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El delegado provincial de Industria dice que la tendencia sesuirá hasta octubre

Los planes de empleo inciden 
en la bajada del paro en Toledo

( además...

El PIPE 2000 
entregará ayudas 
a seis empresas 
toledanas para la 
exportación

(Pág. 3)

El Acuerdo Regional por el Empleo ha empezado a dar frutos. 
El Plan de Empleo y Desarrollo y el incremento de los contratos 
mediante los Módulos de Formación contribuyeron durante el pasado 
mes de junio a la reducción del paro en la región, y de forma más 
acusada en Toledo, donde la tendencia se extenderá, probable
mente, hasta octubre. Las iniciativas de creación de empleo avaladas 
por los pactos que, desde las distintas administraciones se han im

UCLM debate 
la constitución 
en Roma de la 
Corte Penal 
Internacional

La Facultad de Ciencias 
Jurídicas y Sociales de 
Toledo, acogió ayer el deba
te sobre la posibilidad de 
crear una Corte Penal Inter
nacional, cuya función será 
la de investigar y enjuiciar a 
los acusados de graves vio
laciones de los Derechos 
Humanos y luchar contra la 
impunidad. Luis Arroyo y 
Santiago Moreno presidieron 
la inauguración del curso. 
Estajornada trató los aspectos 
más relevantes que la cons
titución de esta instancia ju
dicial suscita.

(Pág. 24)

pulsado, contribuyeron durante el pasado mes de junio a reducir 
considerablemente el paro en la provincia de Toledo, que registró 
el descenso más acusado de toda Castilla- la Mancha, donde el 
Acuerdo Regional por el Empleo, en tan sólo tres meses de funcio
namiento ya ha empezado a ofrecer resultados.

(Pág. 3)

El Pleno debatirá 
hoy las obras de 
remodelación de 
la Plaza 
Consistorial

(Pág. 5)

Industria y 
Hacienda inician 
los contactos para 
el Plan Regional 
de Desarrollo

(Pág. 7)

e

El teatrillo de San Pedro Mártir acogió la jornada inaugural del curso de verano. C.CASER0

Aguirre sostiene 
que las 
transferencias 
educativas se 
firmarán en breve

(Pág. 8)

Barreda apoya la 
enmienda al 
reglamento de las 
Fumarias, que 
permite evitarías

El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, 
mostró ayer su apoyo a la deci
sión del Comité Federal cele
brado el pasado sábado, donde 
se aprobó una enmienda al Re
glamento de Primarias para per
mitir que las regiones y munici
pios gobernados por el Partido 
Socialista puedan evitar el pro
ceso de primarias, como es el 
caso de Castilla-La Mancha.

(Pág. 23)

Martín Marín 
será el secretario 
de Estado de 
Comunicación

El Consejo de Ministros nom
brará el próximo viernes a Pe
dro Antonio Martín Marín se
cretario de Estado de Comuni
cación y a Santiago Fisas 
Ayxela, secretario de Estado 
para el Deporte, informó auer 
la secretaría de Estado de la Co
municación.

Martín Marín, hasta ahora se- 
cretario de estado para el de
porte, sustituye en el cargo a 
Miguel Angel Rodríguez, des
pués de su cese el pasado vier
nes. (Pág. 27) Martín Marín junto al nuevo secretario de Estado para el Deporte. EFE

Oreja dice que 
Interior tiene las 
puertas abiertas a 
la reunión de 
Pacto de Madrid

(Pág. 27)

La Mesa del Vino 
y la Viña entiende 
que la reforma de 
la OCM tiene 
lagunas

(Pág. 31)
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Norte. 
MAXIMA: 33° 
MINIMA: 15°

B|rt

EI Tiempo
en la región

Tai:.EDa
Í24horasl: José P. Díaz Santafé. Avda. Barber, 34.
(de 10 a 22); Jaime Carmena Ortega. Pl/ del Sagrario, 22.

TALAVERA
Í24haras): Pérez Pirez C.B.Alberche, 25.

Susana Gil González. Avda. Reconquista, 14.
(de 9,30 a 22): Juan P. Jiménez Buguer. Cardenal Lorenzana, 
4.

MADRIDE.raS
Hoy: M“ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

vieeacaNas
Hov:. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORRIJOS
Hoy; M° Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

OOIIVTAIVAROE EA OROEIV
Hex: Aurora Barreiro Alvarez. Pza. del Grano, 3.

lEEESCAS
Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos. Fernández.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062
Civil 26 97 20
Emergencia) 226080
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rCUPOI UDE LA ONGEn
Lunes 06 08.652
Martes 07 04.958
Miéreoles 08 72.096
Jueves 09 67.373
Viernes 10 36.120

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

Radio Taxi
Información RENFE 
UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 90Í 20 20 20

TRANSPORTES

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Camilo de Lelis, Fran
cisco Solano, Humberto, Ciro, Félix.

‘'Comzí/nC' 'um<M/ í/c ' *''^astbUa/-^^a/ ^^Hanc/ia/

Es un mensaje de La Tribuna
RAtio p^irüíhirxTX

.2022



Martes, 14 de julio de 1998 3El Plan de Empleo y Desarrollo 
coordina con las corporaciones locales 
la contratación temporal de parados 
para mejorar las infraestructuras
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TOLEDO
El delegado de Industria y Trabajo en Toledo asesura que los proyectos resionales crean empleo

Los Planes de Empleo y Desarrollo 
redujeron el paro el pasado junio
El Acuerdo Regional por el Empleo ha empezado a dar 
frutos. El Plan de Empleo y Desarrollo y el incremento de 
los contratos mediante los Módulos de Formación contribu
yeron durante el pasado mes de junio a la reducción del paro 
en la región, y de forma más acusada en Toledo, donde la 
tendencia se extenderá, probablemente, hasta octubre.

MarVÁZOUEZ

Las iniciativas de creación de 
empleo avaladas por los pactos 
que, desde las distintas adminis
traciones se han impulsado, con
tribuyeron durante el pasado mes 
de junio a reducir considerable
mente el paro en la provincia de 
Toledo, que registró el descenso 
más acusado de toda Castilla- la 
Mancha, donde el Acuerdo Re
gional por el Empleo, en tan sólo 
tres meses de funcionamiento ya 
ha empezado a ofrecer resulta
dos.

Concretamente, el Plan de 
Empleo y Desarrollo, gestiona
do en la provincia de Toledo por 
la Delegación de Industria y Tra
bajo, prevé para 1998 la contra
tación temporal de un total de 
2.375 trabajadores, en cuyos 
sueldos invertirá 715 millones de 
pesetas.

"Estamos muy satisfechos por 
poder colaborar de forma activa 
en la creación de empleo y el 
crecimiento económico de la 
provincia", comentó a LA TRI
BUNA el delegado de Industria, 
Alvaro Gutiérrez, que señaló la 
oferta de un puesto de trabajo de 
cierta duración y a desempleados 
con unas características particu
lares, como uno de los principa

les objetivos del citado Plan de 
Empleo.

Para acogerse al mismo, los 
solicitantes deben cumplir como 
requisito fundamental ser un 
desempleado de media o larga 
duración, tener alguna carga fa
miliar o no percibir ningún tipo de 
subsidio, por lo que, una vez se
leccionados, podrán trabajar du
rante tres meses con un sueldo 
de 105.000 pesetas, cuyo impor
te íntegro subvenciona la Junta 
de Comunidades.

Las actividades para las que 
son contratados se centran, de 
forma casi genérica, explicó 
Gutiérrez, en la habilitación de 
infraestructuras, para las que los 
Ayuntamientos que se acogen al 
Plan deben aportar los materia
les, así como la Seguridad Social 
de los trabajadores.

En Toledo capital se ha pro
yectado una inversión de cerca 
de 63 millones de pesetas, con los 
que se contratarán 198 personas, 
dedicadas a la mejora de las 
infraestructuras viarias, la refor
ma de plazas del Casco Históri
co, la reforestación de zonas ver
des en los barrios de Santa Bár
bara y El Polígono o incluso la 
mejora de las carreteras de cir
cunvalación.

"Sin embargo, ninguna de es-

A

Gutiérrez se mostró satisfecho por los resultados que se han derivado del Acuerdo Regional por el Empleo. ^1S.

tas actuaciones pueden destruir 
empleo", advirtió el responsable 
provincial de Industria, pues es 
condición indispensable que las 
obras dentro del Plan de Empleo 
y Desarrollo no afecten negati
vamente a otros trabajadores.

Corresponsabilidad

La cooperación entre las ad

ministraciones regional y local ha 
propiciado la creación de un con
siderable número de puestos 
de trabajo, pero también, en oca
siones, las discrepancias entre una 
y otra perjudican el descenso del 
paro, pues "algunos ayuntamientos 
no asumen su parte de respon
sabilidad a la hora de poner en 
práctica los planes", aseguró 
Gutiérrez, para el que uno de los

motivos por los que los consisto
rios no solicitan todos los traba
jadores que les corresponden es 
debido a la obligación de finan
ciar los costes de la Seguridad 
Social y los materiales. Así, lo
calidades como Talavera de la 
Reina o incluso Toledo capital, 
perdieron la oportunidad de crear 
más empleo por eludir los cita
dos gastos.

El PIPE 2000 otorgará ayudas 
a seis empresas toledanas

M.VÁZQUEZ

Más de una cuarta parte de 
las empresas castellanomanche- 
gas que podrán impulsar sus pro
ductos en el extranjero median
te las ayudas que concede El Plan 
de Iniciación a la Promoción 
Exterior, PIPE 2000, serán tole
danas, pues de un total de 20, 6 
pertenecen a la provincia de 
Toledo.

Según avanzó a LA TRIBU
NA el delegado de Industria y 
Trabajo en Toledo, Álvaro Gu
tiérrez, el conjunto de beneficia

rias podría ampliarse, si lademan- 
da supera el cupo de los seis nú
cleos empresariales que hasta 
ahora han solicitado los apoyos 
en lo que va de año, por lo que 
existiría la posibilidad de un cier
to incremento en la cuantía glo
bal, que en estos momentos, otor
gará siete millones de pesetas a 
cada una de las empresas.

Los 42 millones a los que as
ciende el montante global supo
nen, asimismo, un importante 
porcentaje en el conjunto regio
nal, donde se van a conceder 
ayudas por importe de 175 millo
nes, de los que la Consejería 

aportará un 20 por ciento, mien
tras que los fondos FEDER fi
nanciarán un 50 por ciento y un 
10 las cámaras de comercio, 
sufragando el 20 por ciento res
tante las propias empresas.

De este modo, las empresas 
contarán durante dos años con 
un apoyo económico del 80 por 
ciento para estudiar los merca
dos, analizar las estructuras de 
las empresas para determinar su 
grado de preparación respecto a 
la realización de campañas en 
el exterior y subsanar las defi
ciencias, para fomentar la expor
tación", especificó Gutiérrez. Durante el 97 cuatro empresas toledanas se beneficiaron del PIPE.
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Araceli Muñoz informó a Asustín Conde de las mejoras en el Polísono

La Junta invertirá 300 millones en 
arreglar calles de la zona industrial

La Tribuna

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, desde la 
Consejería de Obras Públicas va 
a invertir trescientos millones de 
pesetas en diversos viales de su 
titularidad, en la zona industrial 
del Polígono.

Así se lo confirmó, en el día 
de ayer, Araceli Muñoz, conse
jera de Obras Públicas al alcal
de de la ciudad, Agustín Conde. 
Los distintos medios de comuni
cación de la capital, durante toda 
la semana pasada, recogieron en 
su espacios las conversaciones 
de la consejera con la Asocia
ción de Vecinos "El Tajo" de 
barrio de Santa María de 
Benquerencia, donde se mani
festó la intención de la Junta de 
Comunidades de efectuar una 
inversión de trescientos millones 
de pesetas.

Conde confirma sus mani
festaciones

La reunión de ayer sirvió para 
que Agustín Conde sintiese con
firmadas sus manifestaciones 
públicas efectuadas en su en
cuentro, como todos los viernes, 
con los periodistas donde recha
zaba que los trescientos millo
nes de pesetas sirvieran para 
suplir la posible dejadez o falta 
de interés del Ayuntamiento de 
Toledo. Por el contrario, acusó 
al gobierno regional por el aban
dono de estas zonas del Polígo
no Industrial, pues éste ostenta

1

Mediante esta inversión el Gobierno regional mejorará los viales del polígono industrial. C. CASERO

la titularidad de los viales y tiene 
la obligación, al mismo tiempo, 
de su mantenimiento.

El alcalde de la capital, 
Agustín Conde, intentó ponerse 
en contacto con la administra
ción regional, nada más conocer 
las conversaciones de Araceli 
Muñoz con la Asociación de 
Vecinos "El Tajo", según infor
mó un comunicado del Ayunta
miento a esta redacción.

El encuentro de ayer propor
cionó a Agustín Conde toda la 
información necesaria sobre la 
inversión de 300 millones de 
pesetas, que hasta el día de ayer 
eran sólo rumores para el Ayun
tamiento.

La titularidad de los viales
Con ello el Consistorio con

firma sus manifestaciones del 

pasado viernes, en las que se quita 
cualquier responsabilidad en las 
zonas afectadas en el barrio to
ledano de Santa María de Ben
querencia, pues la titularidad de 
estos viales, de la zona de Santa 
María de Benquerencia, es de 
la Junta de Comunidades, al igual 
que el mantenimiento de las calles 
de la zona industrial, que cons
tituye el objetivo principal de la 
inversión.

Agricultura 
tramita primas 
de arranque por 
21 millones en 
Toledo

La Tribuna

El Ministerio de Agricultura 
otorga a la provincia de Toledo 
21 millones de pesetas, a tra
vés del Area de Agricultura de 
la Delegación, por la tramitación 
de las solicitudes de primas al 
arranque de frutales, acogidas 
a las Medidas de saneamiento 
de producción de frutales, se
gún los datos facilitados por la 
Delegación del Gobierno en la 
región.

El total de la inversión en 
Castilla-La Mancha es de 68 mi
llones, por lo que la cantidad des- 
tinada a la capital manchega 
supone un cuarto del coste, 
aunque es Albacete la mayor 
privilegiada con algo más de 34 
millones de pesetas. Estas dos 
ciudades son las más beneficia
das de la comunidad, con una 
superficie de 53 hectáreas, 
aproximadamente, en el caso de 
Albacete, y de 27 hectáreas en 
Toledo. El importe recibido por 
Ciudad Real será de un millón 
de pesetas y Cuenca obtendrá 
dos millones del total.

La provincia de Toledo co
brará pagos por siete expedien
tes, todos ellos de melocotone
ros, de un total de 37 presenta
dos en toda la comunidad. Tam
bién es Albacete la provincia con 
más números de expedientes, 
con 26, pertenecientes a man
zanos, perales y melocotoneros. 
Ciudad Real y Cuenca coinci
den con dos expedientes cada 
uno de ellos, siendo Guadalajara 
la única provincia que no obtie
ne primas por el arranque de 
frutales.

El pago de los 37 expedien
tes se hará efectivo con el im
porte de 68 millones para la 
región.

El Ayuntamiento remitirá al de 
Barcelona información de servicios

LaTribuna
La Concejalía de Servicios 

Sociales del Ayuntamiento de 
Toledo, dirigida por Monserrat 
Aguilera Cabello, remitirá en los 
próximos días documentación 
sobre los trabajos municipales en 
lacapital de Castilla-La Mancha 
al Ayuntamiento de Barcelona, 
tras la solicitud de información 
realizada por el Consistorio ca
talán con la intención de incluir 
estos datos en el Banco de Ex
periencias de trabajos en grupo 
y comunitarios que está elabo
rando la Direcció de Serveis 
d'Afers Socials.

El objetivo de este banco es 
recoger las mejores prácticas quje 
se están desarrollando a nivel cíe 
atención social primaria en las 
distintas localidades.

La solicitud de estos datos al 
Ayuntamiento de Toledo tuvo su 
origen en la información que 
Carmen García Ovejas, conse
jera técnica del Plan Concerta
do del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, ofreció al 
Ayuntamiento de Barcelona so- 
bree! desarrollo en lacapital tole
dana del Programa Integral de 
Intervención Social en el "Arro
yo del Aserradero", una vez pues
tas en marcha han sido califica
das como "buenas prácticas".

Los responsables de los Ser
vicios Sociales del Ayuntamiento 
de Barcelona mostraron espe
cial disposición, en la solicitud de 
información al Consistorio de 
Toledo, por conocer el desarro- 
11o de este programa integral en 
el "Arroyo del Aserradero".

-sStrI
Barcelona se ha interesado por los servicios sociales de Toledo. C. C.

Dieciséis 
accidentes de 
tráfico en la 
firovincia en el 
in de semana

T.a Tribuna

En la provincia de Toledo se 
produjeron el mayor número de 
accidentes de tráfico de Iq re
gión durante este fin de sema
na y el mayor número de prue
bas positivas de alcohelernia.

Los 16 accidentes acaecidos 
durante dichas fechas en las ca
rreteras de la provincia provo
caron la muerte de una perso
na, once heridos graves y doce 
heridos leves, mientras que se 
registraron 18 pruebas de alco- 
holemia positivas y unaaunjoyen 
menor de 25 años. En la provin
cia de Albacete también se pro
dujeron un alto número de acci
dentes, diez, y hubo tres vícti
mas mortales, además de ocho 
heridos graves y ocho heridos 
leves. En Cuenca, Ciudad Rea* 
y Guadalajara no murió ningu
na persona en las carreteras.
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El PSOE pedirá que se atienda la opinión de los vecinos

El pleno debatirá las obras 
de la Plaza Consistorial

9

La Tribuna

El grupo municipal del PSOE 
en el Consistorio de Toledo pre
sentará una moción en el pleno 
extraordinario de hoy en la que 
solicitará que el equipo de go
bierno "dé cuenta en la Comi
sión Informativa de Urbanismo 
del derribo de las obras de 
remodelación de la Plaza del 
Ayuntamiento, inauguradas hace 
un año".

El portavoz del grupo socia
lista, Antonio Guijarro, solicita
rá a su vez que el equipo muni
cipal de gobierno presente en 
dicha comisión el nuevo proyecto 
de remodelación e informe de la 
intervención que se pretende 
realizar a todos los grupos polí
ticos.

Los concejales socialistas 
expondrán que antes de proce
der a la ejecución de las obras 
para su remodelación, "dada la 
singularidad e importancia del es
pacio público de la Plaza del 
Ayuntamiento, y para evitar erro
res anteriores", se recabe la 
opinión de las instituciones y 
entidades competentes en ma- 
teriade mantenimiento y conser
vación del patrimonio histórico.

En opinión del grupo socia
lista, "no ha pasado un año des
de su inauguración y el Gobier
no municipal del Partido Popu
lar ha tenido que derribar las 
obras de remodelación de la Plaza 
del Ayuntamiento que -con irre
gularidades, falta de respeto al 
patrimonio arquitectónico, mal 
gusto y frente al criterio de la 
mayoría- se empeñó en real izar".

El PSOE requerirá que la 
materialización del nuevo proyec
to de remodelación no se con
vierta "en otra actuación unila
teral e impuesta, desafortunada 
y con iguales consecuencias que 
la anterior" , por lo que pedirá que 
participen en su ejecución téc
nicos, grupos políticos, asocia
ciones y vecinos, y se informe 
puntualmente al pleno de la Jun
ta Municipal de Distrito del Casco 
Histórico.

Por otro lado, y dentro del 
orden del día del pleno munici
pal de hoy, la Corporación tra
tará la adjudicación de las obras 
de recuperación de espacios li
bres del barrio de Covachuelas 
y del Intercambiador de Azar- 
quid.

Otro de los puntos a debatir 
en la sesión extraordinaria será 
el expediente de modificación de 
ordenanza reguladora de precios 
públicos por la prestación de ser- 
vicios o la realización de activi
dades en escuelas deportivas y 
porutilización o aprovechamiento 
de instalaciones del Patronato 
Deportivo Municipal, tempora
da 1998/99.

También se abordará el con
venio de colaboración, en mate
ria de gestión catastral, entre la

Dirección General del Catastro 
y el Ayuntamiento de Toledo.

Los concejales de los distin
tos grupos políticos representa

dos estudiarán además la apro
bación inicial número 15 del Plan 
General Municipal de Ordenación 
Urbana. El PSOE solicita que sea un proyecto en común entre todas las fuerzas.M. S.

1
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te da más por tu ahorro:

CCM te da más por tu ahorro.

¡A más ahorro, mejor regalo!

Infórmate ya en 
Caja Castilla La Mancha.

ÍECALOS 
ECUROS

■ Un horno microondas, un juego de maletas, 
i una taladradora, un robot de cocina, una 
I* cristalería de Bohemia, un televisor en color...

Elige un monten,de regalos seguros con solo 
Sementar elsaldo de tu Libreta de Ahorro 

o Cuenta Corriente del<8 de mayo 
"WMtei 'ál 3iye julio y mantenerlo 

1^^^^^ gl 2Q®^^ septiembre.

futuro esta aquí
V^V^ÍTl La Mancha
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Según anunció ayer la directora seneral de la Mujer, Anhela Sanroma

Toledo intentará sumarse ai protocolo 
de malos tratos el 30 de septiembre

Yovana DE LA PUENTE

La directora general de la 
Mujer de la Junta de Comunida
des, Angela Sanroma, anunció 
ayer en Ciudad Real, que el 
próximo 30 de septiembre se 
celebrará una reunión en Toledo 
para extender el Protocolo de 
malos tratos recientemente sus
crito en esta provincia, al resto 
de la Comunidad Autónoma.

Sanroma explicó que el pa
sado 6 de julio, después de la 
presentación del Protocolo de 
Ciudad Real, mantuvo una re
unión en Albacete con el presi
dente del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, 
Emilio Frías, así como con abo
gados y fiscales, en la que se 
acordó promover la reunión de 
Toledo.

"Esta iniciativa tuvo muy 
buena acogida por parte del pre
sidente del Tribunal Superior", 
señaló la directora general de la 
Mujer quien se mostró confiada 
en conseguir que antes de fina
lizar el año este proyecto se haya 
extendido a toda la región.

A la convocatoria de la Junta 
esta previsto que asistan, ade
más de los responsables del Eje
cutivo regional y Emilio Frías, los 
presidentes de las Audiencias 
provinciales de las cinco provin
cias de Castilla-La Mancha, 
abogados, fiscales, representan
tes de los Colegios de Médicos 
y el delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro.

.Ji

ii
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Sanroma anunció ayer la reunión que se celebrará en Toledo el 30 de septiembre. RUEDA

Precisamente ayer, Angela 
Sanroma mantuvo en la Delega
ción de Bienestar Social, una 
reunión técnica de trabajo con los 
psicólogos, abogados y trabaja
dores sociales de las casas de 
acogida y los CIEM para coordi
nar las actuaciones de acuerdo 
con las directrices que estable
ce el protocolo sobre malos tra
tos. "Tenemos que actuar con 
criterios claros, tanto en el mo

de la Medicina como del De
recho en la tramitación de cada 
uno de los casos", indicó 
Sanroma.

mento de atender a las víctimas 
como a la hora de elaborar el 
informe que permita después 
actuar tanto a los profesionales

Sanroma confía en la posibilidad de 
que, en este año, el proyecto se 

extienda a toda la región

Las industrias 
cárnicas y lácteas 
de Toledo se 
adaptan a las 
normas de la UE

La Tribuna

La Federación Empresarial 
de Toledo, gracias al convenio 
firmado entre la Confederación 
Regional de empresas (CE- 
CAM) y la Consejería de Sani
dad, está permitiendo a todas las 
empresas del sector de indus
trias lácteas y cárnicas de la 
pro vincia de Toledo que implan
ten los sistemas de Análisis de 
Riesgos y Control de puntos 
críticos (ARCPC) necesario 
para cumplir con una de las 
normativas comunitarias más 
exigentes en el sector agroali
mentario.

Mediante este convenio, la 
Federación Empresarial Tole
dana, pone en contacto a las em
presas interesadas en implan
tar este sistema con los técni
cos que la CECAM ha dispues
to para realizar el estudio, todo 
ello sin coste alguno para la em
presa.

De esta manera, en la pro
vincia de Toledo se están cum
pliendo los objetivos que en su 
momento se establecieron en la 
firma del convenio de ámbito re
gional, ya que desde su firma, 
en octubre de 1996, el 90 por 
ciento de las empresas de nues
tra provincia se han acogido al 
mismo. En definitiva, la Fede
ración valora el desarrollo de 
este convenio de manera muy 
positiva que, gracias a la cola
boración de la Consejería de Sa
nidad, está logrando que las em
presas lácteas y cárnicas tole
danas, consigan un mayor de
sarrollo, para contar con las me
jores condiciones higiénicas, sa
nitarias y en materia de calidad, 
condiciones destinadas a mejo
rar su competitividad.

FERCAM contará este 
año con 161 expositores

Efe
El consejero de Industria y 

Trabajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, inaugurará mañana miér
coles, 15 de julio, la Feria Regio
nal del Campo y de Muestras de 
Castilla-La Mancha (FERCAM), 
que se celebrará en Manzanares 
hasta el próximo día 20.

FERCAM, que este año al
canza su XXXV11I edición cuenta 
con un presupuesto de 25,2 mi
llones, de los cuales ocho serán 
aportados por la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha; tres millones y medio por el 
Consistorio manzana-reño; 12,9 
por los expositores y el resto por 
diferentes organismos y entida
des financieras, según explicó el 
alcalde de la localidad, Miguel 
Angel Pozas.

Pozas afirmó que entre las ad

ministraciones que colaboran en 
la financiación de la Feria no se 
encuentra la Diputación de Ciu
dad Real, que "todavía no ha in
gresado uno de los dos millo
nes con los que se comprometió 
a subvencionar la muestra el 
pasado año". No obstante, afir
mó, "entendemos la autonomía y 
responsabilidad de las adminis
traciones que piensan que deben 
hacer lo que están haciendo".

Aumenta el número de 
expositores

Por su parte, el director-ge
rente de FERCAM, Manuel Mo
lina, destacó la elevada partici
pación de expositores, un total de 
161,1o que ha obligado a la orga
nización a habilitar una superfi
cie de 500 metros cuadrados fuera 
del recinto ferial previsto para la 

ocasión para poder albergar un 
nuevo «stand» situado en la zona 
de aparcamiento.

Las firmas participantes, que 
expondrán maquinaria por valor 
de 3.000,6 millones de pesetas, 
proceden en su mayoría de Cas
tilla- La Mancha, seguida de Ma
drid, Valencia y Andalucía, has
ta alcanzar nueve comunidades 
autónomas, según Molina, quien 
agregó que, por sectores, predo
minan los de riegos y maquinaria 
agrícola, automoción, obras pú
blicas, fertilizantes y turismo, entre 
otros.

Por primera vez el Ayunta
miento de la localidad ciudarre- 
aleña de Manzanares participa
rá en la Feria con un «stand» pro
pio en el que se ha montado una 
exposición denominada «Manza
nares en marcha».

La muestra consta de un mural

Jt
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Molina destacó la elevada participación de esta edición.

gigante, 22 paneles y un vídeo con 
cuatro pantallas en las que se ex
plican las transformaciones que 
ha experimentado el municipio en 
los últimos años y las posibilida
des que ofrece para aquellas em
presas que quieran instalarse en 
el polígono industrial de la loca
lidad.

El Presupuesto 
supera los 25 
millones de 

pesetas
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Según el consejero de Economía, Isidro Hernández Perlines, en la secunda reunión de este proyecto 

"El Plan de Desarrollo Regional diseñará 
la región que queremos para el año 2006"

Y.DE LA PUENTE

El titular de la Consejería de 
Economía y Hacienda de la Jun
ta de Comunidades, Isidro 
Hernández Perlines, dijo ayer en 
Ciudad Real que el Plan de 
Desarrollo Regional, cuya vigen
cia será del 2000 al 2006, debe 
ser "un plan de consenso de to
dos los sectores sociales, de la 
Universidad, la Industria, el mundo 
financiero o los sindicatos, para 
tener la región avanzada que 
queremos".

De esta manera explicó 
Hernández Perlines la filosofía 
que mueve al Ejecutivo regional 
a mantener distintas reuniones 
sectoriales con el fin de recopi
lar todo un compendio de estra
tegias de desarrollo para Castilla- 
La Mancha en los próximos años 
que debe pasar necesariamente 
por este Plan de Desarrollo, im
prescindible para acceder a los 
fondos estructurales que, en la 
última etapa, favorecieron a esta 
región con 160.000 millones de 
pesetas.

Con antelación al euro
Aunque todavía no está apro

bado el marco financiero euro
peo, tanto para aportar fondos 
como para distribuirlos, el Gobierno 
regional ha decidido empezar a 
elaborar este plan para tenerlo 
con tiempo suficiente y hacer las 
adaptaciones que pudieran ser 
necesarias después.

En este sentido, el consejero 
de Economía de la Junta de Co
munidades manifestó su preocu
pación por la presión que los 
países del centro de Europa es
tán ejerciendo para congelar o 
reducir los fondos estructurales, 
circunstancia que perjudicaría 
gravemente a esta región, al tiem
po que se mostró esperanzado en 
conseguir que estos fondos se 
concentren, fundamentalmente, 
en las regiones consideradas por 
la Comisión Europea como Ob
jetivo 1, cual es el caso de 
Castilla-La Mancha.

Tanto Hernández Perlines 
como el consejero de Industria y 
Trabajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo que también acudió a la 
reunión de ayer -la segunda que 
se mantiene para impulsar este 
proyecto-, coincidieron en des
tacar el esfuerzo que habrá de

El consejero de Industria, Jose Fernando Sánchez Bódalo (dcha) con Isidro Hernández Perlines. RUEDA

realizarse en esta nueva etapa, 
en la que también esta región debe 
integrarse en la Unión Moneta
ria, lo que supondrá hacer frente 
a nuevos mecanismos de com
petencia con medidas que pue
dan reducir posibles brechas en 
el proceso.

Sugerencias de los sectores

CCW
Cuiji 

< Coaiita 
,* la Mancha

Los consejeros, a su llegada al salón de CCM, donde se celebró la rueda de prensa. RUEDA

Los consejeros destacaron el esfuerzo que habrá de 
realizar la región para integrarse en la Unión Monetaria, lo 

que supondrá hacer frente a nuevos mecanismos de 
competencia con medidas que puedan reducir posibles 

brechas en el proceso

Dentro de las sugerencias que 
los sectores convocados a esta 
ronda de con versaciones empren
didas por el gobierno regional, des
tacan algunas importantes en ma
teria de Industria en las que co
inciden "por práctica unanimidad 
en destacar como elemento fun
damental de futuro el capital 
humano y la formación perma
nente", indicó el consejero Sánchez 
Bódalo.

Una tendencia que coincide 
con la que marca Europa de 
"menos cemento y más personas", 
de manera que los proyectos que 
vayan en esta línea tendrán más 
posibilidades de ser 
cofinanciados.

En la mesa de debate de ayer, 
la Junta analizó opiniones sobre 
cómo mejorar e! turismo, el trans
porte o la industria "que, aunque 
pueda sonar raro, ha sido el motor 
fundamental de generación de 
riqueza en este región", explicó 
el consejero de Industria.

Igualmente, se abordaron las 
mejores vías para que las peque
ñas empresas de la región pue
dan acceder a los avances tec
nológicos, a las fuentes de finan
ciación, mantener sus mercados 
actuales y conquistar otros nue
vos.

Talavera, próxima reunión
Durante el mes de julio se 

realizarán reuniones de este tipo 
en todas las capitales de provin
cia, además de Talavera, 
Puertollano y Manzanares. Con 
las aportaciones que se realicen, 
el Gobierno regional elaborará un 
documento que se debatirá en una 
nueva ronda de negociaciones en 
otoño próximo.

Después será sometido a la 
aprobación del Consejo Econó
mico y Social de Castilla-La 
Mancha, del Congreso de los Di
putados y el Ministerio de Eco
nomía y Hacienda que lo presen
tará a las autoridades europeas 
competentes.

CONTRA EL
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Aseguró que hasta el 2002 hay un presupuesto de 600.000 millones

Aguirre dice que la educación 
será transferida "en breve"

Zambrana 
asegura que la 

cantidad a 
transferir no 
está cerrada

Efe - Guadalajara

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
afirmó ayer que las transferen
cias educativas para Castilla-La 
Manclia se firmarán en breve, 
aunque previsiblemente el tras
paso efectivo de esta materia no 
se producirá hasta el 1 de enero 
de 1999.

Aguirre, que viajó hasta 
Guadalajara para inaugurar un 
curso sobre los "Problemas de 
la Enseñanza de la Historia de 
España", señaló que el proceso 
de traspaso de la enseñanza a 
Castilla-La Mancha sigue su ritmo 
y las inversiones para la región 
"han sido importantísimas" en los 
últimos años.

Según la titular de Educación, 
"las perspectivas son optimistas 
y esperanzadoras, ya que en 1998 
el presupuesto del Ministerio ha 
aumentado en un 6'8 por ciento, 
y el gasto por alumno en la en
señanza pública en casi un 8 por 
ciento".

600.000 rnilones
"Las transferencias son la 

oportunidad no sólo de mantener 
la calidad de la enseñanza sino 
de mejoraría, y en el caso de 
Castilla-La Mancha, dado el 
compromiso del Gobierno de in
crementar cada año los presu
puestos educativos en un cinco 
por ciento acumulativo anual 
mínimo,existe una garantía de más 
de 600.000 millones hastael año 
2002", puntualizó Aguirre.

Con este presupuesto, según 
la ministra, se pueden construir 
los centros educativos que hacen

U'ü*''

*

Esperanza Aguirre manifestó que las transferencias deben servir para mejora la calidad de la enseñanza. M.SOTO

falta, cambiar los que hayan 
quedado obsoletos y garantizar 
la implantación de todas las ca
racterísticas de la reforma edu
cativa, según los cálculos del 
Ministerio.

Aguirre finalizó su viaje a 
Guadalajara con una visita a la 
vecina localidad de Cabanillas del 
Campo, donde comprobó el rit
mo de las obras del nuevo cen
tro de Educación Infantil y Pri
maria.

La ministra de Educación y Cultura 
manifestó que el presupuesto de su 
departamento ha aumentado un 6,8 
por ciento y el gasto por alumno 

casi un 8 por ciento

El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, 
reconoció ayer que el asunto 
de las transferencias 
educativas "es un problema 
económico, esencialmente" y 
precisó que la cantidad a 
transferir no está aun 
cerrada. "En cuanto esté 
resuelta la cantidad a 
transferir y se cumplan los 
Pactos suscritos y los 
mandatos aprobados por las 
Cortes Regionales -dijo el 
consejero regional- , cuando 
ocurra eso, el calendario será 
lo de menos" para garantizar la 
calidad del sistema educativo. 
Agregó que "espero que no 
haya ningún tipo de 
interferencias en las 
transferencias que no sea la de 
garantizar la calidad del 
sistema educativo". Indicó que 
la cuantía económica no es 
una cifra cerrada, aunque el 
consejero confía en poderla 
cerrar lo antes posible, e indicó 
que la cantidad ofertada por el 
ministerio para Castilla-La 
Mancha este año es de 
108.600 millones de pesetas, 
cuantía que ha sido calificada 
de "mínima" por Zamrbrana. 
Preguntado por los 600.000 
millones de pesetas que el 
ministerio destinará en la 
región para enseñanza hasta el 
año 2002, el consejero de 
Educación y Cultura indicó que 
esta cifra puede tener 
diferentes interpretaciones y 
precisó que en los acuerdos 
del Consejo de Política Fiscal 
y Financiera ya se estableció 
un incremento del 5,5 por 
ciento de los presupuestos 
educativos para la región.

Araceli Muñoz pide al Gobierno 
celeridad en el abastecimiento de 
agua a la Mancha Occidental

Efe
La consejera de Obras Públi

cas, Araceli Muñoz, acusó al 
Gobierno central de "falta de 
responsabilidad" por utilizar como 
excusa las abundantes lluvias para 
no acometer proyectos, como el 
del abastecimiento de La Man
cha occidental con aguas del tras
vase Tajo-Segura.

Muñoz criticó ayer en Cuen
ca que no se prioricen las obras 
necesarias para garantizar el abas
tecimiento de agua a la población 
y no se acometa lo que "debe ser 
una política preventiva y unas ac
tuaciones de primer orden y de 
primera necesidad".

En este sentido, Muñoz indi
có que el Gobierno regional aún 
reclama al Ministerio de Medio 
Ambiente que cumpla con su 
compromiso en relación al cita
do proyecto.

La Consejera realizó ayer una 
visita de trabajo a la provincia de 
Cuenca, donde advirtió que aun
que la Consejería de Obras Pú
blicas lleva a cabo sus planes de 
abastecimiento en toda la región, 
en concreto en Ciudad Real, es 
consciente de que todas estas ac
tuaciones están condicionadas a 
que se cumpla la previsión de 
abastecer a La Mancha con aguas 
del trasvase.

Por su parte, el director ge

neral de Obras Hidráulicas, José 
Martínez Guijarro, manifestó que 
"es inadmisible" alegar que ha llo
vido para no acometer el proyecto, 
puesto que este período es pre
cisamente el mejor para planifi
car y ejecutar las obras de infra
estructura "sin agobios y sin pre
siones", antes de que llegue otra 
situación de sequía.

Según explicó Guijarro, lo que 
se pretende con este proyecto es 
recuperar los embalses de la pro
vincia de Ciudad Real en el mo
mento en que no se recarguen por 
sí solos, puesto que éstos tienen 
capacidad para garantizar sólo dos 
años de abastecimiento. El direc
tor general señaló que, en el mo-

La consejera considera que las lluvias no son excusa. M. SOTO

mentó en que se tarde más de dos 
años en ejecutar la obra y si el 
próximo otoño es seco, no se 
podrá garantizare! abastecimiento 
de agua a muchas poblaciones.

Por lo tanto, si la red principal

con aguas del trasvase Tajo Se
gura no se hace de forma rápida, 
todas las inversiones que ha he
cho la Junta de Comunidades en 
la zona no servirían para nada, 
aseguró Guijarro.
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También fueron aprobadas las Comisiones de Trabajo y el Comité Electoral

El PSOE eligió a los miembros 
de la Comisión de Listas

La Tribuna

El Comité Provincial Ordinario 
del PSOE , celebrado el pasado 
domingo 12 de julio, aprobó la 
constitución de diferentes órga
nos electorales del partido: la 
Comisión Provincial de Listas, 
el Comité Electoral y las distin
tas Comisiones de Trabajo.

El comité provincial aprobó 
la composición de la Comisión 
Provincial de Listas. Este órga
no mixto, en el que partid pan cinco 
representantes del Comité Pro
vincial y cuatro de la Comisión 
Ejecutiva, se encargará de su
pervisar las listas electorales que 
han de elaborarse por las dife
rentes Agrupaciones Locales del 
Partido para las elecciones mu
nicipales, así como para el resto 
de los procesos electorales.

Los cuatro representantes de 
la Comisión Ejecutiva serán ele
gidos por la Ejecutiva Provincial 
del PSOE de entre sus miembros, 
mientras que los cinco represen
tantes del Comité Provincial 
fueron elegidos el pasado domin
go en la Asamblea con apoyo 
mayOritario de la misma, siendo 
los elegidos: Juan Berenguer 
Vázquez, de la Agrupación de 
Talavera de la Reina; Juan Viz
caíno Casas, de la Agrupación 
de Ontígola; Natividad Rodríguez, 
de Toledo; Manuel Camuñas 
Benítez, de la Agrupación de 
Sonseca y María Luisa 
Hernández Vindel, de Ocaña.

En la reunión del comité se informó sobre la creación del comité electoral,

La ejecutiva informó al Co
mité Provincial de la constitu
ción del Comité Electoral, en
cargado de preparar las próxi
mas contiendas electorales y 
cuya estructura se caracteriza 
por la descentra!ización en nueve 
áreas técnicas y seis territoria
les, siendo el responsable de su 
coordinación Eladio Luján, se

cretario de Acción Electoral de 
la Ejecutiva. En la Asamblea 
quedaron también constituidas las 
diferentes Comisiones de Tra-

C.CASERO

bajo, que abarcan distintas áreas: 
Política Municipal, Mujer, Ter
cera Edad, Agricultura y Medio 
Ambiente y Bienestar Social.

El comité electoral será el encargado 
de preparar las próximas elecciones

Disminuye un 
1,57 por ciento el 
agua recogida en 
los embalses de 
Toledo

La Tribuna

La cantidad de agua recogi
da en los embalses de Toledo, 
según los datos ofrecidos por la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, ha disminuido esta sema
na respecto a la semana ante
rior, de un 71,65%a un 70,08%.

El embalse de Rosarito, en el 
río Tiétar, ha sido en el que más 
ha bajado la cantidad de agua 
recogida, experimentando una 
diferencia de un -6% en su ca
pacidad, mientras que el de 
Navalcán, en Guayerbas, presen
ta una reducción de un 3% fren
te a la cantidad registrada la 
semana anterior.

Los embalses de Castrejón, 
del río Tajo; El Castro, del 
Algodor; Cazalegas, del río 
Alberche; Finisterre, en el 
Algodor; el Guajaraz, la Portiña 
y el Torcón, han mantenido la 
cantidad de agua embalsada y 
no han experimentado ninguna 
variación respecto a los datos de 
la semana pasada.

Por su parte, el embalse de 
Azután, en el río Tajo, presenta 
esta semana una diferencia de 
un 1% respecto a la pasada.

Respecto a la variación total 
de la cuenca de la provincia de 
Toledo se ha estimado, según los 
datos aportados por la Confe
deración Hidrográfica del Tajo, 
una reducción de un 2,12%.

Gracias a las numerosas pre
cipitaciones de la pasada prima
vera los embalses de la provin
cia mantienen, a pesar de la dis- 
minución indicada, unos niveles 
aceptables para las necesidades 
de las localidades de la provin
cia de Toledo.

OPA critica algunos de los 
puntos de la Ley de Comercio

La Tribuna

La Organización de Profesio
nales y Autónomos celebró el pa
sado jueves, 9 de julio, con un 
grupo de comerciantes, un debate 
sobre el contenido del Proyecto 
de Ley del Comercio Minorista 
de Castilla la Mancha.

El acto contó con la presen
cia de José Ramón Jarones, pre
sidente provincial de OPA en 
Toledo; Antonio López, miembro 
del Consejo de Gobierno de OPA 
y Alejandro Sáez, secretario 
general de la organización y res
ponsable del área jurídica de OPA. 
Tras su intervención se inició un 
coloquio en el que participaron 
los comerciantes invitados.

El tema central del debate fue 
el referido al "Gran establecimien
to comercial", que según dicha 
Ley,es cualquier establecimien
to individual que tenga superfi
cie útil para la venta y para la ex
posición de productos superior a 
los 2.500 metros cuadrados, OPA 
considera que se debe concretar 
nías la definición y propone in

troducir un apartado en el que 
se contemple una moratoria de 
3 a 5 años para la concesión 
de licencia comercial específi
ca para las grandes superficies.

Para Sáez, "este tiempo ser
virá para que los organismos 
implicados trabajemos en la 
modernización de las estructu
ras comerciales y para dotar 
de una formación profesional a 
los titulares de los mismos".

Horarios comerciales
En cuanto a los horarios co

merciales, que según el proyecto 
serán determinados libremen
te por los comerciantes sin so
brepasar las 72 horas semana
les, para Antonio López, "las 
restricciones actuales a la liber
tad de horarios comerciales, se 
suelen infringir por las Grandes 
Superficies pues, para ellas, la 
multa resulta insignificante".

Por otra parte, OPA consi
dera que en el proyecto se 
debería introducir la expresión 
de "Organizaciones empresa-

e'-

ii UNETE !! 
JUNTOS 

PODEMOS.
Los dirigentes de OPA pretenden modernizar la estructura de los comercios minoristas.

riales", modificando así la alu
sión contenida en dicho proyec
to en relación a la "Confedera
ción regional de Empresarios". 
A opinión de OPA, "junto a las 
organizaciones que defienden los 
intereses de los grandes estable

cimientos, se debería contar con 
las que defienden los intereses 
de los comerciantes pequeños, 
medianos o grandes".

Por último, José Ramón 
Jarones destacó la importancia 
de que todos los organismos con

competencia para ello se unan para 
trabajar en pro del pequeño comer
cio, además llamó la atención de los 
titulares de los mismos "pues son 
ellos los que tienen que participar 
de forma activa para mejorar su 
negocio".
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TALiVERi
Manuel Juárez critica la intención 
de la Consejería de Agricultura 
de aportar al proyecto un máximo 
del 50 por ciento del coste total

El presidente insta a la Junta que se pronuncie sobre la aportación económica

La asociación del Laboratorio 
Lácteo espera ya una decisión
La Asociación para el La
boratorio Interprofesional 
Lácteo de Castilla-La Man
cha (LILCAM) espera con 
impaciencia una respuesta 
de la Junta sobre su pro
puesta de Centro Tecnoló
gico, cuyo proyecto fue pre
sentado en Junio. Su presi
dente Manuel Juárez ha pe
dido a Agricultura mayor 
implicación.

Aurora DE PABLOS

La asociación promotora del 
Laboratorio Lácteo en Talavera 
está dispuesta a lanzar un ulti
mátum a la Consejería de Agri
cultura si en un plazo breve de 
tiempo su responsable, Alejan
dro Alonso, no les convoca para 
abordar la propuesta de Centro 
Tecnológico, expuesta al Gobier
no regional hace prácticamente 
un mes.

Juárez expresaba ayer, en 
declaraciones a esta redacción, 
su malestar por la tardanza de 
este departamento en contestar 
a dicho proyecto y criticaba la 
pasividad con que ha sido aco
gido. "Tienen que tomar una de
cisión, y tienen que decirlo ya" 
resaltaba el presidente quien aún 
confía que este encuentro se 
produzca antes del periodo va
cacional del mes de agosto.

Financiación
Según ha informado Juárez 

tras la reunión la semana pasa
da con uno de los técnicos del

García-Moya critica el debate 
de Carriches con FEDETO

C. S. JARA

El presidente de la Federación 
Empresarial Talaverana 
(FEPEMTA), Jesús García- 
Moya se mostró ayer crítico con 
el coloquio mantenido la pasada 
semanaentre el alcalde y empre
sarios de FEDETO (Federación 
Empresarial Toledana) para abor
dar las situación económica de 
la comarca. García-Moya seña
laba ayer en declaraciones a 
varios medios de comunicación

El Laboratorio Lácteo beneficiará al sector vacuno de la región. PEÑA

departamento de Agricultura, el 
Gobierno regional parece no estar 
próximo a la idea de que el La
boratorio sea un Centro Tecno
lógico y que sea financiado al cien 
por cien por la Administración 
autonómica.

"Querer aportar menos del 50 
por ciento del coste -cifrado en 
casi 200 millones de pesetas- es 
decir que la Junta no quiere 
hacerlo", apuntaba Juárez, lo que 
a su juicio supondríaun duro revés 
para el sector vacuno de la re

que esta actitud "demuestra la 
poca vista del alcalde al tratar estos 
temas con gente de Toledo".

En este sentido, el presidente 
de la organización empresarial 
opinaba que "el dirigismo de 
Toledo se ve claro y ese es el mal 
de Talavera de toda la vida, que 
ha estado dirigida desde Toledo". 
García-Moya aprovechó para 
recordar a Carriches que él mis
mo defendía estas tesis, con rei
teradas acusaciones al anterior 
alcalde de someterse a las direc

gión.
Según el presidente de 

LILCAM proyectos similares 
que han fraguado en otras co
munidades autónomas han sido 
asumidos por sus respectivos 
gobiernos; el hipotético recha
zo por parte de la Junta sería, en 
su opinión "dejar pasar una opor
tunidad única".

No obstante, Juárez se ha 
mostrado esperanzado con que 
el proyecto salga adelante, tal vez 
con la aportación económica de 

trices que le enviaban desde 
Toledo, mientras que ahora está 
tomando esa actitud "y además 
se hace la foto".

Asimismo, .el presidente de 
FEPEMTA reclamaba que se 
escuche a los empresarios de 
Talavera, aludiendo a que desde 
la propia ciudad surgen mejores 
ideas.

La reunión a la que hacía re
ferencia García-Moya se cele
bró el pasado viernes y estuvo 
organizada por FEDETO. Jesús García-Moya. PEÑA

otras instituciones, si bien acla
raba que el empeño seguirá cen
trándose en la Consejería de 
Agricultura.

Para los próximos días está 
prevista que se convoque una 
junta de LILCAM para abordar 
la situación, así como para dar a 
conocer a algunos de las organi
zaciones miembro -UPA y 
UCAMAN concretamente - la 
decisión de presentar el proyec
to del Laboratorio como Centro 
Tecnológico.

Jesús G¡L PEÑA

Absuelven al 
concejal Jesús Gil 
de la acusación 
de alzamiento 
de bienes

Efe

El concejal del PP de 
Talavera Jesús Gil, acusado por 
una empresa madrileña de un 
supuesto delito de alzamiento de 
bienes, ha sido absuelto por el 
Juzgado de lo Penal número 1 
de Toledo.

La sentencia facilitada ayer 
a Efe por el abogado de la acu
sación particular considera que 
"no se ha incumplido la presun
ción de inocencia", es decir, estima 
que Gil no obró con malicia cuan
do en agosto del 95 avaló con su 
vivienda habitual unas letras de 
pago de "Ivemael" y, en noviem
bre del mismo año, se la vendió 
a sus suegros.

Según el mismo letrado de 
"Ivemael", la sentencia admite 
la posibilidad de presentar un 
recurso ante la Audiencia Pro
vincial de Toledo, opción que la 
acusación particular efectuará 
"casi con toda probabilidad" en 
los próximos días.

Los hechos se produjeron 
cuando la empresa procedió a 
embargar la propiedad de Gil 
porque no cobró la deuda con
traída y comprobó que el acu
sado había vendido a sus sue
gros la casa, situada en la urba
nización Montecarlo, porun valor 
inferior al real.

El juicio se celebró el pasa
do día 28 de mayo en el Palacio 
de Justicia de Talavera, en el que 
el fiscal pidió para Gil un año de 
prisión, el pago de una deuda de 
4,4 millones de pesetas y los 
intereses a la empresa madrile
ña "Ivemael", que presentó la 
querella. Por su parte, la acu
sación particular solicitó parae 
edil cuatro años de prisión, el 
pago de la deuda a la empresa, 
cinco millones de fianza y la sus
pensión de cargo público.

La esposa del concejal, Pie
dad Gómez y los padres de la 
mujer fueron acusados por este 
delito, aunque se pedían penas 
menores.

.2022
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TOLEDO

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en junio 
y julio. Los interesados 
pueden inscribirse en la 
sede de la federación. Las 
clases se imparten en ho
rario de tarde dos veces a 
la semana.

C
IN

ES

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía ”Joaquín Benito 
de Lucas”, dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

TOLEDO

MULTICINES M°CRtSTINA
SALA 1: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "LA SIRENITA " (Apta) P: 20:05

"EL FINAL DE LA VIOLENCIA "( 13 años) P: 22:40.
SALA3: "UN HOMBRELOBOAMERICANO EN PARIS"(]3 
años)
SALA 4: "EL ULTIMO PATRIOTA "{13 años)
Pases: 20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO " (Apta)
SALA B: "EL FUEGO CONTRA EL FUEG0"(l años)
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA" (Apta) P: 20:05

"AL CAER EL SOL" (\3 años) P: 22:40
SALA D: "FIESTA "(13 años)
Pases: 20:05 y 22:40

TAJ^^ VERA, DEEA KE/PVA, 
MULTICINES CALDERON
SALA 1: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO"
SALA 2: "EL GRAN LEBOWSKY"
SALA 3: "LA ESPADA MÁGICA"
"AMOR EMBRUJAD0"(Último pase)
P:17:30,20:30 y 22:45.

TDRRI.7DS
MULTICINES BENIDORM Cerrado por obras

FELETOLEDO
15:30 Las recetas de José 

Juan Castillo
16:00 La película
**Los niños nos miran''

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía ”Rafael Morales”. 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.

17:30
18:30
19:15
20:00 
20:30

Dibujos animados 
Final feliz 
Documental 
Documental 
CLM al día

20:40 Local musical
21:10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Medicina para todos
22:45 La película
''Muerte en Londres''
23:30 Documental

Canal 4 Toledo

TETjEVISIONES
CANAK

10:00 Agenda de empleo
12:00 Sólo noticias
13:30 Vivir la moda
14:30 Avance informativo
14:35 Agenda del empleo
17:00 Mundo en media horc
17:30 El mundo de Jocallito
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 Documental
19:30 Pasión por el cine
20:00 El mundo en media hof
20:30 Noticias y Deportes
21:30 CLM al día
21:30 Cine.Lobo solitario
23:30 Noticias y Deportes
00:35 Bloomberg

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 ¿ Quién dices tú que 
soy Yor
07:30 Los JO mandamientos
08:00 Creo en la Santa
Iglesia católica
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Ejercicios para el 
alma
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Vayan por el mundo
entero
12:30 De cara al tercer
milenio
13:00 Gerbert
13:30 Los pecados capitales
14:00 Misa desale el M. de
N. Sra. de los Angeles
15:00 Caminando con Jesús
15:30 Nuestra Señora en la 
escrituras y en la tradición
16:00 Franciscan University 
Focus
17:00 Apocalipsis: la 
segunda venida
17:30 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
18:00 Jesús TV
19.00 El amor
misericordioso de Dios
19:30 Contemplación
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Lo que creemos
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Creencias y prácticas 
católicas
23:30 Misa desde el 
llfonasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30 En el principio
01:00 La vida en 
abundancia
02:00 Motlier Angelica Life

‘.a 03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Peregrinaje por el 
mundo
04:00 Estelares EWTN
05:00 Tierra de la esperanza
05:30 Humanae vitae

ONDA CERO Toledo . 
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El dial de Toledo

.AGENDA SDI>lRAE-:;.-„:..,U
MUSEOS

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 22^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Bianca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n.Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.

TALAVERA

Sala municipal ’'San Prudencio”
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.

Restaurante El Torreón
- Ronda del Canillo, 30. Exposición de esculturas de María San 
Martín. Hasta el 17 de julio.

!¡^^P'ibuna 
1-c -.. ”® Toledo
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Sequía de julio

JESUS 
MORALES

Estoy seco. Me encuentro en absoluto vacío co
municativo; de hecho, no sé qué demonios hago es
cribiendo estas vaciedades sin sentido, contándoles 
mi nada que no creo que les importe un carajo. Para 
salir del paso podría hacer lo mismo que muchos 
columnistas, es decir escribir que hace mucho calor 
o poco calor, de las vacaciones, de lo caros que se 
han puesto los cucuruchos o de otras sandeces por 
el estilo pero no soy capaz me parece indecente.

También puedo hacer como esos seres vacíos que 
se llaman así mismos "comunicadores" esto es, llenar 
todo este espacio con bobaditas inofensivas pero de 
mucho efecto como hace Iñaqui Gabilondo, o de 
tontunas 
huecas

descerebrada campaña de ataques por parte de gran parte 
de mis "compañeros" de la prensa local (no sólo depor
tiva). Comprendo que de eso hace ya tiempo, pero qué 
quieren , a mi no se me olvida, sobre todo porque ser 
objeto de una serie de ataques sin sentido por parte de 
quienes crees que son tus compañeros no se olvida con 
facilidad. Al contrario de lo que pudiera parecer, si el 
Talavera hubiese ascendido me habría callado pero al 
haber fracasado, se me han desempolvado los malos re
cuerdos y me ha dado la gana de recordarlo todo.

También puedo escribir el artículo a base de atacar 
a la Concej alia de Cultura que siempre es muy socorrido 
y además no sería del todo injusto, pero la verdad es que 

acabo de

pero muy 
campanu
das al esti
lo de Luis 
del Olmo, 
ocontarles 
mentiras 
manipula
das como 
José María 
García; 
pero no lo 
haré por
que no he 
llegado atal 
grado de 
encanalla- 
miento o 
en fin, co
sas seme- 
jantes 
como ha

solicitar ía 
sala de ex
posiciones 
del Ayun
tamiento y 
no creo que 
sea este el 
momento 
más opor
tuno; el se
ñor Muñoz 
de Luna 
podría ha
cer una 
pajarita de 
papel con 
mi carta de
solicitud o 
algo peor: 
la pruden
cia aconse
ja guardar- 
se las críti

cen sus
imitadores a nivel local; lo que pasa es que no puedo, 
me parece un derroche indecente de papel y de tinta 
y una tomadura de pelo al lector, así que ya lo saben, 
si continúan leyendo es bajo su propia responsabili
dad, cuando acaben y no hayan encontrado nada sus
tancioso no me vengan luego con reclamaciones. Están 
avisados.Es posible que el fracaso del TalaveraC.F. 
me haya afectado excesivamente, yo soy de los que 
pensaban que esta vez el equipo lograría el ascenso, 
sobre todo por que yo aprecio al ex presidente V alero, 
he creído siempre en su proyecto. No ha sido una 
planificación perfecta, por cierto, pero dentro de sus 
limitaciones y con sus defectos tenía base suficiente 
como para creer en él, yo he creído en él y precisa
mente por eso tuve que soportar una feroz y

cas por 
ahora. Don Fernando Jiménez de Gregorio que me tiene 
por un articulista valiente verá que no soy tanto.

Estoy tan vacío que no tengo ganas de atacar ni a los 
viejos dirigentes del PSOE que además parece que 
empiezan la renovación auténtica- el otro domingo el la
mentable Pedrojota escribía en su periódico al respec
to, el primer artículo decente que le he leído en años- 
aunque ya veremos en qué quedan las renovaciones y 
hasta qué punto son sinceras (desde luego los Flores, 
Jaimes Pérez, Camachos, Tirsos, Corrochanos, ancia- 
nitos, etc., fuera de los puestos de responsabilidad.. .).

Cómo estará mi cuerpo que no tengo ganas ni de cul
par de todo a los toledanos. En fin, lo mejor será que 
deje de escribir durante un tiempo o que me de un cha
puzón en cualquier piscina.

7
Cartas

Hasta siempre Gregorio
Y digo hasta siempre, porque dentro 

de todos los que hemos seguido su tra
yectoria día a día, y hemos compartido 
sus buenos y malos momentos (y sabe
mos valorar su esfuerzo), "quedará su re
cuerdo".

Un hombre que en las dos tempora
das que ha permanecido con nosotros, 
ha demostrado tenazmente su capacidad 
como entrenador de un equipo de hom
bres que ha sabido siempre "defender en 
el terreno de juego" la profesionalidad que 
en todo momento le ha enseñado "EL 
MISTER".

Que en 223 viajes y 85.000 kms por

temporada, desde su residencia (Jaén) a 
Talavera, se ha enfrentado a las adversi
dades de una carretera, al buen y al mal 
tiempo, a la noche y a la madrugada y que 
sólo le ha acompañado en su camino la 
alegría de haber ganado un "partido",o el 
desasosiego y la tristeza de haberlo per-^ 
dido.

Por eso Gregorio, es para mi una satis
facción darle las gracias por su gran es
fuerzo y desearle todo lo mejor en su lar
go camino. ¡

(A Gregorio Manzano)►

María Elena Cristina García.I

.2022
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Firma invitada

Imanol

CARMEN 
FERRERAS

T
iene once años, se llama Imanol y es 
hijo del edil popular de Rentería, 
Manuel Zamarreño, última víctima, por 
el momento, de ETA. Salvo su entorno, na

die conocía la existencia del pequeño Imanol 
Zamarreño, hasta que el otro día nos encogió 
el corazón a todos cuantos le vimos aparecer 
en los jardines de La Moncloa, junto a José 
María Aznar y Carlos Iturgaiz, en una foto 
de familia que, a pesar del esfuerzo de todos, 
se me antoja triste. Imanol no pudo contener 
el llanto. Las muecas de tristeza y los «pu
cheros» dieron paso a las lágrimas. En ese 
momento, toda España lloró con el último 
huérfano de ETA. Son muchas las voces que 
se han alzado diciendo que Imanol no tenía 
que haber comparecido en esa reunión, que 
al tratarse de un niño lo mejor es ayudarle a 
olvidar. Craso error. Imanol Zamarreño no 
puede ni debe olvidar nunca al autor de sus 
días y las circunstancias en las que murió. 
Imanol no puede ni debe olvidar que su pa
dre fue un valiente que inmoló su vida en aras 
de un ideal y que, con su muerte, nos hizo a 
todos, siquiera de pensamiento, concejales 
del Partido Popular. Ni las palabras de con
suelo del presidente Aznar, ni las caricias que 
le prodigaba Iturgaiz lograron mitigar el dolor 
de un chaval que ha madurado de golpe, que 
ha sentido el zarpazo del dolor de forma tan 
horrible, que es consciente de lo ocurrido y 

que nos ha dado una lección a todos. Ante esa 
imagen, ¿qué habrán pensado, qué habrán 
sentido, qué habrán dicho las madres y las 
esposas de etarras, jarráis y batasunos? Posi
blemente nada. Habrán cerrado los ojos, cam
biado de canal, pasado página, habrán mira
do sin ver, se habrán reído, se habrán alegra
do. No sería la primera vez. Sin embargo, a 
mí, este Imanol Zamarreño de once años que 
se me antoja todo un hombre, me ha tocado 
la fibra más sensible, quizá esa de madre que 
no he podido desarrollar y, lo confieso, lloré 
con él. Y eso que no soy de lágrima fácil. Pero 
me dió tanta rabia, 'me sentí tan impotente, 
tan poca cosa! No hay que olvidar a Imanol 
como a buen seguro Imanol no olvidará nun
ca a su padre, un hombre bueno, honrado, 
trabajador, demócrata, libre, al que nos ase
sinos sin escrúpulos cortaron las alas de su 
libertad. El Partido Popular tampoco puede 
ni debe olvidar a su gente y no sólo en el País 
Vasco, sino también en Sevilla y en tantos 
puntos de España donde son blanco fácil para 
los asesinos etarras. España no puede ni debe 
olvidar al hijo del concejal de Rentería, a los 
hijos del concejal de Sevilla, de Navarra, a 
los de tantos guardias civiles y policías 
mascarados como deben seguir permaneciendo 
en el recuerdo, en el corazón y en las oracio
nes de todos los buenos demócratas españo
les.

VINCENT C. SIEW
Primer ministro de Taiwan: «Sólo hay 

una China, con dos entidades separadas».

JOSE BORRELL
candidato socialista a 

la presidencia del Go
bierno: «Lo importante 
no es que yo sea el futu
ro inquilino de la 
Moncloa, porque lo que 
cuenta es la ideología que 
allí dentro se practique».

ANA CRESPO
presidenta del PP de Ermua y compa

ñera de Miguel Angel Blanco: «Voy con 
escolta hasta para comprar ajos».

MARIA DEL MAR BLANCO
hermana de Mi

guel Angel Blanco: 
«Jamás hincaremos 
las rodillas ni sellare
mos los labios frente 
a los violentos».

FERNANDO 
ALVAREZ DE MI
RANDA

Defensor del Pueblo: «Quiero llegar 
a la España profunda».

Vivir sin mar
RAMON PASTRANA

MIGUEL CORSINI
presidente de Renfe: «El AVE entre 

Madrid y Barcelona puede superar en dos 
veces y media la demanda del que une 
Madrid y Sevilla».

L
a 

pu
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a a ser difícil vivir sin Mar, vivir sin 
Miguel Angel Rodríguez. ¿A quién cri 
ticarán los socialistas? ¿Contra quién 
dispararán los menos afectos al régimen, cómo 

vamos a superar los viernes sin las bromas 
de Mar, sin las risas de Mar, sin los gestos de 
Mar, sin las frases ácidas de Mar dirigidas a 
aquellos a los que Aznar tiene en mejor es
tima política, como por ejemplo Püjol? De
cididamente el presidente Aznar nos quiere 

hacer la vida más insulsa, más aburrida, más 
anodina. Mar era un gozo; la persona idónea 
de la que hablar mal cuando no se tenía a mano 
a otro que provocara tanta unanimidad, la per
sona más apropiada a la que echar las culpas 
de todo lo malo. Pero, ojo: que ahora empeza
rán muchos a fijarse en otros miembros del 
equipo Aznar; ministros que hasta ahora han 
salido de rositas porque de todo lo malo se hacía 
responsable a Mar.

GONZALO TORRENTE 
BALLESTER

escritor: «Dicto cada tarde una pági
na de la novela que acabaré este año».

ZINEDINE ZIDANE
jugador de la selección francesa de 

fútbol y campeón del Mundial de Fran
cia: «Los remates de cabeza no son mi 
punto fuerte».

Luclui por el centro

C
ró

ni
ca

 p
ol
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J
osé Borrell quiere recuperar para el 
PSOE dos millones de votos y para ello 
tiene que pescar en los caladeros de 
ÍSSÍv^EZ c^’'^^^’^ político. Desde que fue elegido 

candidato a la presidencia del gobierno se 
ha prodigado en apariciones y declaracio
nes públicas, sin embargo no ha encontra
do todavía la medida de su discurso ni ha 
dado en el clavo a la hora de lanzar los 
mensajes con los que pretende convencer 
a los ciudadanos de que es un buen candi
dato y que sería mejor presidente del Go
bierno que Aznar, de ahí que haya intro
ducido algunos cambios tanto en la forma 
como en el fondo de sus intervenciones. Y 
dado que el objetivo es ganar las próximas 
elecciones generales y recuperar el poder 
perdido en el 96, los socialistas no quieren 
correr riesgos a la hora de establecer la 
estrategia a seguir. Por un lado, Borrell 
deberá centrar su discurso y, por otro, la 
dirección del partido mira con lupa posi
bles alianzas. Dicho de otra forma, podrá 
en cuarentena cualquier posible pacto con

IU. Cuando el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, y el coordinador gene
ral de IU, Julio Anguita, se reunieron el 
pasado mes de junio en el Congreso de los 
Diputados, ya quedó claro que el proceso 
de negociación sería largo y, a priori, poco 
fructífero. Mientras que para Almunia lo 
importante es encauzar las relaciones en
tre las dos fuerzas políticas, para Anguita 
lo esencial son los acuerdos programáticos. 
El sábado, el Comité Federal del PSOE dió 
la puntilla a unos pactos que ni siquiera 
llegaron a nacer. Mejorar las relaciones, 
sí, pero cada cual con su programa y con 
sus propuestas electorales. Curiosamente, 
todas las ‘familias’ socialistas están de 
acuerdo, incluso aquellas más proclives a 
una alianza con IU, conscientes de que un 
pacto preelectoral con Anguita obligaría a 
inclinar la balanza más a la izquierda con 
el riesgo de perder votos de centro de los 
que podría beneficiarse el PP. Un PP, por 
otra parte, dispuesta a ir soltando cada vez 
más lastre por la derecha-derecha para

consolidarse como fuerza de centro. Para 
ello, al igual que el PSOE, necesita cuidar 
los mensajes y, además, los talantes. El 
cambio de portavoz efectuado por Aznar 
a finales de la semana pasada responde en 
parte a este propósito de ofrecer una ima
gen más moderada y de un Gobierno cen
trista alejado de los tics que conserva de la 
larga etapa en la oposición. Así pues, la 
pugna política por el centro está servida, 
aunque no será una lucha exclusiva entre 
populares y socialistas. Sobre ese mismo 
escenario de centro, con los matices pro
pios nacionalistas, también se mueve Pujol 
a quien las encuestas empiezan a dar como 
perdedor frente a Maragall, candidato so
cialista a las autonómicas de Cataluña, y 
donde, por esas cosas de la política, Piqué, 
que pasa por ser «su» recomendado en el 
Gobierno de Aznar, empezará a despun
tar, tal vez antes de lo previsto, en la po
lítica catalana, donde hay 46 escaños en 
juego, de los que el PP sólo obtuvo en las 
últimas generales, ocho.
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KECION
Esta enmienda al Reglamento de Primarias, 
dijo Barreda, afectará al proceso de 
primarias que deben elegir a los candidatos a 
la Junta y a la Alcaldía de Puertollano

Puntualizó que este cambio no sisnifica que se eliminen primarias en la resión

Barreda apoya la enmienda del 
Comité para evitar primarias
El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, 
mostró ayer su apoyo a la 
decisión del Comité Federal 
celebrado el pasado sábado, 
donde se aprobó una en
mienda al Reglamento de 
Primarias para permitir que 
las regiones y municipios 
gobernados por el Partido 
Socialista puedan evitar el 
proceso de primarias.

Virgilio NAVARRO

«Me parece muy bien y por 
eso voté a favor como la inmen
sa mayoría del Comité Federal, 
salvo cuatro votos en contra», 
dijo Barreda, quien precisó que 
esta modificación afectará a las 
primarias que deben elegir a los 
candidatos a la Presidencia de la 
Junta de Castilla-La Mancha y 
a la alcaldía de Puertollano.

No obstante, el dirigente so
cialista indicó que esta enmien
da no quiere decir que se elimi
nen las primarias en la región y 
en Puertollano, ya que si el 
Comité Regional -en el primer 
caso- y la Asamblea Local de 
Puertollano -en el segundo- lo 
aprueban por mayoría «sí ha
brá primarias».

Barreda, que hizo estas de
claraciones antes de la reunión 
de la Ejecutiva Regional del 
PSOE, indicó que en el resto de 
las ciudades mayores de 50.000 
habitantes de la región (Albacete, 
Toledo, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara y Talavera) se 
mantendrá el proceso que exis
tía hasta ahora.

El secretario de los socialis-

Los créditos concedidos en Castilla-La 
Mancha superan los 1,6 billones

F.M.G. - Madrid

Los créditos concedidos por 
las entidades de depósito a las 
administraciones públicas y a 
otros sectores de Castilla-La 
Mancha ascienden a algo más de 
1,6 billones de pesetas, según los 
datos del último Boletín Estadís
tico del Banco de España a 31 
de marzo.

Los créditos de los bancos en

i
v.

Barreda explicó que la enmienda no afectará a las primarias de la región. RUEDA

Barreda indicó que en el resto de las ciudades 
mayores de 50.000 habitantes de la región se 
mantendrá el proceso que existía hasta ahora

tas castellano-manchegos indi
có que en el Comité Federal del 
sábado se acordó también refor
mar el Reglamento de Primarias 
en lo que se refiere a los habi
tantes necesarios para llevar a 
cabo este proceso de designación 
de candidatos y se eliminó el 
párrafo donde se dejaba abierta 
la posibilidad de que localidades

Castilla-La Mancha se sitúan en 
559.000 millones, los de las ca
jas en 879.000 millones y los de 
las cooperativas en 207.000 
millones de pesetas.

En toda España, los créditos 
ascendían para el conjunto del 
país a 62,3 billones de pesetas, 
de los que las comunidades de 
Madrid y Cataluña absorben algo 
más del 45 por ciento, con 16,6 
y 12 billones, respectivamente. 
A estas dos comunidades le si

de menos de 50.000 habitantes 
celebraran primarias.

De estaforma, dijo, no podrán 
celebrarse primarias en las lo
calidades menores de 50.000 
habitantes, a pesar de que algu
nos destacados dirigentes socia
listas lo habían solicitado para 
municipios como Hellín (Albace
te) o Manzanares.

guen Andalucía, con un volumen 
de créditos a finalizar el primer 
trimestre del año, de 7,1 billo
nes de pesetas ; la Comunidad Va
lenciana, con 5,5 billones, y el 
País Vasco, con casi cuatro bi
llones de pesetas.

Los bancos, los que más 
dieron

De la cantidad total de crédi
tos concedidos por las entidades

*1

En cuanto a la reunión de la 
Ejecutiva de ayer, Barreda co
mentó que servirá para anali
zar la situación política en 
Castilla-La Mancha, las refor
mas agrarias del aceite y del vino, 
las transferencias de educación 
y sanidad, los regadíos y la 
Agenda 2000.

También se hará un balance 
del pasado periodo parlamenta
rio en las Cortes regionales y 
se preparará el próximo curso 
político, que, según Barreda, 
será el que dé «el pistoletazo de 
salida» de cara a las elecciones 
autonómicas y municipales de 
1999. 

de depósito, 34,4 billones de pe
setas correspondieron a los ban
cos (el 55,2 por ciento), más de 
25 billones a las cajas de aho
rros y el resto, 2,7 billones de 
pesetas, a las cooperativas de cré
dito.

Los créditos a las adminis
traciones públicas ascendían en 
esa fecha a 5,1 billones de pe
setas y los de los otros sectores 
residentes -empresas, familias...- 
a 57,2 billones.

Desarticulado un 
canal de 
distribución de 
droga en la zona de 
Tobarra y Hellín

L.H. - Albacete

La Guardia Civil de Albacete 
y la Policía Local de Tobarra han 
desarticulado un canal de distri
bución de droga en la comarca 
de Hellín y Tobarra, con la de
tención de dos presuntos trafican
tes que se suministraban en Ma
drid y en la zona de Levante.

Según informó la Comandan
cia de la Guardia Civil, efecti
vos de este cuerpo en colabora
ción con la Policía Local detu
vieron en la madrugada del vier
nes al sábado a J.R.M.C. de 28 
años y a M.S.M.C. de 24, am
bos vecinos de Cañada de Agra 
(Hellín).

En el momento de la detención 
se les incautó 150 dosis de resi
na de hachís, valorados en unas 
150.000 pesetas, otros 120 gra
mos de una sustancia para su 
utilización en la adulteración de 
cocaína y 25.000 pesetas en 
metálico, producto de la venta de 
estupefacientes.

Asimismo, se les encontró una 
defensa de madera, varias armas 
blancas y un dosificador de co
caína, según las mismas fuentes, 
que añadieron que el juzgado de 
Hellín está intruyendo las diligen
cias pertinentes.

La Audiencia de 
Albacete estudia la 
querella de un 
trabajador de IMD 
contra el gerente

L.H, - Albacete

La Audiencia Provincial de 
Albacete estudiará en breve la 
querella formulada por un traba
jador del Instituto Municipal de 
Deportes de Albacete (IMD), 
Juan Carlos Martínez Carcelén, 
contra su gerente, Manuel Co
llado Galera, por un presunto 
delito de injurias, insultos y re
velación de secretos. El quere
llante Juan Carlos Martínez acusa 
al gerente del IMD de revelar 
cuestiones que se derivan de la 
documentación existente en su 
expediente administrativo en el 
IMD y al que el señor Collado 
tiene acceso por su cargo.

La querella que, según infor
maron a Efe, fue desestimada por 
el Juzgado de Instrucción número 
2 de la capital en dos ocasiones 
-15 de mayo y 11 de junio de 
1998-, se ha recurrido ante la 
Audiencia Provincial para que 
resuelva este caso y concluya si 
el gerente del IMD además de 
proferir insultos contrae! emplea
do del Instituto, utilizó su cargo 
público para valerse de un expe
diente administrativo.



La Tribuna REGION Martes j 14 de julio de 1998 23

El coste medio en España aumentó el 1 por ciento en el primer semestre del año

El precio de la vivienda nueva bajó 
en Castilla-La Mancha un 0,1%

LL. - Toledo

El precio medio de la vivien
da nueva en España disminuyó 
en el primer semestre de 1998 en 
las autonomías de Extremadura 
(-0,5), Comunidad Valenciana y 
Castilla-La Mancha (-0,1 en 
ambos casos), en tanto que no 
varió en Baleares y Murcia y 
aumentó en el resto de las comu
nidades.

Según datos de la Sociedad 
de Tasación, el precio medio de 
la vivienda nueva en España en 
las capitales de provincia aumen
to el 1,0 por ciento en el primer 
semestre del año, al pasar de las 
172.400 pesetas por metro cua
drado construido de finales de 
1997 a las 174.100 pesetas de 
junio de 1998. Los mayores au
mentos de precios por CC.AA se 
localizaron en Galicia (2,6), Ca
narias (2,2), Castilla y León (1,8), 
Andalucía (1,7), Aragón (1,3) 
y el País Vasco (1,2).

El precio medio de la vivien
da nueva más caro se registró en 
las capitales de Barcelona 
(257.700 pesetas/m2), Madrid 
(249.700) y San Sebastián 
(247.300), aunque los mayores 
aumentos de precios se experi
mentaron en Almería (6,4 por 
ciento), Avila (5,8), Tarragona 
(5,8), Vitoria (5,2) y Gerona 
(4,0). Por el contrario, el precio 
medio de la vivienda fue más 
barato en Badajoz, donde el metro

La reducción de la jornada laboral 
será objetivo 1 de UGT en 1999

J.T.R. - Toledo

El secretario regional de UGT, 
Fernando Campos, señaló que 
equiparar Castilla-La Mancha al 
nivel de otras comunidades es
pañolas y europeas y la reduc
ción de la jornada laboral a 35 
horas, son los principales obje
tivos de este sindicato para el 
próximo año. UGT espera que 
el Gobierno central elabore una 
ley de ordenación que establez
ca la jornada laboral de 35 ho
ras y que regule las horas ex
traordinarias y los contratos a 
tiempo parcial, según dijo Cam
pos en una rueda de prensa.

Para el dirigente sindical la 
«fecha tope» que proponen los 
sindicatos para esto se lleve a 
cabo es el 30 de septiembre, 
cuando se presenten los presu
puestos generales. Fernando 
Campos aseguró que van a de
mandar a la Junta de Comuni
dades, el compromiso de gene

Precios medios de la vivienda nueva en las capitales de provincia
CC.AA. Precio m^ construido

Junio 1998
Precio m^ construido 

Diciembre 1997 %

Andalucía 118.700 116.700 1.7
Aragón 140.600 138.800 1.3
Asturias 164.400 163.300 0.7
Baleares 120.000 120.000 0,0
Canarias 131.400 128.600 2.2
Cantabria 166.000 165.500 0,3
C. y León 148.700 146.000 1.8

I C.-La Mancha 114.100 114.200 -0.1l
Cataluña 237.100 235.000 0,9
Extremadura 98.800 99.300 -0,5
Galicia 135.900 132.500 2,6
La Rioja 126.300 125.700 0,5
Madrid 249.700 249.300 0.2
Murcia 112.600 112.600 0,0
Navarra 145.900 144.900 0.7
País Vasco 217.900 215.300 1.2
C.Valenciana 119.300 119.400 -0.1

La Sociedad de Tasación destaca también los descensos en 
los precios de la vivienda nueva en Ciudad Real (-2,2%)

cuadrado se cotizó a 93.400 
pesetas, seguido de Castellón 
(104.500) y Huesca (105.000). 

rar una orden de incentivos re
gionales para las empresas que 
reduzcan la jornada laboral con 
el fin de generar empleo.

Respecto al Plan de Regadíos 
Nacionales, UGT apoyará todas 
las movilizaciones para «no ver 
nuestra agua pasar sin poder 
utilizaría», y evitar que Castilla- 
La Mancha no tenga los mismos 
derechos que otras comunidades. 
El sindicato también exigirá a la 
Junta una comisión inspectora 
sobre prevención de riesgos la
borales, para evitar el aumento 
de la siniestrabilidad laboral, que 
según UGT tiene entre sus cau
sas principales el incumplimiento 
empresarial de la normativa so
bre seguridad y salud en el tra
bajo. Sobre la celebración de las 
elecciones sindicales del próxi
mo año, Fernando Campos afir
mó que UGT está en mejores 
condiciones que hace cuatro años 
y que, por tanto, están seguros 
de obtener mejores resultados.

Los datos de la Sociedad de 
Tasación destacan también los 
descensos en los precios de la

€1

UGT pedirá a la Junta una orden para empresas que reduzcan la jornada.

El secretario regional de UGT 
aseguró que no entrarán en nin
guna «guerra interna» con 
CCOO, ya que el «enemigo no

vivienda nueva en Ciudad Real 
(-2,2 por ciento), Pontevedra 
(-1,7) y San Sebastián (-1,3).

está en el bando sindical», y con 
quien tendrán discrepancias será 
con la administración y con los 
dirigentes empresariales.

PSOE e ICAM de 
Albacete piden la 
nulidad del 
PGOU al 
TSJCLM

L.H. - Albacete

Los grupos municipales del 
PSOE e ICAM en el Ayunta
miento de Albacete presentaron 
ayer una demanda ante la Sala 
de lo Contencioso del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha solicitando la nuli
dad del acuerdo plenario del 30 
de abril de este año, en donde se 
aprobó provisional mente el Plan 
General de Ordenación Urbana.

Según informaron sus por
tavoces en rueda de prensa, 
Rafael López Cabezuelo del 
PSOE, y José Eduardo Martínez 
de lCAM-Nueva Izquierda, su
plican a la Sala que «retrotaigan 
las actuaciones al momento 
anterior a la aprobación del Pleno 
para que los representantes 
públicos y ciudadanos puedan 
participar de manera efectiva y 
real en la aprobación de este 
documento». Ajuicio de ambos 
ediles, el equipo de gobierno del 
Partido Popular ha demostra
do en una ocasión más su esca
so talante negociador y su in
tención de beneficiar con este 
Plan a unos pocos ciudadanos 
en perjuicio de la mayoría. «El 
equipo de gobierno ha tomado 
decisiones sólo con el equipo 
redactor sin dar participación a 
los representantes de la oposi
ción», recordó López Cabezuelo.

La demanda se formula en 
defensa de los derechos funda
mentales, ya que según infor
maron los dos políticos «a lo 
largo de estos dos años, la opo
sición no ha tenido ninguna in
formación del equipo de gobier
no, ni ha celebrado reunión 
monográfica sobre este tema en 
la comisión de Urbanismo». 
Martínez Valero recordó que el 
Partido Popular en el Ayunta
miento ha negado cualquier 
participación de los partidos de 
la oposición en la elaboración 
de un documento importante para 
la ciudad, además de «estar 
presidida la tramitación del 
expediente por un total ocultis
mo y falta de transparencia». El 
representante socialista añadió 
que en su elaboración se ha 
marginado a algunos técnicos 
municipales, a los partidos po
líticos y a los grupos sociales, 
que no han tenido ocasión de 
conocer ía respuesta a sus ale
gaciones.

En la demanda se pone igual
mente de manifiesto que el jefe 
del Servicio de Urbanismo emi
tió un informe respecto al con
tenido de las alegaciones pre
sentadas, en donde concluye di
ciendo que «dada la escasez de 
tiempo para su estudio, hace 
constar que no ha sido posible 
analizar la documentación en la 
extensión y el detalle necesarios 
que requiere el informe». Esta 
demanda que se ha formulado 
ante el alto tribunal se entrega
rá también a la consejera de 
Obras Públicas para que sepa a 
qué atenerse en el estudio que 
la Comisión Regional de Urba
nismo debe realizar del Plan Ge
neral de Albacete.
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a La "Jomada sobre el Establecimiento 
de una Corte Penal Internacional 
Permanente", fue presentada ayer por 
Luis Arroyo, rector de la UCLM

Las reflexiones de la jornada serán remitidas a la Conferencia para crear la CPI, en Roma

La Corte Penal Internacional castigaría 
la violación de los Derechos Hnnianos
La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de Toledo, 
acogió ayer el debate sobre la posibilidad de crear una Corte 
Penal Internacional, cuya función será la de investigar y 
enjuiciar a los acusados de graves violaciones de los Dere
chos Humanos y luchar contra la impunidad, Luis Arroyo y 
Santiago Moreno presidieron la inauguración del curso.

Mónica M. CONTRERAS

La "Jornada de Estudio sobre 
el establecimiento de una Corte 
Penal Internacional Permanen
te" fue presentada ayer, en el 
teatrillo de San Pedro Mártir de 
Toledo, por Luis Arroyo, rector 
de la UCLM; Santiago Moreno, 
consejero de Bienestar Social de 
la Junta de Comunidades; Emilio 
Frías Ponce, presidente del Tri
bunal Superior de Castilla la 
Mancha y José A. Gimbernat, 
presidente de la Federación de 
Asociaciones de Defensa y Pro
moción de los Derechos Huma
nos.

Esta jornada trató los aspec
tos más relevantes que la cons
titución de esta instancia judicial 
suscita e informó de las negocia
ciones que están teniendo lugar 
en la "Conferencia de Plenipo
tenciarios para la creación de la 
Corte Penal Internacional", que 
se está celebrando en Roma 
durante estos días y hasta el 17 
dejulio.

"Estamos a punto de dar un 
segundo gran paso en la conquista 
de los estándares de derechos 
fundamentales", afirmó Luis 
Arroyo, "el primer avance fue la 
Declaración de los Derechos Hu
manos hace 50 años, el segundo 

paso tiene que conseguir la ple
na garantía de esa declaración".

Para Luis Arroyo, el objetivo 
fundamental de esta jornada fue 
reflexionar sobre la necesidad de 
conseguir que quienes vulneren 
esos derechos respondan ante 
una Corte Internacional.

Contra la impunidad

ELconsejero de Bienestar So
cial de la Junta de Comunidades 
de Castilla la Mancha, Santiago 
Moreno González, destacó que 
"en este siglo donde se han pro
ducido grandes cambios como la 
descolonización y la revolución 
social, transformaciones políti
cas que han permitido el recono
cimiento generalizado de los De
rechos humanos, en el que los 
principios democráticos se han 
consolidado y en el que la cultu
ra del diálogo se está imponien
do frente a la cultura de la con
frontación, también se han visto 
las mayores crueldades de los 
tiempos modernos"

Añadió también que es un de
ber de toda la comunidad inter
nacional reclamar mecanismos 
internacionales que castiguen la 
violación de los Derechos Huma
nos, "un tribunal que, por encima 
de los estados, sirva para sancio-
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Luis Arroyo inauguró la jornada en el teatrillo de San Pedro Mártir en Toledo. C. CASERO

nar penalmente a los individuos 
que no respetan los derechos 
inalienables de los seres huma
nos, que permitirá configurar un 
derecho internacional penal más 
justo y eficaz"..

Por su parte, el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla la Mancha, Emilio Frías 
Ponce, afirmó que "la universa
lización de lajusticia penal es muy 

necesaria en estos momentos, no 
sólo por las relaciones entre los 
distintos países sino también por 
la aparición de nuevas formas de 
criminalidad organizada contra 
bienes de la comunidad interna
cional".

José Antonio Gimbernat agra
deció a la Universidad de Castilla 
la Mancha y a la Junta de Comu
nidades, organizadores del acto. 

su colaboración con la Federa
ción de Asociaciones de Defen
sa y Promoción de los Derechos 
Humanos, institución que él pre
side, y destacó "la necesidad de 
luchar contra la impunidad".

La jornada concluyó con la 
presentación de un documento 
elaborado a lo largo del día, que 
será enviado a la Conferencia de 
Roma.

La UCLM inauguró los cursos 
sobre ''El euro y el empleo''

M. .Tosé CELADA

La universidad de Castilla La 
Mancha inauguró ayer el curso 
sobre « El euro y el empleo» en 
el antiguo Convento de las Car
melitas de Cuenca.

El curso ha sido iniciativa de 
la UCLM y su vicerrector, que 
no pudo asistir a la apertura del 
mi-mo.

L1 director de « El euro y el 
empleo», Juan Ignacio Palacio 
Morena, catedrático de la univer- 
sid id de Ca -illa-La Mancha, 
ugradeci- a Rosario Gandoy Juste,

secretaria del curso, su total 
colaboración en la coodirección 
del mismo.

El director señaló su sorpre
sa al descubrir la buena acogida 
que había tenido el curso y agra
deció a los participantes el inte
rés mostrado en esta iniciativa.

El curso contará con una ex
celente pléyade de expertos en 
la materiaprocedentes de diver
sas universidades españolas como 
la de Murcia, Madrid, Valencia 
o Castilla La Mancha, entre otras.

El objetivo del curso se con
traen el significado y alcance de 
la unificación monetaria europea.

Palacio insistió en la necesidad 
de trasladar el tema a los aspec
tos reales en el transcurso de las 
ponencias. También apuntó la 
importancia de analizar los efectos 
que tendrá el euro sobre la eco
nomía y aludió al «empleo»como 
variable muy significativa cuyos 
resultados permitirán conocer las 
repercusiones que tendrá la im
plantación del euro en el merca
do de trabajo.

Empresarios, trabajadores, 
profesionales en general y alum
nos universitarios podrán ampliar 
sus conocimientos sobre el euro 
y sus repercusiones en la econo-
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Momento de la presentación del nuevo curso de la UCLM. FOTO-RES

mía real. ¿e conferencias sobre el Euro el
Manuel Marín González, co- 16 de julio, jueves, con la ponen-

misario europeo, pondrá fin al ciclo cia "Después del euro ¿qué?"-
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Entre las inscripciones se escogerá a los 79 mejores alumnos

Mas de 800 peticiones de ingreso 
para la Facidtad de Medicina

La Tribuna

Las solicitudes de ingreso en 
la Facultad de Medicina en 
Albacete superan en la actuali
dad las 800 peticiones para un 
total de 79 plazas, según confir
mó ayer a Éfeel vicerrector del 
campus albaceteño, Federico 
Rodríguez Morata.

Rodríguez Morata indicó que 
aún no se conoce la cifra exacta 
de peticiones porque será el día 
22 de este mes cuando se cierra 
el plazo de inscripciones y a par
tir de esa fecha se contabiliza
ran el número total de deman
das de ingreso.

En cualquier caso, informó 
el vicerrector de Albacete, «las 
inscripciones corresponden a los 
cuatro campus de la región, de 
entre los que se tendrá que es
coger a los 79 mejores alumnos 
(número de plazas para el pri
mer curso), basándose en un 
criterio de notas».

En la actualidad, explicó, no 
se parte de ninguna nota sobre 
la que iniciar la selección, pero 
con el número de demandas «se 
prevé que la nota de selectivi
dad tenga que superar el 8, aun
que la media de otras faculta
des españolas esté en el 7,8».

Contratación de profesores
En cuanto a la contratación 

de profesores, el vicerrector se
ñaló que «por lealtad no puedo 
adelantar quienes han asentido

Comienza el curso de ’'tecnologías 
de la combustión’ ’ de Puertollano

La Tribuna

Hoy martes 14, a las 10,00 ho
ras, en el Auditorio Municipal 
de Puertollano comenzó el cur
so de verano «Tecnologías de la 
Combustión», que se desarrolla
rá del 14 al 17 de julio. La pri
mera de las conferencias, «El 
proceso de la combustión. Cla
sificación y generalidades», 
correrá a cargo de Magín 
Lapuerta Amigo, catedrático de 
la E.T.S. Ingenieros Industria
les de la UCLM. El curso va 
dirigido a profesores y alumnos 
de Escuelas Técnicas y Facul
tades, profesionales que desarro
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Unas 800 personas quieren tener el título de Medicina por la UCLM. RUEDA

a participar o no en este nuevo 
proyecto».

Rodríguez Morata apuntó que 
habrá un profesor por cada una 
de las nueve asignaturas que se 
imparten en este curso, además 
de los contratos que puedan rea
lizarse paralelamente a grupos 

llen su actividad en empresas que 
diseñen o manejen instalaciones 
en las que tenga lugar un proce
so de combustión, tales como 
centrales termoeléctricas, refi
nerías de petróleo, empresas 
cerómicas y de fertilizantes, 
empresas de fabricación de 
motores, etc... A lo largo de las 
jornadas del curso se tratará de 
reflexionar sobre un tema de gran 
importancia industrial como es 
el de la tecnología de la combus
tión.

Debido a la proliferación de 
instalaciones para la obtención 
de energía térmica, sobre todo 
a través de procesos de combus

de investigadores.
En cualquier caso, añadió, «se 

está intentado fichar a la mejor 
gente que existe en el campo de 
la docencia en Medicina, por lo 
que miramos mucho el currícu
lum de cada uno de los profeso
res»

tión, resulta muy interesante 
mejorar el conocimiento que se 
tiene sobre dichas instalaciones, 
especialmente desde los puntos 
de vista energético y 
medioambiental.

Asimismo, las normativas 
cada vez mas restrictivas sobre 
la emisión de especies contami
nantes procedentes de los pro
cesos de combustión, van a pro
fundizar en el estudio de estos 
procesos y optimizar los dise
ños de las instalaciones donde 
tienen lugar.

Por otra parte, este curso 
responde al interés de un gran 
número de profesionales y es

El curso se iniciará el 5 oc
tubre, día de la inauguración 
oficial, y el 6 daran comienzo 
las clases en aulas que están 
dotadas de laboratorios y mate
rial informático, para el nuevo 
curso.

tudiantes que, bien debido a sus 
estudios universitarios, o bien 
debido a sus actividad industrial 
(los procesos de combustión son 
altamente importantes para la 
industria de Castilla La Mancha), 
consideran necesario un buen co- 
nocimiento del tema.

Este curso de verano, prime
ro de los dos que la Universidad 
de Castilla La Mancha celebra
rá en Puertollano, ha sido orga
nizado por el Vicerrectorado de 
Extensión Universitaria en co
laboración con el Ayuntamien
to de Puertollano y cuenta con 
el patrocinio de Caja Castilla La 
Mancha,-

V111 Escuela de 
verano de 
Informática en los 
cursos de verano 
de Albacete

La Tribuna

Como ya es habitual por estas 
fechas, la sección del campus 
de Albacete del Departamento 
de Informática de la Universi
dad de Castilla La Mancha hace 
un esfuerzo por organizar un 
encuentro en torno a un tema de 
puntera actualidad en el cam
po de la Informática, y dentro 
de los cursos de verano ha or
ganizado la "VIH Escuela de 
Verano de Informática: sistemas 
expertos probalísticos".

Este año, el Comité Orga
nizador ha logrado reunir en 
Albacete a prestigiosos inves
tigadores nacionales que nos 
ilustrarán en el siempre intere
sante tema de los «Sistemas 
Expertos Probabilísticos», pro
gramas capaces de simular el 
comportamiento de un experto 
humano en una materia especia- 
lizada, utilizando la Teoría de 
la Probabilidad para represen
tare! conocimiento incierto in
trínseco a los problemas de la 
vida real.

Según señala la Universidad 
de Castilla-La Mancha en una 
nota, se reunirán en Albacete 
representantes de los principa
les grupos de investigación 
nacionales en el tema: Serafín 
Moral, Luis Miguel de Campos 
y Juan Huete (Universidad de 
Granada), Enrique Castilla 
(Universidad de Cantabria), 
Pedro Larrañaga (Universidad 
del País Vasco), Javier Díez 
(UNED), David Ríos (Univer
sidad Rey Juan Carlos), Luis 
Daniel Hernández (Universidad 
de Murcia), Antonio Salmerón 
(Universidad de Almería).

Además, el curso contará con 
Isidro Ramos (Universidad 
Politécnica de Valencia y Rec
tor Honorario de la Universidad 
de Castilla La Mancha partici
parán José A. Gámez, José 
Miguel Puerta y Francisco J. 
Vigo.

El estudiante en el tema
La Escuela de Verano no 

pretende ser solamente un foro 
en el que los distintos ponentes 
plateen su visión sobre la ma
teria, sino que además y nos 
atreveríamos a decir, sobre todo, 
hade serun curso que introduzca 
al estudiante en el tema.

Desde este punto de vista el 
éxito del curso está ya de par
tida garantizado, debido al alto 
número de matriculados, de 
hecho se ha agotado la matrí
cula (200) y han quedado un 
gran número de alumnos en lista 
de espera. Como yaes tradicio
nal. el curso ha contado con el 
apoyo de las instituciones de la 
ciudad de Albacete: Diputación 
y Ayuntamiento.
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Toledo acose a los decanos de todas las facultades de esta carrera

Un curso de verano, antesala de la 
Facultad de Ciencias del Deporte

Ramón DEJUAN

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, junto 
al rector de la UCLM, Luis 
Arroyo, y el responsable de la 
futura Facultad de Ciencias del 
Deporte, Fernando Sánchez 
Bañuelos, presentaron ayer en 
Toledo el curso de verano "La 
Formación Universitaria en las 
Ciencias del Deporte: el Reto de 
la Innovación", que, como apun
tó el consejero, pretende ser el 
"pistoletazo de salida" a la futu
ra Facultad de Ciencias del 
Deporte.

El curso se impartirá en la 
Escuela de Traductores de Toledo 
los días 16, 17 y 18 dejulio. Las 
Ciencias del Deporte son una de 
las diez nuevas titulaciones apro
badas recientemente.

Haciendo un poco de histo
ria, Zambrana recordó, como 
génesis de la futura Facultad, la 
creación por el general Villalba 
en 1919 de la Escuela Central 
de Gimnasiadel Ejército, que "po
siblemente fue el primer trata
miento científico de la actividad 
deportiva".

La asistencia al curso está 
garantizada porque "ya hay tan-

Análisis sobre la figura del Greco 
en los cursos de la UCLM

María RUBIO

El campus de Toledo, en sus 
curso de verano, destaca una de 
las figuras históricas más famo
sas: el Greco. Bajo el título, "De 
griegos y latinos: reflexiones en 
tomo al Greco", los especialis
tas abordarán su pintura, en la 
Escuela de Traductores, duran
te cuatro días, hasta el próximo 
jueves, 16 de julio.

La directora del curso, Pal
ma Martínez-Burgos, profesora 
Titular de Historia del Arte de la 
UCLM, fue la encargada de in
augurar el presente curso hacien
do una pequeña introducción del 
pintor. Según sus palabras, el 
principal objetivo del curso "es 
indagar en las facetas del artis
ta, en las posibles hipótesis para 
comprender su pintura y la épo
ca donde vivió". Pintor que ha

La Facultad de CC. del Deporte, a punto de arrancar. CARMEN CASERO

tos inscritos como aquellos a los 
que se puede atender", dijo Jus
to Zambrana. Las enseñanzas 
están dirigidas a licenciados de 
Ciencias del Deporte y estudian
tes.

Con motivo del curso se van 
a dar cita en Toledo los decanos 
de todas las facultades de Cien

sido, a lo largo de la historia, 
calificado, primero como pintor 
oriental, también figura del 
manierismo, hasta ser incluido en 
el arte español, en opinión de la 
directora. Además, confirmó que 
no existe una opinión generali
zada sobre el artista, mientras 
unos historiadores del arte lo con- 
sideran un mero repetidor de 
formas, otros lo califican de ge
nio.

Fernando Marías Franco, 
primer ponente, destacó en su 
conferencia, "La construcción del 
Greco", el fácil reconocimiento 
de sus cuadros por el tratamien
to de la luz, de las sombras y de 
las formas, "crea una sensación 
no de imagen inerte, sino un 
sucedáneo de personajes natu
rales o sobrenaturales". También, 
subrayó su poco cuidado con la 
iconografía religiosa. 

cias del Deporte de España mas 
el director del INEF, como apuntó 
el rector de la UCLM, Luis 
Arroyo.

El rector agregó que la acti
vidad de la Facultad tendrá tres 
ejes: la formación de profesores 
de Educación Física, el deporte 
de alta competición y el sector 
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En los cuadros del Greco se ve vida, según Marías Franco. C. CASERO

servicios. Las instalaciones que 
usará la nueva Facultad serán 
las de la Escuela de Gimnasia y 
la Fábrica de Armas.

Primicia en Toledo
El curso que se impartirá en 

la Escuela de Traductores ver
sará sobre "el panorama actual 
de las Ciencias del Deporte", 
como indicó el Decano - Comi
sario de la inminente Facultad, 
Fernando Sánchez Bañuelos, 
"sus nuevas tendencias, hallaz
gos, preocupaciones sociales y 
nuevas líneas de investigación en 
consonancia con el Plan Nacio
nal". Al parecer las directrices 
tecnológicas de este Plan se van 
a presentar como primicia en 
Toledo.

Ayer fue el tercer día de 
celebración de las pruebas físi
cas de acceso a la Facultad. La 
demanda es alta, ya que a lo largo 
de los cuatro días de pruebas hay 
700 solicitudes para 80 plazas. 
En septiembre quizá haya otra 
convocatoria que elevará a 900 
los candidatos. Los aspirantes de
berán haber aprobado la selec
tividad y pasar unas prueba físi
cas, no muy exigentes.

La calidad de 
enseñanza en la 
UCLM, principal 
objetivo de 
FETE-UGT

Susana GARRIDO

La Federación de Trabaja
dores de la Enseñanza (FETE) 
de UGT convocó ayer una rue
da de prensa en la Facultad de 
Letras de Ciudad Real para in
formar sobre las negociaciones 
que, lunes y jueves, están cele
brando con el Rectorado de la 
UCLM, surgidas a consecuen
cia de la firma que tuvo lugar el 
15 de junio de este mismo año 
con el rector.

Los elementos fundamenta
les de esta negociación son, 
según Angel Sánchez Morales, 
secretario regional de FETE- 
UGT, la funcionalización, que 
pretende conseguir que el per
sonal laboral pase a formar parte 
del colectivo de funcionarios de 
la UCLM; también se trata de 
llegar a un acuerdo con la Ge
rencia para convertir a los tra
bajadores eventuales, tanto 
contratados laborales como in
terinos, en fijos dentro de la 
Universidad; además se reali
zará una propuesta sobre el 
profesorado, que tenga constan
cia de los problemas y solucio
nes en cuanto a agregados, in
terinos y profesores que estén 
a a tiempo parcial, de tal modo 
que se conviertan en puestos 
estables, que se saquen todas 
las plazas a concurso y que se 
regulen las especialidades tan
to por carreras como por cen
tros.

Nicolás Campos, profesor 
titular de Filología Moderna, 
señaló la importancia que tiene 
esta negociación, al no haberse 
celebrado aún en ninguna uni
versidad española, y "esperamos 
que el Rectorado de esta uni
versidad acceda a ser pionero 
en esta materia". Además in
sistió en la importancia de ne
gociar la plantilla, de que los pro
fesores que ya sean funciona
rios puedan solicitar la cátedra 
y que el aspecto económico sea 
objeto de regulación interna en 
algunos aspectos aún no regu
lados como la homologación re
tributiva entre distintos campos 
del profesorado, complementos 
por docencia y la remuneración 
de los cursos de doctorado en
tre otras medidas.

Tal y como afirmó Angel 
Sánchez Morales, "desde FETE- 
UGT no tenemos límite para 
firmar, simplemente cuando el 
ritmo de la negociación llegue a 
su término; firmaremos cuan
do nuestros trabajadores de la 
Universidad nos digan que de
bemos firmar". Además, afirmó 
que su fin último es la calidad 
de enseñanza, conseguir una 
universidad digna y generar el 
concepto de región, autonomía 
y autosuficiencia para la UCLM.

.2022



Martes, 14 de julio de 1998 ^TMayor Oreja reiteró ayer que su 
departamento tiene las puertas abiertas 
para aquellos partidos que quieran 
dialogar sobre el terrorismo

El ofrecimiento realizado por el ministro del Interior fue rechazado por nacionalistas vascos y catalanes

Mayor Oreja reitera la necesidad 
de convocar el Pacto de Madrid
El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, reiteró ayer 
que su departamento tiene las «puertas abiertas» para esta
blecer una ronda de conversaciones políticas de cara a una 
posible convocatoria del Pacto de Madrid, iniciativa que 
ayer de nuevo rechazaron los nacionalistas vascos y catala
nes.

Efe-Madrid

Mayor Oreja destacó la con
veniencia de realizar este mes 
contactos con los partidos polí
ticos para acercar posturas ante 
el problema del terrorismo, pro
puesta acogida favorablemente 
por el PP, PSOEe IU, aunque esta 
coalición advirtió el pasado sá
bado de que no se haga un «uso 
partidista» del Pacto de Madrid.

El ministro señaló que «más 
que convocar el Pacto de Madrid, 
corresponde que los partidos 
entre sí y con el Ministerio del 
Interior tengan conversaciones 
para saber si es conveniente o no 
una reunión de estas caracterís
ticas» y apuntó que esa ronda 
puede hacerse de una manera 
«informal» y «discreta».

Tras recordar que «siempre 
hay una referencia a tener en 
cuenta, que es el propio Pacto de 
Ajuria Enea», dijo que «todavía 
no estamos de vacaciones, ETA 
no está de vacaciones y tenemos 
que hacer un esfuerzo para man
tener una tensión especial en 
todos los sentidos».

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, dijo en 
Ermua (Vizcaya) que si el PNV 
no acude a la reunión del Pacto 
de Madrid sería «un grave error» 

y «un flaco servicio a lo que 
demanda la sociedad de este país 
que pide unidad entre los parti
dos políticos y que nos sentemos 
y hablemos más».«Si el PNV no 
acude, no comprendería lo que 
está pidiendo esta sociedad des
de hace tanto tiempo», apuntó 
después de asegurar que «los 
partidos políticos democráticos 
tenemos foros como la Mesa de 
Ajuria Enea, la de Pamplona o 
el Pacto de Madrid para sentar
nos, hablar entre nosotros, inten
tar solucionar las cosas y decir
nos lo que tengamos que decir
nos».

En Bilbao, el portavoz del 
PNV en el Congreso, Iñaki 
Anasagasti, insistió en que su 
partido no asistirá al Pacto de 
Madrid en el caso de que se con
voque y ha apuntado que el mi
nistro de Interior estaría «más 
cómodo y satisfecho» si se re
uniera únicamente con el socia
lista, Juan Alberto Belloch, 
Anasagasti ha afirmado, en de
claraciones a Efe-Televisión, que 
se le ha indicado en varias oca
siones a Mayor Oreja que espe
re a que se celebren las eleccio
nes vascas el próximo octubre 
para reunir al Pacto y evitar así 
«manipulaciones».

También la dirección de Unió 
Democrática de Cataluña

11

Mayor Oreja, ayer, durante su comparecencia ante los medios de comunicación. EFE

semostró ayer contraria a cele
brar una reunión del Pacto de Ma
drid al considerar que no apor
taría ninguna solución y ha re
clamado al PP que reconduzca 
su relación con el PNV y no lo 
criminalice.El portavoz de este 
partido, Eugeni Pérez-Moreno, 
ha asegurado que «la situación 
no se arregla convocando al Pacto 
de Madrid» y opinó que el Go
bierno debe «dedicar sus máxi

mos esfuerzos» a buscar un acuer
do con el PNV, aunque se ha mos
trado escéptico de que esto sea 
posible antes de las elecciones 
autonómicas vascas del mes de 
octubre.

Desde el PSOE, la Comisión 
Permanente expresó en su re
unión de ayer su voluntad de apo
yar al Gobierno para restablecer 
el consenso en la lucha 
antiterrorista y recordó de nue
vo al presidente del Ejecutivo, 

José María Aznar, que le corres
ponde la responsabilidad de li
derar la unidad de las partidos 
políticos democráticos.

El secretario de relaciones con 
los medios de comunicación, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, mani
festó que «el Gobierno sabe que 
toda iniciativa que tome para 
mejorar el nivel de consenso 
cuenta de antemano con el apo
yo del PSOE».

Martín Marín sustituirá a 
Miguel Angel Rodríguez

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros nom
brará el próximo viernes a Pe
dro Antonio Martín Marín secre
tario de Estado de Comunicación 
y a Santiago Fisas Ayxela, secre
tario de Estado para el Deporte, 
informó ayer la secretaría de Es
tado de la Comunicación.

Pedro Antonio Martín Marín, 
ha compaginado a lo largo de su 
carrera profesional diversos car
gos relacionados tanto con el 
ámbito deportivo como con el 
mundo de la comunicación.

Martín Marín, hasta ahora 
secretario de Estado para el 
Deporte, sustituye en el cargo a 
Miguel Angel Rodríguez, des
pués de su cese el pasado vier
nes como secretario de Estado de 
Comunicación y como portavoz 
del Gobierno, cargo este último 
que ahora desempeña el minis
tro de Industria, Josep Piqué.

Este abogado de profesión es 
una persona de confianza del 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, posee un talante 
liberal y según comentaron a Efe 
personas que han trabajado con 
él, se trata de «un hombre con

ciliador y centrado», especial
mente capacitado para resolver 
conflictos.

Martín Marín ha compagina
do a lo largo de toda su carrera 
cargos en el mundo del deporte 
y la comunicación. Así, el pasa
do 29 de junio, fue nombrado 
presidente de la comisión perma
nente para las transmisiones 
deportivas.En su primera reunión 
operativa, celebrada el pasado día 
10, la comisión elaboró el Catá
logo de Acontecimientos Depor
tivos que regula las relaciones 
entre clubes deportivos y opera
doras de televisión .

r ^'■ 
.1^

Pedro Antonio Martín Marín. EFE
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El ahoeado de Sancristóbal sostuvo que el caso GAL se creó para derrocar a Gomálfí.

Piden la absoludón de Rafael Vera 
al no probarse su culpabilidad

Efe-Madrid

El catedrático Manuel Cobo 
del Rosal, defensor del ex secre
tario de Estado para la Seguri
dad Rafael Vera, pidió ayer al 
Tribunal Supremo su absolución, 
en el juicio por el secuestro de 
Segundo Marey, porque «no se . 
ha probado» su participación en 
los hechos que se le imputan, por 
los que el fiscal le pide 23 años 
de cárcel.

Durante la sesión deayer de 
la vista oral del «caso GAL»,que 
mañana quedará, previsi
blemente, visto para sentencia 
tras casi dos meses de sesiones, 
el abogado defensor del ex di
rector de la Seguridad del Esta
do Julián Sancristóbal, José 
María Stampa Braun, sostuvo 
que el secuestro de Marey fue 
un «acontecimiento banal» que 
sucedió en 1983, aunque en 1995 
un sector de la Justicia y de la 
Prensa crearon los GAL para 
«derrocar» a Felipe González.

En el informe más largo del 
juicio, ya que duró cinco horas, 
el abogado Manuel Cobo del 
Rosal, hizo una defensa muy 
técnica de Rafael Vera y pasó 
de puntillas por los llamados 
«flecos» políticos del proceso, 
como la llamada «conspiración» 
para acabar con el Gobierno del 
PSOE denunciada por algunos 
testigos.

En cambio, el letrado de 
Julián Sancristóbal centró su 
defensa en este aspecto, de que 
el GAL fue orquestado para 
«derrocar» al Gobierno del

Pasqual Maragall supera a 
Pujol en intención de voto

Rubalcaba niega que no haya 
primarias donde gobiernan

Efe-Barcelona

Pasqual Maragall, ex-alcalde 
socialista de Barcelona, consi
gue ocho puntos más que el 
actual presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol (45% 
frente a 37%), en las preferen
cias de voto de los ciudadanos 
catalanes a la hora de pronun
ciarse sobre el Presidente de 
Cataluña en las próximas elec
ciones autonómicas.

Estos datos son puestos de 
relieve por el Barómetro de 
verano de Demoscopia para El 
País, según una encuesta reali
zada sobre una muestra de 800 
personas mayores de 18 años.

Preferencias políticas
En relación a las preferen

cias políticas de los ciudadanos 
catalanes, la muestra especifi
ca que el PSC-PSOE también 
se impone a CiU en intención

Sancristobal y Stampa Braun, ayer, a su entrada al Supremo. EFE

PSOE, y en que los delitos que 
se juzgan han prescrito, y que 
si, no obstante, se pretende una 
condena, se hará un uso venga
tivo del Derecho.

Desde el pasado 25 de mayo, 
esto es, desde hace ocho sema
nas, el Tribunal Supremo juzga 
a la ex «cúpula» del Ministerio 
del Interior del primer Gobier
no socialista por el secuestro de 
Marey, primera acción atribui
da a los GAL, por la que el fis
cal reclama un total de 178 años 
de cárcel, 23 de ellos para el ex 
ministro José Barrionuevo.

Durante cerca de hora y 
media, y en un discurso carga
do de referencias a juristas, y de 

de voto, con un 35,6 por cien 
frente al 30,8 por cien. A gran 
distancia, según el mismo son
deo, un 6,3 por cien de los 
encuestados declara que vota
rá al PP; un 3,5 a ERC; un 2,3 
a EU-IU, y un 1,8 a IC.

Precisa Demoscopia que 
pese a los datos globales, la 
comparación entre Pujol y 
Maragall arroja resultados muy 
ventajosos para el actual presi
dente de la Generalitat.Y explica 
a este respecto que un 59 por 
cien considera a Pujol más pre
parado, frente a un 29 por cien 
que se inclina por Maragall. 
Además, un 54 por cien, frente 
al 33 por cien, le otorga a Pujol 
más posibilidades de seguir en 
el cargo.

Maragall sin embargo, ex
plica Demoscopia, tiene «más 
gancho electoral (49 frente a 39) 
y un 44 por cien piensa que lo 
haría mejor como presidente que 
Pujol (un 38 npor cien).

respeto y cortesía hacia las otras 
partes, el abogado de Sancris
tóbal dijo que el secuestro de 
Marey sucedió en 1983 de for
ma «banal» y «trivial», y no tuvo 
ninguna repercusión hasta que 
en 1995 un sector de la Justicia 
y otro de la Prensa decidieron 
«de consumo» crear los GAL.

Su fin, según Stampa Braun, 
era «desmontar» la cúpula del 
Ministerio del Interior y «derro
car» al presidente del Gobierno 
Felipe González y al partido 
hegemónico, que entonces era 
el PSOE.

En palabras del abogado de 
Sancristóbal, «se creía que la 
creación mediática y jurisdiccio

Efe-Madrid

El secretario de relaciones 
con los medios de comunica
ción del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, negó ayer que el 
partido haya renunciado a ce
lebrar primarias en las comu
nidades y en los municipios 
donde ostenta el poder, aunque 
reconoció que se ha aprobado 
un procedimiento «simplifica
do».

Según explicó en una rueda 
de prensa posterior a la reunión 
de la Comisión Permanente del 
PSOE, a propuesta de dirigen
tes extremeños el Comité Fe
deral reunido el sábado acordó 
«con un apoyo amplísimo» un 
«procedimiento aligerado para 
elegir a los candidatos en los 
sitios donde se gobierna».

Sin embargo, no dejó claro 
si se celebrarán elecciones in
ternas para elegir a los repre

nal de este concepto -los GAL- 
sería lo único que podría derro
car al partido y a la ideología 
hasta ese momento hege
mónica».

Stampa Braun, catedrático de 
Derecho Penal al igual que Cobo 
del Rosal, sostuvo que el tipo 
penal principal de este proceso 
no es el de detención ilegal sino 
el de pertenencia a banda arma
da, que consideró prescrito al 
haber transcurrido más de diez 
años, con lo que conllevaba «la 
misma suerte» para los otros dos 
delitos de detención ilegal y 
malversación de fondos. Para 
Stampa, si no se acoge en este 
caso el instituto de la prescrip
ción, y se atiende a «lo que per
tenece al tiempo pasado», se 
haría un uso del derecho «talional 
o de venganza visceral».

Cinco horas de informe de 
Cobo del Rosal

A continuación, y durante 
casi cinco horas de informe de 
defensa, por lo que tuvo que 
intervenir en sesiones de maña
na y tarde de la vista, Manuel 
Cobo del Rosal defendió la ab
solución de Rafael Vera desde, 
en principio, un única tesis: que 
no se ha probado su participa
ción en los hechos.El abogado 
de Vera desmenuzó las múltiples 
contradicciones en que habían 
incurrido en el juicio, y durante 
la instrucción, los otros acusa
dos que a su vez implicaron a 
Vera y Barrionueo en el secues
tro de Marey.

sentantes socialistas, ya que 
simplemente dijo que «si al
guien lo pide y reúne los apo
yos necesarios de acuerdo con 
el reglamento para que haya, va 
a haber» primarias.

Se limitó a señalar que cam
biarán los plazos y las fórmu
las, sin aclarar cuáles serán los 
requisitos para que se convo
quen unas primarias que en 
principio no será obligatorio 
celebrar porque «donde se go
bierna, lo que hay que hacer 
fundamentalmente es gober
nar», añadió.

Por otro lado informó de la 
aprobación de una campaña 
para fomentar la afiliación al 
PSOE que comenzará en octu
bre y que se basará en la actua
lización del censo de militan
tes -»al que hay que someter a 
una cura de adelgazamiento, 
según Rubalcaba- y en la aper
tura de un censo de simpatizan
tes.

Piden que el 
Supremo impute a 
Barrionuevo en el 
caso de los fondos 
reservados

Efe-Madrid

El fiscal jefe anticorrupción 
ha pedido al Tribunal Supremo 
que asuma la competencia para 
investigar el supuesto uso irre
gular de fondos reservados ante 
«la entidad y alcance de los 
indicios de responsabilidad de 
José Barrionuevo», ex ministro 
del Interior y aforado por ser di
putado socialista.

Carlos Jiménez Villarejo 
realiza esta solicitud en un es
crito presentado ante la Sala de 
lo Penal del Supremo, en el que 
considera «imprescindible» que 
este Tribunal investigue «el 
patrimonio de Barrionue-vo y le 
reciba declaración como impu
tado.

El escrito es presentado des
pués de que la juez de instruc
ción número 5 de Madrid, Car
men Valcarce, haya elevado una 
exposición al Supremo sobre los 
presuntos indicios o imputacio
nes contra Barrionuevo, para 
cuya investigación es compe
tente este Tribunal al ser 
aforado.

El fiscal comenta que el 
presunto enriquecimiento de 
muchos de los imputados en la 
causa a costa de los fondos re
servados durante el desempe
ño de sus cargos en el Ministe
rio del Interior «hace necesa
rias explicaciones de quien fue 
su máximo responsable duran
te más de cinco años».

En este sentido, «el minis
tro que le sucedió, José Luis 
Corcuera, se encuentra impu
tado, por lo que obviar el mis
mo tratamiento a quien le pre
cedió y dejó sentados buena 
parte de los usos y mecanismos 
de control en el Ministerio, 
supondría un indudable agravio 
comparativo».

El fiscal explica que duran
te el período que abarca la cau
sa, el destino de los fondos re
servados, a efectos de justifi
cación, estaba bajo las más 
absoluta discrecionalidad de los 
ministros respectivos.

Inexistencia de control
Añade que la inexistencia de 

control alguno impedía cono
cer si los créditos presupuesta
rios se habían invertido en sus 
fines y si estaban acreditados 
los pagos a quienes los habían 
recibido, todo lo cual constituía 
un «caldo de cultivo de apro
piación con casi total impuni
dad».

El fiscal destaca que entre 
1982 y 1988, el ministro del 
Interior, José Barrionuevo, era 
el máximo responsable de la 
administración, destino y con
trol de los fondos reservados.

Recuerda que «Vera afirmó 
que entre 1987 y 1993 hubo 
modificaciones en los presu
puestos, por ampliación del 
crédito para gastos reservados 
entre 800 y 1.500.000.000 pe
setas, y dijo que el encargado 
de hacer esta proposición de 
ampliación era el ministro».
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El presidente del Gobierno participó ayer en un curso sobre la Constitución

Aznar aboga por buscar "caminos de 
futuro" en el mapa autonómico

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, abogó ayer 
por buscar «caminos de futuro» 
que desarrollen el mapa autonó
mico salido de la Constitución 
«con imaginación», sin «fanta
sías», y siguiendo una tradición 
de «pluralismo» frente a la 
«megalomanía aldeana» o el 
«centralismo neurótico».

Aznar deseó que, con la base 
constitucional, «la confianza en 
la Justicia sea una realidad», y 
pidió a los políticos «criterios y 
pautas de conducta que puedan 
motivar a los ciudadanos» y 
«cuiden la salud de los partidos 
políticos» en un momento en el 
que la imagen de los políticos 
es, a su juicio, la peor de la his
toria en España y Europa.

El jefe del Ejecutivo consi
deró «normales» las diferencias 
políticas entre las distintas fuer
zas políticas españolas y el tono 
que éstas alcanzan algunas oca
siones, aunque aseguró que en 
la actualidad nadie cuestiona 
«seriamente» la Constitución 
Española y el sistema de monar
quía parlamentaria que emana 
de ella.

«No sustituyamos el sentido 
común que nos hizo llegar a la 
Constitución por ningún tipo de 
experimento» ya que -continuó 
Aznar- «la soberanía nacional 
reside en el pueblo español y es 
expresión cabal de la libertad y 
del derecho a las diferencias».

En la inauguración de un 
curso sobre «La Constitución

El PP rindió un 
sencillo homenaje 
a Miguel Angel 
Blanco

Efe- Ermua

El PP del País Vasco llevó 
acabo ayer un emotivo y senci
llo acto en recuerdo y para hon
rar la memoria y figura del con
cejal de Ermua (Vizcaya) Miguel 
Angel Blanco Garrido, asesinado 
por ETA hace un año, después 
de permanecer 48 horas secues
trado. Ayer, 13 de julio, se cum
plió el primer aniversario de la 
muerte del joven político «po
pular».

Dirigentes del PP del País 
Vasco, de la organización juve
nil Nuevas Generaciones y re
presentantes del PP en Madrid, 
acompañados por la madre de 
Miguel Angel Blanco, Consue
lo Garrido, la hermana, Marimar, 
y de un reducido grupo de ami
gos y allegados, realizaron una 
sencilla ofrenda floral ante la 
tumba del concejal, en el cemen
terio de Ermua.

Española de 1978. Veinte años 
después», dirigido por el presi
dente del Congreso de los Dipu
tados, Federico Trillo, José Ma

Este deportista lleva años entrenando 
para conseguir el récord del mundo.

Ahora sólo tiene 25. 95 sg. para lograrlo

CAMPEONATO MUNDIAL 
DE DEPORTES PARA CIEGOS

Del 17 al 25 de Julio se celebra en Madrid el Campeonato 
Mundial de Deportes para Ciegos de Atletismo. Natación, 
Judo y Goalball. No te lo puedes perder. Ven y verás.

Patrocinadores oficiales:

laCaixa

Proveedores oficiales:

Movistar

Instalaciones del Consejo Superior de Deportes. Avda. Martín Fierro s/n. (Ciudad Universitaria) 28040 Madnd ^ Líneas 46 - 62 • 82 - 83 - 84 -C* Lineas 3

Centro de Natación "M - 86" c/ José Martínez de Velasco. 3 (Barno de la Estrella) 28007 Madrid ^ Líneas 20-30-56 <^ Lineas 6 - 9

ría Aznar, destacó el impulso 
«motor» del Rey al proceso cons
titucional y la interpretación que 
del mismo hizo el ex presidente

Adolfo Suárez para conseguir 
«un modelo sólido que aglutinó 
las aspiraciones de todos los 
españoles». Aznar, ayer en El Escorial. EFE
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La jornada del lunes era el día 
grande para la Orden de Orange 
que había convocado cientos de 
desfiles en todo el país

Portadown sequía ayer pendiente de la llegada masiva de oransistas

Detienen a dos personas por el 
asesinato de los tres niños
Dos hombres fueron detenidos ayer, lunes, en relación con 
el asesinato de tres niños menores de diez años en la 
localidad de Ballymoney, en el condado de Antrim, noreste 
de Irlanda del Norte, informó una portavoz del Royal 
Ulster Constahulary (RUC, policía norirlandesa). Los sos- 
pechosos son interrogados por la policía que investiga la

tragedia, que ha causado una gran conmoción entre las 
comunidades protestante y católica del Ulster.Richard, 
Mark y Jason Quinn, de 10, 9 y 8 años, de madre católica 
y padre protestante, murieron a primeras horas del domin
go abrasados en su vivienda, que ardió por una bomba 
incendiaria arrojada por extremistas protestantes.

Efe-Belfast

La tragedia ocurrió antes de 
que miles de orangistas en el 
Ulster celebraran ayer la bata
lla de Boyne, en la que las fuer
zas del rey protestante Guillermo 
III de Orange derrotaron a las 
del rey católico Jacobo II en 
1690.

Por otra parte el Ejército bri
tánico desactivóayer, lunes, un 
coche bomba con más de 200 ki
los de explosivos en la locali
dad de Newry, en el este de Ir
landa del Norte, informó la Po
licía de la provincia. El coche 
bomba había sido aparcado ante 
el palacio de Justicia de la loca
lidad y pudo ser desactivado 
después de que la Policía reci
biera una llamada de adverten
cia.

Un portavoz de la Policía 
norirlandesa (RUC) confirmó 
que el vehículo contenía más de 
200 kilos de explosivos de fa
bricación casera.Hasta el mo
mento se desconoce la autoría 
de la bomba, descubierta en un 
momento de gran inestabilidad 
en Irlanda del Norte.

Mientras tanto la ciudad 
norirlandesa de Portadown, y en 
concreto el barrio de Drumcree, 
donde se encuentra la calle ca
tólica de Garvaghy Road, sigue

Los tres hermanos murieron en la madrugada del pasado doningo. efe

qeeboH

pendiente de que acudan hasta 
aquí orangistas procedentes de 
todo el Ulster en solidaridad con 
sus «hermanos» de la logia 
local.Inasequibles al desalien
to, los orangistas de Drumcree 
continúan en su actitud de abierto 

desafío a la Comisión de Desfi
les del Ulster, que les prohibió 
el paso por Garvaghy Road - 
decisión en la que se ratificó el 
sábado- y permanecen acampa
dos en los accesos a esa calle, 
fuertemente custodiados por las

fuerzas de seguridad.

Día grande para los 
orangistas

Lajornada de ayer, lunes, era 
el día grande para la Orden de 
Orange, que había convocado 
cientos de desfiles en todo el 
Ulster en conmemoración de la 
batalla del Boyne, en la que el 
12 de julio de 1690 el rey 
Guillermo III de Orange derro
tó a su rival católico Jacobo II.

Como si de Godot se trata
se, los orangistas de Portadown 
seguían bien entrada la tarde a 
la espera de que sus hermanos 
del Ulster desafíen el viento, el 
frío y la lluvia -torrencial en 
ciertos momentos- y acudan 
hasta esta pequeña localidad del 
sur de la provincia para hacer 
un simbólico acto de presencia 
y testimoniarles su solidaridad.

«No sé cuántos van a venir 
ni cuándo vendrán, pero ven
drán», declaraba a Efe un en
domingado caballero de traje ne
gro, bombín y banda naranja 
cuajada de condecoraciones.

En todo caso, en la arde de 
ayer se podía observar una ma
yor presencia de público en tomo 
a la iglesia protestante de 
Drumcree, a cuyos pies está 
instalado el campamento de los 
«irreductibles.»

Dimite el primer 
ministro japonés, 
Hashimoto, otra 
víctima de la crisis 
económica

Efe-Tokio
El punto final a la adminis

tración del primer ministro ja
ponés Ryutaro Hashimoto -quien 
dimitió ayer, lunes- lo han puesto 
las elecciones parciales al Sena
do celebradas el domingo, 
comicios secundarios que el 
descontento popular convirtió en 
un severo veredicto a la gestión 
económica del Gobierno.

Hashimoto, de 61 años, su
cedió en enero de 1996 al socia
lista Tomiichi Murayama, que 
también dimitió bajo la presión 
de la crisis económica desatada 
por el período de especulación 
financiera llamado «burbuja 
económica» y que, en esencia, 
es la misma que en los comicios 
de ayer truncó otro gobierno. 
Dotado de un estilo individua
lista y una intransigencia poco 
usuales en la política nipona, 
Hashimoto despertó temores en 
buena parte del Partido Liberal 
Demócrata (PLD), en el poder, 
cuando ocupó el puesto de pri
mer ministro. Como titular del 
ministerio de Comercio Exterior 
e Industria (MITI) entre 1994 y 
1995, Hashimoto había estado 
a punto de desatar una guerra co
mercial con Estados Unidos por 
su férrea posición en las nego
ciaciones del mercado automo
vilístico.

El carismático orador de pelo 
engominado y mirada impasible 
que practicaba artes marciales 
en el gimnasio del MITI fue visto 
como el salvador de un partido 
político anquilosado por 38 años 
de gobierno sin rivales con los 
cuales medir sus fuerzas hasta 
que sufrió su primera derrota 
electoral, en 1993.

Tras el incidentede la toma 
de la residencia diplomática ni
pona en Lima resuelta militar
mente sin consultar con Tokio 
la imagen de Hashimoto se res- 
quebrajó.

La ayuda de Occidente a Rusia le 
permitirá salir de la crisis

Manifestaciones de protesta en Roma y Milán 
por la tercera condena a Silvio Berlusconi

Efe-Moscú

La decisión de Occidente de 
conceder a Rusia en 1998 y 1999 
un plan de rescate de 22.600 mi- * 
llones de dólares permitirá al go
bierno superar la actual crisis 
financiera, afirmó ayerel repre
sentante del Kremlin, Anatoli 
Chubais.

En una conferencia de pren
sa en Moscú, Chubais no esca
timó elogios para los acuerdos 
alcanzados por él con los orga
nismos financieros internacio
nales, aunque fue muy parco a 
la hora de explicar las condicio
nes que puso Occidente para 

desembolsar.
«Podemos constatar que las 

medidas (anticrisis) trazadas por 
el gobierno de Rusia y el Banco 
Central recibieron el respaldo de 
la comunidad internacional», 
comentó Chubais su acuerdo con 
el Fondo Monetario Internacio
nal (FMI) y el Banco Mundial 
(BM).

Después de tres semanas de 
frenéticas conversaciones, 
Chubais anunció que Moscú 
recibirá una ayuda extraordina
ria de 14.800 millones de dóla
res en 1998 y 7.800 millones en 
1999, que le concederán el FMI, 
el BM y Japón.

Efe-Roma

La derecha puso en marcha 
sus primeras acciones de protesta 
por la nueva condena contra el 
ex primer ministro Silvio 
Berlusconi: varios centenares de 
militantes y simpatizantes de 
Forza Italia -su partido- se ma
nifestaron ayer ante la Cámara 
de Diputados, en Roma, y el pa
lacio de Justicia de Milán.

Enarbolando banderas de 
Forza Italia, los manifestantes, 
entre los que se encontraban los 
diputados conservadores Tiziana 
Maiolo, Michele Saponara y 
Domenco Contestabile, portaban 

carteles con las leyendas «Jui
cio Berlusconi, ninguna prueba 
solo sentencia», «No a los jue
ces rojos» y «No a los juicios 
políticos», entre otros. Los ma
nifestantes, seguidos de cerca por 
la policía, exigieron «libertad», 
«libertad».Las manifestaciones 
fueron convocadas por los co
mités regionales de Forza Italia 
y además de Roma y Milán, los 
conservadores también salieron 
a la calle en otras capitales del 
país.

Por su parte, Berlusconi sa
lió de su mutismo tras conocer 
la condena de dos años y cuatro 
meses de cárcel por la financia

ción ilegal del partido socialis
ta de Bettino Craxi y dijo esta 
tarde que detrás de la sentencia 
«se esconde un plan para man
dar a toda la oposición a prisión». 
«Los italianos lo saben y el con
senso hacia nosotros aumenta. 
Existe un plan para mandar a la 
oposición a la cárcel. Es un vie
jo plan comunista: el Partido 
Comunista al poder y la oposi
ción en prisión. Pero no se rea
lizará», agregó Berlusconi. El 
líder de la derecha aseguró que 
estaba «sereno» y más decidido 
que nunca a seguir en su batalla 
«para cambiar el destino de 
nuestro país ».
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Tres corridas de toros, una de rejones, novillada picada y charlotada

La Feria de agosto 1998 
en Ciudad Real contará
con seis festejos

UNO DELTENDIDO

La empresa Canorea Pagés, 
arrendataria de la plaza de toros 
de Ciudad Real, de la que es 
gerente Diodoro Canorea y re
presentante Luis Palomeque, 
ultima en estos días la Feria tau
rina de Agosto, que dará comien
zo el domingo día 16 para fina
lizar el viernes 21.

Las gestiones van muy ade
lantadas y podemos afirmar que 
la empresa cumplirá con creces 
la oferta de su pliego presenta
do al concurso de arrendamien
to convocado en su día por la 
Diputación Provincial. La feria 
se abrirá el día 16 con una novi
llada con picadores, en la que se 
lidiarán seis novillos de la gana
dería manchega de Víctor y Marín 
(hermanos Martín Montero), que 
como se sabe pastan en Fernán 
Caballero, novillos con proce
dencia de Gabriel Rojas, que tan 
buen juego vienen ofreciendo en 
anteriores festejos. La terna de 
novilleros está integrada por tres 
jóvenes novilleros de la provin
cia: el ciudadrealeño Reina Rin
cón, que ha logrado triunfos 
importantes en lo que va de tem
porada, el alcazareño Javier 
Castellanos y Jorge Fuentes, de 
Campo de Criptana.

Las corridas de toros se cele
brarán los días 17,18 y 19. En la 
primera es seguro el nuevo ma
tador Aníbal Ruiz, como el lec
tor puede comprobar en la rela
ción de contratos del alcazareño 
que publicamos en este mismo 
número. Además están contrata
dos en firme Víctor Puerto, des
pués de su sonado triunfo en la 
corrida del pasado día 8 en la feria 
del toro de Pamplona, en la que 
salió a hombros, con un toro del 
conde de la Corte; «Jesulín de

' 1*1

La plaza de toros de Ciudad Real abrirá sus puertas seis tardes durante la Feria de agosto.

Ubrique» y Manuel Caballero. El 
de Ubrique repite en el coso 
capitalino, donde como es sabi
do indultó a «Biscochazo», un 
toro del ganadero Samuel Flo
res, cortando las dos orejas y el 
rabo simbólicos del astado, y en 
cuanto al torero de Albacete, que 
se presenta en Ciudad Real, baste 
recordar su triunfo en la corrida 
de Beneficencia de Madrid, li
diando como único espada seis 
toros de Victorino Martín, a dos 
de los cuales les cortó orejas, con 
salida a hombros por la puerta 
grande. Igualmente se gestionan 
las actuaciones de los diestros 
Joselito, Enrique Ponce y Rive

ra Ordóñez, estando pendientes 
del acoplamiento de fechas, por 
los contratos en otras plazas.

El día 20 será la corrida de 
rejones, pudiendo asegurar que 
tendremos ocasión de ver las 
actuaciones de las primeras fi
guras del escalafón y en cuanto 
al ganado pudiera ser de una 
nombrada ganadería andaluza. La 
feria se cierra el viernes 21, con 
la tradicional charlotada dedicada 
a los niños de Ciudad Real, con 
la actuación del conocido espec
táculo cómico taurino musical de 
«El Toronto y sus enanitos». Aun
que los cinco primeros festejos 
darán comienzo a las siete de la 

tarde, la charlotada se retrasa 
hasta las ocho y media de la tar
de, a fin de que los peques no 
pasen demasiado calor.

Una feria, como se ve, con 
carteles muy interesantes, yaque 
en cuanto al ganado a lidiar en 
las corridas se cuenta con divi
sas tan prestigiosas como las de 
Torrestrella, propiedad de Alvaro 
Domecq y Díez, la portuguesa de 
Moura, de la que es propietario 
el famoso rejoneador Joao 
Moura, y José Luis Osborne. Sin 
duda que tendremos ocasión de 
ver una gran feria, que la empresa 
Canorea Pagés ofrece a todos los 
aficionados de la provincia.

Próximos 
carteles para 
Aníbal Ruiz y 
Reina Rincón

U. del T.

Nuestro flamante matador 
de toros el alcazareño Aníbal 
Ruiz tiene ya contratadas o 
apalabradas buen número de 
corridas para lo que resta de 
temporada, como consecuen
cia del triunfo que alcanzó en 
la pasada corrida de Benefi
cencia en la plaza de Ciudad 
Real, que fue la de su alter
nativa. Además de la corrida 
de feria en Porzuna, tendrá, 
hasta el momento, las siguien
tes actuaciones:

Agosto: Día 5 en Pedro 
Muñoz; el 12 en Villacañas; 
14, Baeza; 15, corrida de fe
ria en Toledo; 16, Coria 
(Cáceres); 17, primera corri
da de feria en Ciudad Real; 
28, en Infantes.

Septiembre: Día 4, en Al
cázar de San Juan; el 6, 
Villamayor de Santiago; 9, 
Villarrubia, 10, Argamasilla 
de Calatrava; 11,Sonseca; 15, 
Madridejos; 17, Bolaños; 19, 
Torralba de Calatrava; 20, 
Almodóvar del Campo; 27, 
Pozoblanco; 28, Ubeda.

Reina: 12 contratos 
hasta septiembre

Por su parte, el novillero 
ciudadrealeño Reina Rincón 
tiene ya ultimados una doce
na de contratos para cumplir 
en distintas plazas hasta el 
próximo mes de septiembre, 
en esta temporada que debe 
ser la de su consolidación de 
cara a su presentación en la 
plaza madrileña de Las Ven
tas.

Además de la novillada de 
feria de Pozuelo de Calatrava, 
el próximo día 19 de julio, para 
el mes de agosto tiene las si
guientes actuaciones: 16 de 
agosto, novillada de feria de 
Ciudad Real; el 20 en 
Sigüenza (Guadalajara); 22, 
Esquivias; 23, Santa Cruz de 
la Zarza, ambas plazas en la 
provincia de Toledo.

En septiembre, el día 5, no
villada de feria en Torre de 
Juan Abad; el 6 en Córdoba; 
8, en la plaza del santuario de 
Las Virtudes, en Santa Cruz 
de Mudela; 9, Arganda del 
Rey; 12, Miguelturra; 13, 
Malagón y por determinar 
fecha en la feria de Al modóvar 
del Campo, a mediados de 
septiembre.

M.C.D.2022
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POR ESAS PLAZAS

Ricardo Ortiz y Gil Belmonte, 
a hombros en Puerto Banús

Triunfo de Javier 
Rodríguez en Gerona

El diestro malagueño Ricar
do Ortiz y el sevillano Gil 
Belmonte salieron a hombros 
tras cortar dos orejas cada uno 
en la corrida celebrada el do
mingo en Puerto Banús, en la 
que el portugués Rui Bento 
Vasques también obtuvo un 
trofeo. Se lidiaron cinco toros 
de Tomás Prieto de la Cal y uno, 
el tercero, de Francisco Cruz, 
deslucidos y complicados en 
general.

Rui Bento Vasques, una 
oreja y ovación.

Ricardo Ortíz, dos orejas y 
ovación.

Gil Belmonte, dos orejas y 
ovación.

La plaza registró menos de 
un cuarto de entrada en tarde 
soleada.

.4^

Gil Belmonte, uno de los triunfadores de la tarde.

El diestro Javier Rodríguez 
salió a hombros, tras cortar dos 
orejas, en la corrida celebra
da el domingo en Gerona, en 
la que el banderillero Rafael 
Gago resultó herido de grave
dad. Se han lidiado toros de 
Andrés Orellana, de juego 
desigual.

Javier Rodríguez, vuelta al 
ruedo y dos orejas.

Sebastián Córdoba, vuel
ta al ruedo y vuelta al ruedo.

Rubén Cano «El Pireo», si
lencio y silencio.

El banderillero Rafael 
Gago resultó herido de grave
dad durante la lidia del tercer 
toro, sufre una herida en el 
muslo derecho de pronóstico 
grave que le afecta la femoral. 
Fue trasladado al Hospital José 
Trueta de Gerona, donde se le

operó por espacio de cuatro 
horas».

La plaza registró un cuar
to de entrada.

Javier Rodríguez.

La terna, a hombros en 
Valoria la Buena

Los novilleros Antonio 
Pérez «El Renco», Mayte 
Alcalá y David Cantos, que se 
repartieron diez orejas, salie
ron a hombros en la novillada 
celebrada en la localidad va
llisoletana de Valoria la Bue
na. Se lidiaron novillos de la 
ganadería de «Los Bayones», 
que dieron buen juego.

Peña y Diego Ventura, a 
hombros en San Cristóbal

Los rejoneadores Francis
co Peña y Diego Ventura, que 
cortaron dos orejas cada uno, 
salieron a hombros en la no
villada dfe rejones celebradael 
domingo en la localidad 
zamorana de San Cristóbal de 
Entreviñas.

Se lidiaron novillos de 
Dionisio Rodríguez, de juego

Antonio Pérez «El Renco», 
dos orejas en su primero y dos 
orejas.

Mayte Alcalá, vuelta al 
ruedo en su primer enemigo y 
dos orejas.

David Cantos, dos orejas y 
dos orejas.

La plaza registró media 
entrada. 

desigual. Al cuarto se le dio 
la vuelta al ruedo.

Joao Ventura, ovación.
Raúl Martín Burgos, silen

cio.
Francisco Peña, dos ore

jas.
Diego Ventura, dos orejas.
La plaza registró tres cuar

tos de entrada.

Medina Núñez, herido grave, y 
Curro Javier, a hombros en
Montilla

El novillero Medina Núñez 
resultó herido en el muslo iz
quierdo de pronóstico grave, 
en la novillada celebrada el 
domingo en la localidad cor
dobesa de Montilla, tras lo cual 
se quedó en un mano a mano, 
y en la que Curro Javier cortó 
dos orejas y salió a hombros. 
Se lidiaron seis novillos de la 
ganadería de Hermanos Cen
teno Guerra, desiguales de pre
sentación y juego.

Miguel Angel Romero, cor
tó una oreja en su primero, si
lencio tras un aviso y ovación.

Curro Javier, una oreja, una 
oreja y silencio.

Medina Núñez resultó he
rido cuando iniciaba la faena 
de muleta a su primero, segun
do de la tarde, y sufre «una cor
nada en la parte superior interna 
del muslo izquierdo con dos tra

Curro Javier tuvo una gran tarde.

yectorias de quince y diez cen
tímetros, respectivamente, con 
destrozo de la fascia muscu
lar y secando la femoral y la 
safena, de pronóstico grave».

pasó al hospital de la Cruz Roja 
de Córdoba.

La plaza registró algo más 
de un cuarto de entrada en tar
de de mucho calor.

Mijas: puerta 
grande para José 
Carlos Lima y 
Conrado Muñoz

Los diestros José Carlos Lima 
«Lima de Estepona» y Conrado 
Muñoz salieron a hombros, tras cor
tar dos orejas cada uno, en la co
rrida celebrada en la plaza de Mi- 
jas-Costa. Se lidiaron seis toros de 
José Santa Olalla, que dieron buen 
juego en general. José Carlos Lima 
«Lima de Estepona», una oreja y 
una oreja. Alberto Ramírez, una 
oreja y ovación.

Conrado Muñoz, una oreja y una 
oreja.

Una oreja para 
Manolo Mejía en 
Cadereyta (México)

El diestro mexicano Manolo 
Mejía cortó la única oreja concedi
da en la corrida celebrada en la lo
calidad de Cadereyta, norte de Méxi
co, en la que alternó mano a mano 
con su compatriota Enrique Garza. 
Con algo más de media entrada en 
los tendidos, se lidiaron cuatro 
astados de Cuco Peña, que sólo cum
plieron.

Mejía, saludos desde el tercio y 
una oreja.

Garza, saludos desde el tercio en 
ambos.

Cinco orejas en la 
última de feria de 
Xalostoc

Mariano Ramos, Guillermo 
González «Chilolo» y «Negro» 
Montaño se repartieron cinco ore
jas en la localidad de Xalostoc, 
centro de México. A plaza llena, se 
lidiaron ocho ejemplares de Arturo 
G. García, bien presentados.

Ramos, una oreja y silencio.
El mexicano Humberto Flores, 

palmas y silencio.
«Chilolo», dos orejas y saludos 

desde el tercio.
«Negro» Montaño, oreja en cada 

uno de sus enemigos.

Dos novillos vivos al 
corral en el festejo 
de Zacatecas

Los desaciertos con el acero pro
piciaron que a los novilleros mexi
canos Ulises Rocha y Juan Badillo, 
se les fueran vivos al corral sus 
respectivos astados que lidiaron. Se 
lidiaron cuatro novillos de Santa 
María Gallardo, que cumplieron.

Salvador Ortega, dos avisos.
Rocha, destellos, escuchó los tres 

avisos.
El también mexicano Juan Ma

nuel García, silencio.
Badillo, el mejor, escuchó los 

tres avisos.
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OPINIONES DE AYER Y DE HOY

El aficionado
FRANCISCO DE COSSIO

E
n ninguna manifestación de la actividad humana se prodiga tanto la palabra 
aficionado como en relación con las corridas de toros. Los toreros, a veces, 
en un brindis de orden general, han dicho sentenciosamente, girando el cuerpo 
con la montera en la mano, "brindo por la afición". ¿Qué quieren decir con esa 

frase? Si aficionados son todos los que, espontáneamente, acuden a una fiesta de 
toros, el brindis está dedicado a la plaza entera. Si aficionado es el que se ejercita 
en el toreo por gusto, y no por profesión, entonces ya el brindis queda reducido 
considerablemente; si aficionado es el que ha visto, estudiado y meditado en torno 
a la actividad taurina, entonces el brindis se reduce mucho más, hasta el punto de 
que habrá corridas a las que no asista ni un solo aficionado de este tipo. Todo esto, 
el torero, si no lo sabe, lo presiente, y por ello, cuando quiere dedicar su trabajo 
a todos los asistentes, ya no habla de aficionados, y suele decir: "brindo por el 
público en general".

Tenemos, pues, en una plaza de toros al aficionado, en las distintas acepciones 
de esta palabra, y al público en general. Lo difícil es determinar quién es aficio
nado y quién público en general. Esto no obstante, podemos afirmar que la fiesta 
de toros vive, no gracias al aficionado, sino gracias al público en general.

En el teatro se llama aficionado al que representa comedias por afición, y aun 
el que las escribe y no las estrena. Después están los críticos, que tienen por pro
fesión juzgar comedias, y, por último, como en los toros, el público en general, 
gracias al cual vive el teatro. En suma, que todo espectáculo requiere expectación, 
y, a su vez, no puede existir expectación sin espectadores, es decir, sin público, sin 
respetable público.

Muchas veces, cuando creemos entender de una cosa no disfrutamos con ella. 
El sentido crítico contiene los impulsos intuitivos que llevan a nuestro espíritu a 
la protesta y al entusiasmo. El crítico asiste al espectáculo en cumplimiento de un 
deber penoso, pesando en él de un lado los prejuicios, y de otro, la responsabilidad. 
El respetable público, en cambio, asiste allí por propia voluntad, gastándose su 
dinero y con el propósito de distraerse, de divertirse, de emocionarse. Muchas 
veces se dice que el público no entiende, y yo pienso que lo más maravilloso de 
la expectación se halla en no entender. En cuanto la expectación se convierte en 
acto reflexivo, es decir, cuando la intuición no funciona y empieza a funcionar el 
juicio, el espectáculo deja de ser espectáculo y empieza a convertirse en tesis. El 
buen espectador suele decir: yo no entiendo, pero me gusta o no me gusta.

Ahora bien, en los toros el llamado aficionado juega un papel importante. El 
empresario, y el torero, y el ganadero, dicen muchas veces que hacen sacrificios 
en aras de la afición. Y aun en esto de la afición taurina hay una escala superior, 
la de los inteligentes. Mejor sería llamarlos entendidos. Establezcamos, pues, ca
tegorías en la expectación taurina: inteligentes, buenos aficionados, aficionados 
sin ningún adjetivo y público en general. Y el público en general, aún sacamos dos 
categorías, la del que no es sino público, respetable público, y la del abonado. Esto 
es importante en los toros, el ser abonado, y mucho más el ser viejo abonado.

En general, podemos afirmar que las grandes categorías artísticas no las hace 
el juicio crítico de los doctos, sino la intuición de la multitud.

A veces, el público se equivoca, y toda equivocación colectiva suele traer gra
ves consecuencias; pero, aun en estos casos, más tarde o más temprano el público 
rectifica, y hasta reconoce, tácitamente, que se ha equivocado. Más difícil es que 
reconozca su equivocación el crítico, que también suele equivocarse con lamen
table frecuencia.

Pero se dirá, ¿para ir a los toros no hace falta entender? No, no hace falta en
tender. Yo ha asistido a los toros con extranjeros que veían una corrida por vez 
primera, y que se han entusiasmado y emocionado, como no es posible que se 
entusiasme y emocione ningún español habitual a la fiesta, y aun han descubierto 
en ella matices que yo nunca puede percibir. Vi en San Sebastián una corrida de 
ocho toros con Mr. Posner, el traductor de "Sangre y arena", de Blasco Ibáñez, al 
ruso. En aquella corrida torearon Bomba y Machaco, Joselito y Rafael. Esta co
rrida, un día de la Virgen, fue decisiva para la nueva era del toreo: primer año de 
Joselito y último año de Bombita. Pues bien, Mr. Posner me dijo cosas de los toros 
verdaderamente admirables, para terminar en que Blasco Ibáñez, con todo su co
lorismo, no le había dado ni una remota idea de lo que era una corrida de toros. En 
una feria de Valladolid asistí a los toros de el gran pintor inglés Lewis. Este pinto, 
que hizo un retrato magnífico de Cagancho y una serie de telas de diversas fases 
de la fiesta, penetró en el sentido estético del toreo con observaciones de una sagacidad 
de la que no es capaz ningún aficionado español. Y, sin embargo, tuvo en sus cuadros 
un pintoresco error: el de calzar a los toreros con zapatos de tacón alto. ¿Pero qué 
importancia podemos dar a este error, si he oído discutir a gentes que van con 
frecuencia a los toros, si el matador sostiene alguna vez la espada con la mano 
izquierda?

Emocionarse en un espectáculo es fácil; poner el juicio a contribución del es
pectáculo, ni fácil ni conveniente. Esto constituye una profesión.

Por eso, los artistas, por eminentes que sean no necesitan ni de aficionados, ni 
de inteligentes, ni de críticos...; necesitan espectadores, y a ser posible, especta
dores en estado de inocencia. Es decir, que el arte vive gracias al público en ge
neral; gracias al respetable público. "El Ruedo", 1945

Sanfermines (y II)
RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

H
oy, precisamente, los 
mozos pamplonicas 
entonan el ¡pobre de 
mí! hasta el año que viene; 

atrás quedaron ocho días de 
jolgorio y alegría con sus ocho 
noches, amenizados por «La 
Pamplonesa» y otras bandas 
más o menos oficiales.

Este año el capotillo rojo 
del patrón tuvo que emplearse 
a fondo, sobre todo con el 
diestro Juan Carlos García, 
que sufrió una cogida espe
luznante al entrar a matar el 
pasado sábado; el patrón... y 
los doctores de la plaza, como 
ocurrió en 1950 cuando Ra
fael Ortega sufrió una graví
sima cogida y fue interveni
do por el doctor Juaristi, que 
de forma milagrosa salvó la 
vida del torero.

Quizás por ello, -las gra
ves cogidas de mozos y tore
ros- López Pinillos, bajo el 
seudónimo de Pármeno, es
cribió en 1911, su novela «Las 
Aguilas», tildando a la ciu
dad navarra de «Selvática», 
en clara alusión ofensiva. Sin 
embargo, muchos pueden 
hablar del encierro como un 
sentimiento profundo, de ries
go propio, que les empuja a 
probarse por sí mismos, sin 
necesidad de nada a cambio. 
Ese túnel oscuro del «yo», 
raya en la mitología, al igual 
que el «Záldiko», ese perso
naje legendario que acompa
ñaba a las comparsas; sus an
tecedentes habría que buscar
los en el centauro, mitad 
hombre mitad caballo, bastan
te popular por cierto, en el 
folclore centroeuropeo.

Decíamos la semana pasa
da, que Hemingway apareció 
en 1923, volviendo al año 
siguiente con varios amigos, 
entre ellos, el escritor John 
Dos Passos, que corrió los en
cierros de aquel año; sabemos 
que el premio nobel quedó en
tusiasmado en 1927, cuando 
«Cagancho» cortó un rabo, en 
faena inolvidable, a un toro 
del Conde de la Corte. Ya 
había publicado su novela 
«Fiesta», y preparaba «Muer
te en la tarde», donde le de
dicaba un pasaje al genial 
Joaquín Rodríguez.

En la década de los trein
ta, en plena república, se pro
ducirán cambios también en 
la redacción de la cartelería, 
anulándose por ejemplo, las 
alusiones «al glorioso obis
po y mártir San Fermín», o 
pequeñeces como lo de supri
mir «Santa Casa de Miseri
cordia» o la procesión con el

«repique general de campa
nas».

En 1932 un tendido de sol 
valía 6 pts. y de sombra 12; 
claro que un Ford en 1929 valía 
4.800 ptas. y un cuarto de 
cordero 6 reales. ¿Caro o ba
rato? En la década de los cua
renta hace su irrupción «Ma
nolete», dando en 1943, la 
alternativa a Julián Marín, en 
presencia de Pepote «Bienve
nida». Aquel año toreó tres 
corridas seguidas los días 7, 
8 y 9 de julio. El tendido de 
sol sin numerar, valía 15 ptas. 
y una barandilla de sol y som
bra 40.

Al año siguiente, alternó 
otros tres días consecutivos 
con «El Estudiante», Juanito 
Belmonte (en dos ocasiones), 
«Bienvenida», Julián Marín y 
Domingo Ortega. Por cierto, 
que ese año de 1944, dio el 
sermón de la octava el canó
nigo de la catedral de Ciudad 
Real, D. Juan Mugueta. La 
pareja de moda «Manolete» y 
Arruza lo copaban casi todo, 
incluso el cartel de 1945, en 
el que se representa a un mozo 
rodeando al «monstruo» con 
su brazo. Eran los tiempos de 
Pepín Martín Vázquez, «Pa
rrita», «El Andaluz», Pepe 
Luis Vázquez, Gitanillo... 
luego, llegarían los cincuen
ta con Aparicio, «Litri», Luis 
Miguel, A. «Bienvenida», 
Jumillano, Isidro Martín, 
«Pedrés», «Chicuelo II», al 
que en 1955, en una tarde poco 
afortunada, los mozos de las 
Peñas le cantaron el «Enano 
saltarín»; al día siguiente cortó 
una oreja a un pabloromero, 
demostrando su casta de to
rero, que volvió a demostrar 
en 1957 cuando le cortó un 
rabo a un toro de Miura, con 
un público totalmente entre
gado.

Los sesenta son años que 
permanecen menos borrosos 
tanto en nombres como en 
anécdotas; si acaso resaltar lo 
ocurrido en 1969 con el toro 
«Tesonero», perteneciente a 
la ganadería de Martínez Eli
zondo, que se aquerenció en 
el Corralillo de la Rochapea y 
no quiso salir con sus compa
ñeros a correr el encierro; la 
solución fue que se hiciera el 
«encierrillo» de un toro des
de la Rochapea al Gas, es decir, 
viceversa del trayecto tradi
cional. A este toro, no pudie
ron cantarle la «aurora sanfer- 
minera»: A San Fermín pedi
mos, por ser nuestro patrón, 
nos guíe en el encierro y nos 
dé su bendición.
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NOTICIARIO BREVE

Miura recibió el premio 
Carriquiri de los 
Sanfermines 1997

Efe

El representante de la gana
dería de H¡jos de Eduardo Miura, 
Antonio Miura, recibió el trofeo 
Carriquiri concedido al mejor 
toro del pasado año, que fue 
entregado, el domingo, por el 
presidente de la Comisión Tau
rina de la Casa de la Misericor
dia de Pamplona, José María 
Marco. Antonio Miura aseguró 
que llevan más de 20 años vinien
do a Pamplona y han ganado 
varios premios y, en este senti
do, dijo que «intentamos seguir 
la línea de nuestro padre, al igual 
que él continuó la del suyo». Se

mostró además satisfecho por el 
desarrollo del encierro de esa 
mañana y declaró que «confia
mos en que la corrida de esta tarde 
vaya bien, ya que ésta es una plaza 
a la que tenemos mucho cariño 
porque mantenemos buenas re
laciones y tenemos antepasados 
navarros».

Durante la entrega del galar
dón, una estatuilla con la figura 
de un toro, que tuvo lugar en la 
plaza de toros de la capital na
varra, Miura estuvo acompaña
do por el mayoral Juan Manuel 
García Ruiz, que sustituye al 
fallecido el pasado año José 
Mateo Rodríguez, al que se hizo 
una mención especial.

Curro Romero abrirá la feria de La Coruña
El veterano matador de toros Curro Romero abrirá el próximo 6 de agosto la Feria de La 

Coruña, que se cerrará el día 9, ya que constará de cuatro corridas de toros, con estos carteles:
Día 6, toros de Las Ramblas, para Curro Romero, "Jesulín de Ubrique" y Eugenio de Mora.
Día 7, toros de Juan Pedro Domecq, para Enrique Ponce, Rivera Ordóñez y José Tomás.
Día 8, toros de Victoriano del Río, para "Litri", "El Cordobés" y "Morante de la Puebla".
Día 9, siete toros de José Vázquez para el rejoneador Leonardo Hernández y los espadas 

David Luguillano, "Finito de Córdoba" y Javier Conde.

Seis corridas en la feria de Dax (Francia)
En la plaza francesa de Dax se darán los siguientes carteles, del 13 al 17 de agosto, con 

motivo de su feria.
Día 13, toros de Torrestrella para César Rincón, si se halla repuesto de su lesión, Jesulín de 

Ubrique y José Tomás.
Día 14, toros de Martín Lorca, para Joselito, Vicente Barrera y Canales Rivera.
Día 15, por la mañana, toros de Sánchez Cobaleda, para los rejoneadores Fermín Bohórquez, 

Hermoso de Mendoza, Paco Ojeda y Andy Cartagena; por la tarde, toros del conde de la Corte, 
para Richard Milian, Juan Carlos García y Dávila Miura.

Día 16, toros de Cebada Gago, para Luis Francisco Esplá, Manuel Caballero y Antonio Ferrera.
Día 17, toros de Guardiola, para Enrique Ponce, "El Cordobés" y Rivera Ordóñez.
Además para el 13 de septiembre se anuncia en la plaza de Dax un mano a mano entre Joselito 

y Enrique Ponce, con ganado a designar.

ESCALAFON TAURiW0
MATADORES

Corr. Or/s,
Miguel Angel . . . . . . . . . .
José Antonio Iniesta .. 
Gil Belmonte

22
22

" 20

35
27
40

M. D. "El Cordobés"... 50 105 Javier de Esperanza 19 26
Enrique Ponce 41 45 Miguel Abellán 19 • 21
Feo. Rivera Ordóñez 41 31 Alberto Ramírez 19 18
R. G. "El Tato" 34 33 R. C. "El Pireo" 18 39
José Tomás 32 43 Tomás López 16 28
Jesulín de Ubrique 30 31 David Vilariño 16 26
Manuel Caballero 29 40 J. J. Rueda "El Ruso" 15 17
Víctor Puerto 28 42 Manolo Bejarano ■‘15 16
Joselito 28 20 Fernández Pineda 13 27
Litri 26 36 Samuel López 13 21
Finito de Córdoba 25 36 Juan Contreras 11 23
Vicente Barrera 25 30 Jesús Aguado 11 11
Morante de la Puebla 24 36 David Zamorano 11 10
Pepín Liria . . . . . . . . . . . . 24 33 Rey Vera 11 10
Ortega Cano . . . . . . . . . . . 24 30 José Luis Barrero 10 17
Cristina Sánchez 22 27 Carnicerito de Ubeda 10 16
Ricardo Ortiz 20 37 Otto Rodríguez "10 7
Javier Conde 19 25 Víctor de la Serna 10 6
Antonio Ferrera 18 28
El Fundi 17 29 REJONEADORES
Luis Miguel Encabo 17 26
J. A. Canales Rivera 17 25 Corr. Or/^
J. P. "El Califa" . . . . . . . . 14 31 Paco Ojeda 40 57
César Rincón 14 13 Pablo H. de Mendoza 38 64
Luis Francisco Esplá 14 6 Fermín Bohórquez 37 71
Chamaco_ _ _ _ _ _ _ _ _ 13 22 Andy Cartagena 36 66
Aníbal Ruiz . . . . . . . . . . . 1 2 Joao Moura 27 20

Antonio Domecq 26 42NOVILLEROS Luis Domecq 26 37
Corr. Or/s, Francisco Benito 15 22

Javier Buendía 12 22
J. L. "El Juli" 27 57 Sergio Galán 11 26
Aníbal Ruiz 26 37 Rafael Serrano 10 32
Alvaro Ortega . . . . . . . . . _ 25 55 José Miguel Callejón 10 22
Alvaro Gómez. . . . . . . . . 22 51 Basilio Mateo 9 14
A. P. "El Renco" . . . . . . 22 40 Miguel García. . . . . . . . . _9 11

SUPtEMENTO SE,MANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO Al MljNOO (3E IOS TOROS

Dirige y coordina: Manuel López Camarena. 
Colaboran:

Ciudad Real: “Uno del Tendido" y Rafael Zaldívar.
Cuenca: Eliodoro Cardente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda Villaverde, Tomás Fernández, Foto-Res, 
Díaz-Villamii.
Diseño: María Antonia de la Peña y Santiago Guijarro.

Carteles de la feria de Almería
Y aún más carteles, porque en estos días además de las ferias de julio, ya se anuncian algunas 

de agosto, como es la de Almería, que se celebrará del domingo 23 al domingo 30, con estas 
combinaciones:

Día 23, novillos de Gabriel Rojas para López Chaves, Jesús de Almería y Víctor de la Serna.
Día 24, toros de Mari Carmen Camacho, para Joselito, "Litri" y Rivera Ordóñez.
Día 25, toros de Zalduendo para "Jesulín de Ubrique", Vicente Barrera y José Tomás.
Día 26, toros de Luis Algarra, para Joselito, Enrique Ponce y José Tomás.
Día 27, toros de Martínez Elizondo, para José Mari Manzanares, Enrique Ponce y Ruiz Manuel.
Día 28, toros de Montalvo, para César Rincón, "El Cordobés" y Vicente Barrera.
Día 29, toros de Manolo González, para Morante de la Puebla, Eugenio de Mora y Miguel 

Abellán, es decir tres diestros de los más modernos del escalafón. Además el domingo 30 tendrá 
lugar la charlotada con El Bombero Torero, festejo que ya se va suprimiendo de no pocas ferias.

Los puyazos en el comportamiento de los toros
La Unión de Criadores de Toros de Lidia ha elaborado un estudio, en combinación con los 

veterinarios de la plaza de toros de Las Ventas, sobre la incidencia de los puyazos en el com
portamiento de los toros y en el desarrollo de la lidia durante la pasada Feria de San Isidro. El 
resultado refleja lo mal que se realiza la suerte de varas en nuestros días. En el mundo taurino 
se espera ahora con interés el estudio de la Unión sobre la casta y las caídas del toro bravo.

Interesantes novilladas de verano en Las Ventas
La empresa Toresma 2 ha ultimado un interesante liguilla de novilladas en Las Ventas para 

este verano, tal como se había comprometido en su pliego para el arrendamiento de la plaza 
madrileña. Se celebrarán los viernes de julio y el primero de agosto y contará con los siguientes 
carteles: viernes 7, novillos de Paco Ojeda para Raúl Adrada, "El Cid" y Víctor Janeiro; día 24, 
novillos de Carriquiri para Gómez Escorial, Luis A. Oliveira y Mario Coelho; día 31, novillos 
de Fernando Peña para El Macareno, José Luis Barrero y José Montes; y el 7 de agosto, novillos 
de Hermanos Vergara para "Carnicerito de Ubeda", Manuel Bejarano y David Vilariño. La hora 
del comienzo es las diez y media de la noche. La final, también con una terna, tendrá lugar el 
14 de agosto, dentro de la miniferia de la Virgen de la Paloma. El ganador recibirá un premio 
de Vía Digital, patrocinadora de la liguilla.

La feria de Tarazona de la Mancha
Además de una corrida de rejones el 22 de agosto en Tarazona de la Mancha, habrá una 

corrida el día 23, con toros de Los Guateles para "Litri", Rivera Ordóñez, y José Antonio Iniesta.

El empresario Rodríguez Maestre, bisabuelo
En la madrugada del pasado día 12 nuestro buen amigo el industrial y empresario taurino 

Manuel Rodríguez Maestre pasó a la categoría familiar de bisabuelo, al venir al mundo en Ciudad 
Real un hermoso niño, que llevará por nombre y apellidos Gonzalo Almansa Rodríguez-Maestre. 
El recién nacido tiene antecedentes taurinos, ya que su bisabuelo por parte paterna es el recor
dado torero de Bolaños Eloy Almansa "Niño de la Mancha".

Nuestra cordial enhorabuena al buen amigo Manuel Rodríguez Maestre y a sus abuelos Antonio 
Almansa y Maruja Llarios y Angel Rodríguez-Maestre y Rosa María Ibiza Tercero. Esperemos 
que el niño haga honor a sus raíces taurinas.
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planteada puede ser buena para 
unas zonas y conflictiva para otras 
por lo que es necesario concretar"

Sesún el portavoz de la Mesa en defensa de la viña y el vino, José Fenollar

La Mesa del Vino cree que la 
propuesta de OCM tiene lagunas
La Mesa para la Defensa de 
la Viña y el Vino considera 
que la propuesta de reforma 
de la organización común 
(OCM) del vino presentada 
por Bruselas es «demasiado 
vaga y con lagunas», según 
explicó ayer su portavoz, 
José Fenollar.

Efe

La Mesa, que agrupa a las or
ganizaciones agrarias, coopera
tivas y sector industrial, está ela
borando un documento que en
tregará a la Administración en 
los próximos días y en el que se 
recogerá su posición, «con el fin 
de consensuar una postura an
tes de que se inicie la negocia
ción», señaló su portavoz en 
rueda de prensa.

Fenollar insistió en que «la 
propuesta, tal y como está plan
teada, puede ser muy buena para 
algunas zonas españolas, pero 
conflictiva para otras, por lo que 
es necesario concretar de ante
mano muchos de sus aspectos». 
«La principal reivindicación del 
sector es que no haya 
regionalización, en base a la 
unidad de mercado», explicó el 
portavoz de la Mesa. Asimismo, 
es necesario establecer una «des-

Entre los elementos negativos de la reforma del mercado del vino está la chaptalización y las mezclas.

•f: 
4;

tilación coyuntural», destinada 
a crear y mantener stocks de 
alcohol de seguridad, aunque 
reconoció que la denominación

«destilación para uso de boca» 
es positiva.

Entre los elementos negati
vos, destacó el mantenimiento

de la chaptalización y las mez
clas y la falta de medidas de man- 
tenimiento y soporte para las 
zonas con dificultades.

La Federación del Vino se amplía.

ARBOR y 
AVIMES se han 
incorporado a la 
Federación 
Española del Vino

Efe

La Agrupación de Artesanos 
y Bodegueros de Rioja 
(ARBOR) y la Asociación Pro
fesional Empresarial de Opera
dores y Exportadores de Vino de 
Mesa (AVIMES) se incorpora
rán a la Federación Española del 
Vino (FEV), con lo que este or
ganismo representará el 80 por 
ciento del sector. La inclusión 
de ARBOR dentro de la Fede
ración se hará pública mañana, 
mientras que la admisión de 
AVIMES en la FEV está ya ce
rrada, pero aún no se ha fijado 
la fecha para real izar oficial men
te esta operación. Esta negocia
ción significa que la FEV con
seguirá aglutinar a la mayor parte 
del sector vitivinícola, entre los 
que se hallan la industria del 
sector, los productores de vinos 
de mesa y los bodegueros de 
vinos con DO.

El PP de las Cortes dice que 
el PSOE confunde a la gente 
con el Plan de Regadíos

La Comisión presentará el lunes a los 
Quince la propuesta de reforma del vino

Efe-Toledo

El Grupo Popular en las 
Cortes acusó ayer al Gobierno 
regional de ser una «máquina de 
confundir a la opinión pública» 
en relación al Plan Nacional de 
Regadíos, ya que Castilla-La 
Mancha tiene asumidas las com
petencias en regadíos y es el 
Ejecutivo autónomo quien debe 
planificaren esta materia. El por
tavoz del PP, Gonzalo Payo, y 
el diputado Domingo Triguero 
consideran que la polémica en 
torno al Plan Nacional de Re
gadíos forma parte de los ata
ques sistemáticos del PSOE 
castellano-manchego al Gobier
no central.

En concreto, Gonzalo Payo 
interpreta que la polémica obe
dece, una vez más, al interés per

sonal del presidente regional, 
José Bono, para proyectarse po
liticamente en el plano nacio
nal.

Los diputados del PP seña
laron que es «absolutamente 
falso» que los planes 
hidrológicos de Cuenca inclu
yan la creación de 150.000 hec
táreas de regadíos en Castilla- 
La Mancha, sino que contem
plan dotaciones de agua para 
esta superficie, «otra cosa es 
cómo se van a poner en mar
cha». En este sentido, recorda
ron que Castilla-La Mancha tie
ne asumidas las competencias 
en regadíos y es el Gobierno re
gional quien debe planificar esta 
materia y elaborar un plan para 
la Comunidad para llevarlo a 
cabo «porque nadie nos va a dar 
duros a cuatro pesetas», apostilló 
el diputado Domingo Triguero.

Yolanda PEREZ TOVAR

La Comisión Europea presen
tará oficialmente al Consejo de 
Ministros de Agricultura de la 
UE que se celebrará el lunes de 
la semana próxima su propues
ta de reforma del sector 
vitivinícola, informaron fuentes 
comunitarias. En su primer en
cuentro bajo presidencia 
austriaca, los ministros de Agri
cultura mantendrán una breve 
reunión, que durará tan sólo 
medio día, en la que no está 
prevista ninguna decisión.

Los Quince podrían inter
cambiar por primera vez sus 
puntos de vista sobre la refor
ma vitivinícola, aunque no se 
prevé ningún debate formal. Los 
Estados miembros debatirán 
también el resto de las reformas 
agrícolas previstas en la Agen

da 2000 (cultivos herbáceos, 
leche y vacuno). Mantendrán 
además una discusión sobre la 
reforma agromonetaria propues
ta por el Ejecutivo comunitario 
para hacer frente, a partir de 
enero de 1999, a la entrada en 
vigor del euro. Bruselas propo
ne la desaparición, a partir de esa 
fecha, del tipo de cambio del ecu 
específico para la agricultura 
(tasa verde) y su sustitución por 
el euro.

Para los países que partici

Los ministros de Agricultura 
mantendrán una breve reunión, que 
durará tan sólo medio día, en la que 

no está prevista ninguna decisión

pen en la unidad monetaria, la 
Comisión prevé compensacio
nes en el caso de que el paso del 
ecu «verde» al euro ocasione una 
pérdida de ingresos. En los paí
ses denominados «pre-in» (los 
quedarán de momento fuera de 
la zona euro), los agricultores 
seguirán recibiendo, como hasta 
ahora, compensaciones por las 
pérdidas de ingresos derivadas 
de las revaluaciones, financia
das en un 50 por cien con el 
presupuesto comunitario.



|22 Martes, 14 de julio de 1998 AGRICULTURA La Tribuna

Espera contar con el apoyo de las demás comunidades

La Junta andaluza recude 
la reforma del aceite

Lamela: la cuota láctea no 
se sobrepasará este año

Efeagro

El consejero de Agricultu
ra, Paulino Plata, anunció ayer 
que la Junta de Andalucía ha de
cidido iniciar el proceso para re
currir ante el Tribunal Europeo 
de Luxemburgo la reforma OCM 
del aceite de oliva, para lo que 
espera contar con el apoyo de las 
demás comunidades autónomas. 
Plata dijo a los periodistas que 
es el momento «oportuno, des
de el punto de vista jurídico y 
político» plantear este recurso, 
porque la OCM «es 
discriminatoria y nefasta para 
nuestros intereses y nos perju
dica más que a nadie».

El consejero se reunió ayer 
con asociaciones agrarias para 
plantearles este recurso y con
siguió el apoyo de UPA, ÚAGA 
y los cooperativistas, mientras 
que Vicente Pérez, secretario 
general de ASAJA-Andalucía, 
dijo que ahora «es momento de 
analizar los flecos pendientes» 
y que el recurso «es responsa
bilidad de la Junta».

El recurso ante el tribunal 
europeo debe plantearse a los 20 
días de la publicación de la OCM 
en el Diario Oficial de las Co
munidades Europeas (DOCE) y, 
aunque la Junta está legitimada 
para emprender el proceso, el

La CE 
incrementa las 
ayudas para el 
sacrificio de 
porcino

Efeagro

La Comisión Europea deci
dió ayer lunes, incrementar en 
100.000 cabezas el cupo de 
lechones con derecho a reci
bir las ayudas comunitarias al 
sacrificio a raíz de la peste 
porcina clásica

El volumen de lechones que 
se beneficia de las ayudas co
munitarias pasa así de 250.000 
a 350.000 cabezas, informaron 
fuentes de la Comisión.

Los cupos restantes perma
necen invariables; 655.000 cer
dos para engorde, 6.000 cabe
zas de cerdos para engorde de 
la raza «ibérica» y 8.000 
cerdas.Las ayudas al sacrificio 
consituyen una medida de ges
tión para resolver los proble
mas de mercado ocasionados 
por la peste clásica.

De esta manera se intenta dar 
solución a un problema que en 
cierto modo a perjudicado a los 
ganaderos que han visto redu
cir la demanda de cerdos.

"ti 

Í^'

Aceite de oliva.

texto debe ser presentado por el 
Gobierno de la nación. En ese 
sentido, el consejero andaluz 
expresó su confianza en que las 
regiones no productoras de aceite 
«sean solidarias con Andalucía 
y Extremadura, para recibir el 
mismo apoyo en el futuro», y que 
el Gobierno central «no vaya 
contra la voluntad de la mayo
ría de las asociaciones agrarias, 
porque en caso contrario debe
ría explicárselo a los ciudada

España aprueba la 
propuesta de negociación 
de la UE con Mercosur

Efeagro

El ministro español de 
Asuntos Exteriores, Abel Ma
tutes, dijo ayer lunes, que apoya 
la propuesta de la Comisión Eu
ropea de negociar una zona libre 
cambio entre la UE y los paí
ses del Mercosur y Chile, aun
que señaló que «hay que adop
tar las precauciones necesa
rias».

Impulso español 

«España es el gran impul
sor de relaciones más profun
das con los países de 
Iberoamérica, y la propuesta del 
comisario Manuel Marín es 
muy ambiciosa y, como no 
podía ser menos, España la 
apoya», dijo Matutes a los pe
riodistas durante el Consejo de 
ministros de los Quince que se 
celebra en Bruselas. Añadió que 
para que el acuerdo se desarro
lle de forma positiva «hay que 
adoptar las necesarias precau
ciones, porque puede afectar a 
sectores sensibles».

nos».
El consejero, por otra parte, 

dijo a los periodistas que tam
bién han expuesto a las asocia
ciones agararias el proyecto de 
su Consejería de encargar a un 
grupo de expertos, encabezados 
por el catedrático cordobés Luis 
Rallo, un estudio sobre el impac
to real de la reforma de la OCM 
del aceite de oliva en Andalu
cía.

La Junta ha aceptado la pro
puesta de las asociaciones de 
aportar sus propios representan
tes a esta comisión, que según 
Plata elevará sus conclusiones 
antes de septiembre «para que 
no haya más dudas de los ciu
dadanos sobre el verdadero im
pacto de esta negativa reforma», 
en palabras del titular de 
AgriculturaEn su opinión, la 
reforma del olivar se ha hecho 
«sin datos reales», sobre concep
tos «inventados y diseñados para 
llegar a ciertas conclusiones».

El tercer tema de discusión 
con las asociaciones agrarias fue 
la propuesta de la junta de que 
se prohiba realizar nuevas plan
taciones de olivos. Sin embar
go, Vicente Pérez, secretario 
andaluz de ASAJA, dijo que no 
están de acuerdo en «coartar la 
iniciativa del agricultuor que 
quiera plantar olivos».

Señaló que algunos Estados, 
especialmente Francia, están 
«planteando dudas y reticencias 
sobre algunos aspectos de la 
propuesta», pero dijo que «no 
hay que descalificaría (la pro
puesta), sino analizaría a fon
do para ver si efectivamente 
puede afectar de forma negati
va a sectores sensibles».

Benficio español
Preguntado sobre si la ini

ciativa será beneficiosa para el 
campo español. Matutes seña
ló que espera que la propuesta 
final de la Comisión Europea 
«sea positiva en ese sentido, 
porque si no lo es, yo me 
opondría».A petición del comi
sario de Agricultura, Franz 
Fischler, la Comisión de la UE 
decidió el miércoles pasado 
aplazar hasta el 22 de julio la 
aprobación de su propuesta de 
mandato para negociar en nom
bre de los Quince dos amplios 
acuerdos de liberalización co
mercial con el grupo Mercosur 
(Argentina, Brasil, Uruguay y 
Paraguay) y Chile.

Efeagro

El subsecretario del Minis
terio de Agricultura, Manuel 
Lamela, dijo ayer en Santander 
que, aunque los datos de produc
ción de la pasada campaña no 
están aún «contrastados al cien 
por cien», se puede adelantar que 
este año no habrá 
sobrepasamiento de la cuota 
láctea. Lamela hizo este anun
cio en la Universidad Interna
cional Menéndez Pelayo, tras 
inaugurar el curso «El derecho 
público de la agricultura: esta
do actual y perspectivas», den
tro de la Escuela de Estudios 
Agrarios «Gaspar Melchor de 
Jovellanos». El subsecretario 

LERIDA

| PRECIOS INDICATIVOSiSemana 29 (13-iul¡o-98)

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo Anza panificable.Dis.scd Lle 21,50 30 días
Trigo Fuerza.-cos nuev....scd. Lleida 22,50 30 días
Trigo forraj.cos nuev. Dip.sed.Lle.f.p. 21,75 Contado
Trigo inglés.forraj.PE 70-72Disp.s/Tarr 22,50 Contado
Trigo inglés.forraj.PE 70-72 sep/dic. 22,00 Contado
Trigo inglés.panific. PE 76 sep^ic. 22,50 Contado
Trigo inglés, panific. PE.76.Disp.s/Tarr 23,00 Contado
Trigo francés.forraj.PE 74.Jul.Ag.scd 21,60 15 días
Trigo francés.PanificPE. 76.Jul-Ag.sed 22,25 15 días
CEBADA
CEBADA..PE.mín.64.......Dip.scd.Lle 19,75 Contado
MAIZ
Nacional........Dip.sco/sacdo/Lle 24,00 30 días
Nacional........Dip.scd/Lle 24,50 30 días
Francés......... Dip.scd/Lle 24,50 15 días
Francés......... Ago. scd/Lle 24,50 15 días
Francés......... oc-nov-dic 24,75 15 días
SORGO

Francés.........Disp.scd.Lle S/C 15 días
Francés ........oct-nov-dic 22,00 15 días
USA............. Disp.s/Tarr S/C Contado
GLUTEN FEED

-Importado...... Dip.s/Ta 16,50 30 días
-Importado.....Jul/ago/sep.s/Tarr/almacen 16,50 Contado
MANDIOCA

-Importada......Dip.s/Tarr/alm 17,15 Contado
-Importada..... .Jul/dic s/Tarr/alm 17,25 Contado
-Importada...... ene/Jun s/Tarr/alm 15,75 Contado
GUISANTE

Importado...... Dip.Jul.s/Tarr/alm 24,50 Contado
Importado...... ago-sep....s/Tarr/alm 24,25 Contado
Importado.......oct-dic....s/Tarr/alm 23,60 Contado

PULPA DE REMOLACHA
-Importación....Disp.abr.s/Bar-Tar/alm 17,25 Contado
-Importación.... Jul-sep.s/Bar-Tar/alm 17,00 Contado

HARINAS
Carne (50-55%)...Dip.scd Lle 29,00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 56,00 30 días
Grasa animal imp. UE(10-12%) 56,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 61,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Lle S/C 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Lle 112,00 30 días
Soja (44%)...... Dip.Ba./Ta 30,25 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 16,50 Contado
Girasol int. (28%) seo. Reus 15,00 Contado

PORCINO
Cerdo selecto........................................ 165-166 175-176
Cerdo de Lleida ................................... 163-164 173-174
Cerdo graso .......................................... 161-162 171-172
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad ... 3.400 3.500

Bajan los precios de la soja por aumento de la oferta: 
Continúan las fuertes oscilaciones en la soja, a la que se suma 
el alza del dolar, mientras los salvados se derrumban ante la 
concurrencia de las harineras francesas, la agresividad de sus 
precios arrastra a la baja a los géneros de fibras.
Los precios de los cerdos cebados registraron un descenso de 
diez pesetas por kilogramo.

INFORMACION OFRECIDA POR:

CAJA BUBAL

calificó de «esencial para la 
Cornisa Cantábrica» el Real 
Decreto sobre la Modernización 
y Mejora de la Competitividad 
del Sector Lácteo aprobado el 
pasado viernes. Recordó que 
este decreto, consensuado con 
las Comunidades Autónomas, 
contiene medidas tan «impor
tantes» como la creación de un 
Fondo Nacional de Cuotas, la 
reordenación de todo el sector 
y la posibilidad del abandono 
anticipado. Respecto a la refor
ma de la OCM de la carne de 
vacuno, señaló que «compren
de» que a las Comunidades 
Autónomas no les guste, porque 
se marcaron casi 50.000 primas 
que no se han conseguido.



El secretario de Estado de 
Presupuestos, José Folgado, destacó 
que el déficit es totalmente acorde 
con las previsiones del año
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ECMIIA 
Montoro dice que 
la reforma del 
IRPF permitirá la 
creación de 50.000 
puestos de trabajo

Efe-Santander

El nuevo impuesto sobre la 
Renta de las Personas Físicas 
(IRPF), que entrará en vigor en 
enero de 1999, promoverá la 
creación de 50.000 empleos 
adicionales y permitirá que el 
crecimiento económico sea 
medio punto superior al previsto 
en el caso de que no se hubiera 
aplicado la reforma.

Según las estimaciones del 
Gobierno, hechas públicas ayer 
en Santander por el secretario 
de Estado de Economía, Cris
tóbal Montoro, un 0,5 porciento 
del incremento del Producto In
terior Bruto previsto para el 
próximo año (superior al 3,7%) 
será consecuencia de la entra
da en vigor de la reforma.

En su intervención en la in
auguración de un curso de la 
Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIMP) so
bre la Reforma del IRPF, 
Montoro aseguró que de no 
aplicarse la reforma, que ayer 
comenzó a debatirse en el Con
greso de los Diputados, el cre
cimiento económico podría, in
cluso, «desacelerarse algunas 
décimas» el próximo año.

El secretario de Estado ase
guró que el nuevo impuesto será 
compatible con un presupues
to «comprometido» con la re
ducción de déficit público -se
gún las estimaciones del Gobier
no se situará en el 1,7% del PIB 
a finales del próximo año-.

Impulsar el alquiler
El PP y CiU se han compro

metido a continuar impulsando 
políticas activas para el fomento 
del alquiler de viviendas durante 
la tramitación parlamentaria del 
proyecto de ley de reforma del 
IRPF, afirmó ayer el portavoz 
de Economía y Hacienda del PP 
en el Congreso, Vicente 
Martínez Pujalte.

En una rueda de prensa pre
via al debate en el Congreso de 
las enmiendas presentadas ai 
proyecto de reforma del IRPF, 
Martínez Pujalte anunció que, 
en cualquier caso, las medidas 
que se adoptaran no entrañarían 
ninguna modificación en polí
tica fiscal.En este sentido, afir
mó que, aunque con la reforma 
desaparece la deducción por 
gastos de alquiler de vivienda, 
y? ^^ ipcluye este concepto en 
el mínimo personal y familiar, 
calculado a través de la encuesta 
ue presupuestos familiares.

El portavoz de CiU en la 
eomisión de Economía y Ha- 
eienda, Francesc Homs, expresó 
^ «total identificación con el 
proyecto de reforma» de su 
partido y señaló que se intenta
baque ningún contribuyente 
salga perjudicado.

En términos de caía el déficit bajó hasta los 908.300 millones

El défidt del Estado
bajó un 9 por dento
El déficit del Estado en tér
minos de contabilidad na
cional bajó en el primer se
mestre del año un 9por cien
to y se situó en 1,197 billo
nes de pesetas, el 1,4 por 
ciento del PIB, tres décimas 
menos que en igual período 
de 1997, anunció ayer el se
cretario de Estado de Pre
supuestos, José Folgado.

Efe-Madríd

En términos de caja, el défi
cit bajó en el primer semestre 
un 26,5 por ciento, hasta los 
908.300 millones de pesetas, 
fruto de unos ingresos de 8,1 
billones de pesetas -un 3,2 por 
ciento más que en el mismo 
periodo del año anterior- y unos 
pagos de 9,3 billones de pese
tas -un 0,8 por ciento menos.

Folgado destacó que este 
déficit, tanto en caja -que mide 
los pagos e ingresos cuando se 
producen- como en contabili
dad nacional -cuando se com
prometen- es «totalmente acor
de» con las previsiones para el 
conjunto del año (1,8 por cien
to del PIB), aunque subrayó que 
«si fuera necesario se harían los 
ajustes correspondientes, pero 
no harán falta medidas extraor
dinarias».

Recalcó que está «tranqui-

El Gobierno mejorara la 
prestación del empleo parcial

Efe-Madríd

El Gobierno se comprome
tió ayera mejorar la relación co
tización-prestación del empleo 
de tiempo parcial, cuya protec
ción social tiene en este momen
to peor trato que el resto de las 
contrataciones. Así lo anunció 
ayer el secretario general téc
nico del Ministerio de Traba
jo, Julio Sánchez Fierro, tras 
reunirse con dirigentes de 
CCOO y UGT, para constituir 
una mesa de estudio de fomen
to del empleo a tiempo parcial, 
dentro del proceso de negocia
ciones reiniciado ayer entre el 
Gobierno y los agentes socia
les sobre asuntos laborales.

El déficit se situó en términos de caja en 908.300 millones de pesetas.

lo» con la evolución del défi
cit, aunque subrayó que «no se 
puede bajar la guardia en el ri
gor si se quiere crecer más y 
crear más empleo que la media 
comunitaria».

Déficit en Junio
El déficit del Estado en ju

nio en términos de caja bajó un 
15,4 por ciento hasta los 228.000 
millones de pesetas, gracias al 
descenso del 4,1 por ciento de 
los pagos -1,4 billones de pe

Como recordó el ministro de 
Trabajo a los periodistas antes 
de la entrevista, nuestro país, con 
un 8 por ciento de empleos de 
tiempo parcial, está a la mitad 
de la media de la UE (16 por 
ciento), pero la experiencia 
demuestra que los países con 
menos paro son los que más han 
impulsado ese tipo de empleo, 
que es el objetivo del Gobier
no. Arenas hizo especial hin
capié en fomentar el empleo de 
la mujer y de los colectivos la
borales menos cualificados y se 
mostró convencido de que en 
«cuatro o cinco años, en tiem
po parcial estable, también se
remos europeos».

Por su parte, el secretario de 

setas- y del 1,8 por ciento de 
los ingresos - 1,2 billones de pe
setas- por el aumento de las de
voluciones del IRPF.Folgado 
destacó que el Estado ha obte
nido en el primer semestre del 
año un superávit primario de 
caja -diferencia entre ingresos 
y gastos sin incluir los pagos 
de intereses- de 873.000 millo
nes de pesetas, lo que supone 
un aumento del 20,4 por cien
to respecto al mismo periodo 
del año anterior.

Acción Sindical de CCOO, 
Fernando Puig, y el secretario 
ejecutivo de UGT en ese ám
bito Jesús Pérez, tras la reunión, 
satisfechos por la celebración 
de esta entrevista, que ya con
sideraban necesaria, mostraron 
su confianza en alcanzar pron
to un acuerdo con la Adminis
tración para mejorar la protec
ción social del empleo de tiem
po parcial, que, dijeron, afecta 
a cerca de un millón de traba
jadores en España.

Según Sánchez Fierro, esta 
reunión fue «un paso adelan
te, para el establecimiento de 
unas tablas de equivalencia que 
permitan mejorar la protección 
social de ese tipo de contrato.

Barea advierte 
que hasta el 2002 
habrá un ajuste 
presupuestario 
duro

Efe-Barcelona

El director de la Oficina de 
Presupuestos, José Barea, dijo 
ayer que hasta el año 2002 debe 
haber un ajuste presupuestario 
«duro» con el fin de reducir el 
déficit público y evitar que los 
desequilibrios económicos 
recaigan en el empleo, aunque 
la medida no afectará a las 
infraestructuras.

Barea, que pronunció ayer 
en Barcelona una conferencia 
sobre el futuro de las pensio
nes en al UEM, señaló que en 
el periodo 1997-2002 el gasto 
público se reducirá en España 
y Europa en torno a un 2,3 por 
ciento del PIB para poder dis
minuiré! déficit reclamado a los 
países de la Unión Monetaria.

No obstante, insisitió en que 
esta reducción del gasto públi
co no afectará, como ocurrió en 
1996 y en menor medida en 1997 
a la inversión en infraestructuras 
al ser consciente el Gobierno de 
su importancia para asegurar la 
competitividad de la economía 
española.

«Esta garantizado que la 
dureza del ajuste no vaya a re
percutir en las infraestructuras. 
No lo ha hecho en 1997 ni so
bre todo en 1998, y se espera 
que no repercuta en el próximo 
año», subrayó Barea tras insis- 
tiren la necesidad de aplicaran 
ajuste duro en los Presupues
tos Generales del Estado para 
1999.

El Estado no 
tendrá que 
aportar dinero 
para equilibrar el 
INEM

Efe-Madríd

El Estado no tendrá que 
aportar dinero al desempleo, el 
próximo año, en el presupues
to del INEM, porque las cuen
tas de este organismo público 
se han equilibrado en ese epí
grafe, afirmó ayer el secreta
rio general de Empleo, Manuel 
Pimentel.

El secretario general de 
Empleo, que inauguró ayer en 
El Escorial el curso «Economía 
y Empresa: Viaje al siglo XXI», 
anunció que el desempleo ha 
descendido de modo que hay 
más personas trabajando que en 
paro, por lo que los «presupues
tos del INEM para el próximo 
año estarán equilibrados».

Para Pimentel, ésta es una 
«situación nueva», fruto de «una 
afortunada coincidencia».
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La Bolsa se apoyó en
los bancos para recuperar la
senda alcista

Los mercados financieros internacionales se desayunaron 
en la mañana de ayer con la dimisión del primer ministrojaponés 
Ryutaro Hashimoto -tras el descalabro de su partido en las elec
ciones del domingo- y con la concesión de un nuevo crédito del 
Fondo Monetario lnternacional a Rusia para restablecer la maltre
cha economía rusa.

La primera noticia sorprendió a propios y extraños por lo 
abultado de la derrota -perdió diecisiete escaños-. Sin embargo, la 
Bolsa de Tokio reaccionó de forma positiva y terminó subiendo 
un 1’68 por ciento. En cambio la decisión del FM1 era algo 
esperado, por cuanto la situación de Rusia se agravaba día a día. 
Así pues, las plazas europeas -salvo París que no abría y continua
ba celebrando el triunfo sobre Brasil- iniciaban su andadura sema
nal con alzas generalizadas en cuanto a la renta variable se refiere
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y descensos en los mercados de bonos ante la huida de capitales 
hacia las Bolsas. De puertas adentro, la Bolsa se aprovechó de la 
positiva coyuntura exterior para poner de nuevo rumbo hacia los 
máximos históricos. Si bien la sensible mejora no se vio corres
pondida con el volumen de negocio, por cuanto apenas sé inter
cambiaron títulos por valor de 91.000 MP. El sector bancario tiró 
con fuerza del indicador del continuo, el lbex-35, que despidió el 
día revalorizándose un 0’87 por ciento para cerrar en los 10.729 
puntos.

El mercado secundario de deuda, al igual que el resto de 
sus homólogos europeos, acusó el trasvase de dinero hacia la renta 
variable. La rentabilidad de las obligaciones a diez años r^untaba 
en cinco p.b. hasta el 4’97 por ciento, mientras que el diferencial 
con Alemania se ampliaba hasta los veintisiete puntos básicos.

Benito & Monjardín

May
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Banco Simeón 6.150 14,95
Banco Vasconia 20.000 14,94

:Viscofán 7.840 4,95

HOV niF% >te®g

Indus. del Besós 700
Banco Bilbao-Vizcaya 2.890 -66,32 IB

Commerzbank 5.570 -5,59

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC7PTAS
■ __________ Volumen __________ % EfwJptHS %
SAN 4.122.238 15,15 i SAN 17.085.771.000 18,64
BBV 2.911.014 10,70 TEF 11.450.310.000 12,49
ELE 2.094.238 7,69 BBV 8.395.143.000 9,16
TAB 1.684.953 6,19 ELE 7.223.709.000 7,88
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MERCADO CONTINUOI
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOI.UM. NOMINAL ANTER. UI.TIM. DIF.% VOI.UM, NOMINAL ANTER. UITIM. DIF.% VOI.UM.

Mapfre Vida 500 7.400 7.600 2,70 24.049 Acerinox S.A. 1.000 4.150 4.060 -2.17 173.102
■BANCOS Picking Pack

Pryca
Superdiplo, S.A.

25 86 86 768.337 Amper
Asturiana del Zinc

500 4.250 4.250 __ 57.324
Argentaría 125 3.645 3.680 0,96 1.430.992 100

100
2.855
3.415

2.830
3.450

-0,88
1,02

97.662
38.360

525 1.980 1.990 0,51 71.578
Banco Andalucía 500 32.100 32.100 — 191 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.210 6.320 1,77 6.032
Banco Atlántico 1.000 6.140 6.170 0.49 Española del Zinc 500 1.200 1.190 -0,83 2.175
Banco Bilbao-Vizcaya 260 8.580 2.890 -66,32 2.911.014 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 518 530 2,32 89.289
Banco Guipuzcoano 500 7.980 7.990 0,13 1.473 ACS 250 4.910 4.930 0,41 86.486 Indus. del Besós 500 3.495 700 -79,97 6.786
Banco Herrero 500 13.750 __ __ __ Agromán 100 1.370 1.360 -0,73 39.618 Metal.Duro Felguera 500 1.715 1.690 -1,46 29.717

500 923 936 •1,41 49.617Banco Pastor 1.000 9.080 9.060 -0.22 10.114 Bami S.A. Nicolás Correa 200 2.950 3.030 2,71 18.590
250 5.950 5.950 5.663Banco Popular 125 13.370 13.580 1,57 148.028 Cementos Portland —

Nueva Montaña 500 195 195 132.893
460 461 0,22 140.932Banco Santander 115 4.075 4.185 2.70 4.122.238 Construcciones Lain 100 Tubacex 100 448 449 0,22 620.580

Cristalería Españ. 1.000 14.790 14.700 -0,61 3.882Banco Simeón 1.000 5.350 6.150 14.95 1.011 Zardoya Otis 1.000 4.620 4.640 0,43 8.961
Banco Vasconia 500 17.400 20.000 14.94 455 Dragados 500 5.050 5.020 -0,59 106.503
Banco Zaragozano 500 5.260 5.310 0,95 20.339 Filo 500 554 549 -0,90 36.720 ■AUTOMOVIL
Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 — 77 Financiera y Minera 500 2.835 2.825 -0,35 3.180 Citroen Hispania 1.000 19.400 19.400 __
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 — 60 Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.150 8.170 0,25 40.572 Tudor 500 1.675 1.755 4,78 6.890
Banco de Valencia 500 4.395 4.450 1.25 15.364 Grupo Acciona 1.000 40.100 40.000 -0,25 3.485 Volkswagen 50 17.1,50 16.760 -2,27 2.836
Banesto 400 2.100 2.120 0.95 41.823 Hisalba 1.000 2.200 2.235 1,59 1.330
Bankinter 500 9.980 10.000 0.20 111.157 Huarte 500 860 862 0,23 137.411 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.600 13.300 -2.21 550 Inmob. Zabálburu 1.000 2.025 2.055 1,48 107.159 Autopistas 500 2,375 2.375 — 190.037

B.Central Hispano 250 5.210 5.280 1,34 328.988 l.Urbis 500 2.175 2.180 0,23 48.137 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.250 3.225 -0,77 63.951
Commerzbank 5 5.900 5.570 -5,59 2.392 Lafarge Coppee 25 16.000 16.000 — 366 Estación. Subter. 500 4.200 4.150 -1,19 350

■ELECTRICAS Metrovacesa
Obrascón

500
500

4.450
1.570

4.350
1.580

-2,25 
0.64

66.205
29.072

Europistas 
Iberpistas

1.000
300

1.265
4.005

1.265
4.060 1,37

24.401
827

Aguas de Barcelona 500 8.850 9.000 1,69 175.404
Porti. Valderrivas 500 19.750 19.700 -0,25 3.078 Radiotrónica 500 6.860 7.100 3,50 63.308.

Cantábrico 1.000 6.980 6.980 56.321
Prima Inmobiliaria 1.000 1.225 1.270 3,67 319.334 Telefónica 500 7.480 7.560 1,07 1.521.665

Eléc. R. Zaragoza 500 6.650 6.700 0,75 11.380
Sotogrande S.A. 100 565 1,80 87.194

Endesa 200 3.430 3.445 0,44 2.094.238
555

1ínilnnri 1 000 12 580 12 580 80 ■OTROS SERVICIOS
Enlier 1.000 3.615 3.600 -0,41 9.903

Uralita S.A. 440 2.290 2.260 -1,31 118.493 Abengoa 500 15.650 15.500 -0,96 11.100
E. de Viesgo__________ 1.250 6.060 6.050 -0,17 5.401 25.928200 3 975 3 975 10 662 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.500 18.350 -0,81
Fecsa________________ 1.000 1.430 1.425 -0,35 224.733

T (4 I ^ *1^1(41 1*4 ^,>‘V-1 IiV- * 1 LX-/O

500 5 950 6 000 0 84 23 083 Dogi 100 2.580 2.700 4,65 37.215_
Gas Natural SDG______ 500 12.420 12.320 -0,81 147.528

▼ *4tl^lKxt 11

Viclrnlti 500 2 120 2 120 33 437 Grupo Anaya 500 5.510 5.510 — 196
Gas y Electricidad_____ 1.000 11.950 12.140 1,59 17.102 Indo Intern. 1.000 8.500 8.600 1,18 1.202
Iberdrola_____________ 500 2.495 2.500 0.20 1.226.577 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.860 6.900 0,58 14.921
Saltos del Nansa______ 1.500 15.150 14.500 -4.29 263 Cía. Gener. Invers. 125 137 136 -0,73 31.060 Midesa 100 3.320 3.415 2,86 61.528
Sevillana_____________ 500 1.750 1.740 -0,57 86.716 Cofir 400 2.340 2.370 1,28 129.406 Prosegur 100 1.800 1.765 -1,94 178.900
Unión Elec. Fenosa 500 2.170 2.160 -0,46 1.022.716 Corpor. Banesto 500 1.980 1.955 -1,26 1.760 Sol Meliá 100 7.100 7.200 1,41 49.182

■alimentación Dinamia 500 2.590 2.715 4,83 17.507 Tele Pizza, S.A. 100 1.505 1.470 -2,33 544.905

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.240 4.345 2,48 7.385
Faxtibex 1.000 9.680 9.580 -1,03 1.440 V. Leonesa 510 2.590 2.535 -2,12 6.807

Baron de Ley_________ 100 5.100 5.100 2.705 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 2.155 2.150 -0.23 2.384 Empr. Nac.Celulosas 750 2.770 2.865 3,43 83.888 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 7.600 7.670 0,92 3.582 Compra venia

European Paper 500 93 90 -3,23 27.577
1 Corona Danesa 22,248 22,292

Campofrío S.A._______ 500 13.350 13.310 -0,30 4.817 Iberpapel 100 2.740 2.700 -1,46 24.104
1 Corona Noruega 19,927 19,967

Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.500 6.650 2,31 945 Sarrió 500 706 709 0,42 69.466
1 Corona Sueca 19,021 19,059El Aguila S.A.________ 500 1.455 1.435 -1,37 9.481 Seda Barcelona 500 1.350 1.335 -1,11 48.279

12,048 12,072Koipe_______________ 1.000 6.450 6.370 -1,24 2.616 Sniace 500 375 -0,53 87.411 1 Chelín Austriaco377 94,006OMSA Alimentación 250 1.320 1.350 2,27 20.105 Tableros de Fibra 500 2.400 2.385 -0,63 8.779 1 Dólar Australiano 93,818
103J92Pescanova 1.000 2.480 2.520 1,61 9.405 Tavex Algodonera 500 2.260 2.250 -0,44 36.262 1 Dólar Canadiense 103,784
153,856Puleva-Uniasa________ 500 5.040 5.150 2,18 96.909 Unipapel 500 4.750 4.690 -1,26 44.311 1 Dólar USA_______ 153,548

SOS Arana 1.000 2.250 2.240 -0,44 3.884 1 Dracma Griego 0,510 0,5H
Tabacalera 500 3.545 3.645 2,82 1.684.953 ■químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 167,598 167,934
Viscofán____________ 100 7.470 7.840 4,95 82.661 Bayer______________ 5 7.940 7.940 — 59 1 Escudo Portugal 0,829 OJ3O

■comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 

|C'f*p5wl
1.000

500
6.920
5 680 5 700 0 35 7 839

1 Florín Holandés 75,195 75,3^
4 119

AGF U. Fénix 100 2.050 2.040 -0,49 8.441 Ercros_____________ 60 209 210 0,48 644.933
1 Franco Belga_____ 4,111

25.334
Adolfo Domínguez 100 5.150 5.120 -0,58 9.675 25 284

■ E. I. Aragonesas 500 1.305 1.325 1,53 66.696 100.428
Aldeasa 1 Franco Suizo_____ 100,228200 5.720 5.800 1,40 45.277 p_. 350 10.200 10.180 -0,20 8.403 251:831Azkoyen____________ 1 000 ^4 000 04 1 ATI AJO 1 Libra Esterlina 251,327

íitnlnnj )OcC 250 130 A lO

1 .‘tz /■ Grupo Fosforera_____ 1.000 299 292 -2,34 20.989
1 Libra Irlandesa 213,324 213J52

nntinpnip 100 3 480
1 ZV

3 530
-Miquel y Costas_____ 500 7.390 7.420 0,41 528

1 Mfircn Al<*mAn 84,763 84.933

Corp. Mapfre
t C-Repsol S.A. 500 8.680 8.670 -0,12 636.898

27,887 _27:943500 5.790 5.680 -1.90 66.567 1 Marco Finlandés
Cortefiel 100 3.585 3.590 0.14 38.059 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,080 ____LO82

Finanzauto ____ ;_____ 350 2.310 2.290 -0,87 _____5J^ Aceralia___________ 1.000 2.150 2.150 — 291.825 100 Liras Italianas 8,597

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
-I

Tno. (96) - 384- 6436 de I7h. a 20h.
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

776

NOMINAL HOY DIF.

■ AI.IMENTACION
Naarden L 1.000 — —

Pascual Hnos 250 140.00 -7.00
San Miguel 3.000 — —

United Dutch 500 — —

■comercio Y SEGUROS
Cointra B 500 — —

■ CONSTRUCCION
Ah. l-amihar 1.000 2.052.00 2.00
Alcázar 500 — —

Asland Catal 500 — —

Inmb. Valenc. 5(X) — —

I. Del Sur 1.000
Max.Cent.Leisa 250 — —

Obras y S.P. 500 — —

Vías y Const. 1.000 — —

■inversión MOBU.IARIA
Bansaliber 75o 8.420.00. 70.00
Banzano 500 — —

Baseibar 1.000 — —

Bolshispania 1.000 — —

Carmosa 500 9.100.00 50.00
Ceivasa 500 7.910.00 10.00
Cevasa A 1.000 — —

Chafisa 1.000 — —

Fiponsa 500 7.348.00 28.00
Inverpastor 1.000 — —

Inv.Herrero 500 8.070.00 10.00
Inv.Val.Americ. 1.000 __ —

I. Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 14.000.00
Norvasa 350 4.080.00 10.00
Renfila 500 __

Rentinver 1.000 3.020.00 2.00
Union Europ. 1.000 13.770.00 —

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000
Pescanova 1.000 __ __

Transmedit. 500

■papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 — —

■químicas Y ENERGIAS
hsp.Oxigeno 1.000 — —

Faes 500 __

Gassol 500 __ __
Nicas 155 __

U-Resinera 1.000 — —

600

426

INDICE GENERAL (madmi» Períodos 3 años
950

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY PIE

■ MINERAS
uroto Corte S¿ki .1.160.60 IM.6Ó
H.Vas.Lcones. 500 1.025.00 30.00
M.Tormaleo 1.000 — —
Ponferrada___________________ 25  ^^i:  —

MS1DEROMETAI.URG1CAS_______________
Aforasa
Cobra 500 
Iber. Frió __________________ LOGO _________ ^zz: ______ zzzz_
Meialogenia 500 — —
Moulinex Esp _____________ LOGO _________ ^^^z ______ zzz__ 
1 AUTOMOVll.

M OTROS SERVICIOS_______________________
Inypsa I.(k)6 — —
Prim S.A ___________________ 500 ________ — ______ :zzz_

AMPLIACIONES DE CAPITAI.
ECOMIENZO I.IINAI. NVAS. ANTGAS. ANT. inr.

Acesa lO-jun-98 lO-iul-98 ’1 20 2.355.00 2.340.00 1 IVUTTAI
• « * *^ ^bMVB_r 1

Catalana Oc 15-iun-98 15-ÍU1-98 1 1 5.200.00 5.000,00 I’tas./Rr. Dil.

DIVIDENDOS
CONCFI’TO

Oro Manufacturado 1.599.72 -15,53

VAI-OR BRUTO NETO PAGO Plata Manufacturada 35.67 -0.47

ACS único 55,00 41,25 13/07/98 Platino 2.844.00 -7.00
Naarden.Int.____________________________________ único __________ 90.00 _______ 67.50 ________ 13/07/98 Paladio_____________________2.312.24 ______-33. | 3
Abengoa_______________________________________ único__________ 140.00 ______ 105.00 _______ 13/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA INTERBANCARIO
l’criodo TAE (Bancos) TAE(Cajas) Indic. ClíCA Rem. IX'uda P. Mibor año| (MIBOR)
Junio 97 6.717 6.949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6.824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6.989 6.687 7,750 5,552 5,211 PLAZO__________________ 111*0, DIE

Septiembre 97 6.463 6.58G 7,625 5,410 4.990 A un día 4,34 0,01
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5.230 4,807 A una semana 4,33 __
Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5.988 6,268 7,375 5.086 4,421 • A quince dfas_______ 4,34
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4.947 4,325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4.823 4,161 i A un mes 4,34
Abril 98 5.659 5.906 6,750 4.707 4,215

■ A tres meses 4,32 —

FUTUROS IBEX-35 A seis meses 4,19 -0,03
HSCHA ANTERIOR API'RIURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

4.13
17 Jul. 1998 10.626,00

1 A ZS'TA AA
10.650,00
1 A Azi "7 AA

10,753,00
1 A "VOQ AA

10,630.00
1A /Í/I'7 AA

10.745.00
1 A *72^ AA

22,941
1 A 0'7^

A un año

21 AgO. 1990
18 Sep. 1998 10.709,50

10.04 /,Uv 
10.735,00

1U. /oy,vu 
10.775,00 10.735,00

1 U. /o3,VU 
10.775,00 166

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
TOCHA ANIERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NIÍG, 10

15 Sep. 98 110,27 __ 110,34 109,89 109,95 56,660
í Id ^^ Im 3m Om 12rn

FONDOS
ULTIMO DII\ nN/97 ULTIMO DIE nN/97 ULTIMO DIE nN/97 ULTIMO DIE IIN/97

Madrid Divisa FIM

Safei Europa

1.702,29

12,912,13

12,139,97

-11,65 1.448,85 BBV Inversisn 94 1.603,49 0.10 1.440,49 Foncaixa 11 2.182.15 0,73 2.139.43
■dinero

137,20 11.794.31

11.564,04

Beta Crecimiento 22.794.62 14.47 16.914,75 Foncaixa 2 2.868.47 0,80 2.822.94
Altas F.I.A.M.M 177.322.40 48,37 174,836,87 Eurovalencia VCG 1.357.17 -1,06 952,18 Foncaixa Mixto 25 1.136,65 -0,23Safei Norteamirica 181,97
A.B. Dinerplus 205.300.96 16,10 202,117,23 Eurovalor I

Fonbolsa

Fonfomento FIM

Fonpatri monio

608.29

43.311.82

16.142,57

24.925.87

-3,24 463,30

30.797.72

14.618,89

20.923,39

Fnnrrftcimiftntn 132.756,60 130.646.59
BBV Dinero 275.206.95 65,86 270.068.63 ■ FONDTESOROS

375 44 -0,08 345.48
BBV Monetario 12.174.90 2,14 11.965.35 A,C. Cuenta 189.954,97 87.92 186,599,61

7 RRSOR 0 64 2 716 79
BCH Fondimo 1 257.937.29 62,55 253.014,67 A.C, Deuda 1,965,86 0,97 1.926,01

'^ 77S 1 -0 82 2 995 10

BEX-Diner 180.818.98 120,76 177.975.20 BM Fondtesoro 1,978,88 2,09 1.911,15
FondiXjstal Divisas

1.347.88 0,43 1.331.07Fnnpc.npzlr;*; Mixto 1.534.80 0,25 1.392,98 Fonpenedes FIM
Bandesco Monetario 105.123,24 17.71 104.166.42 BSN Deuda Fondtes. 1,346,58 0,18 1,324,92

17.198.04 16.835.98Indosuez Bolsd FTM 346.770,49 -166,25 267.805,38 Fonrenta Fija FIM
Bankpyme Fondval. 121.787,04 25,36 119.623,00 Beta Deuda Fond, 1,797,76 1,56 1,761,25

11.027.17 10.805.15Indosuez Universal 134.305.72 -713,30 106.667,69 Fontesoreria —--

Beta Dinero FIAMM 211,359,33 49.59 207.469.57
Dinermadrid-FIAMM 188,217,09 14,92 185,058,61

2.336.34 0,62 2.292,60Renta 4 Bolsa 2.643,33 -11,18 1.899,38 Iberahorro
Caixa Galicia Din. 134,690,39 29,93 132.5 15.78

Fondeuda Ahorro 21,059,43 20,695,31
223.094.01 -65.26 216.266,48

■renta FIJA
Iberlion Ahorro

Cavaldiner 999 S4n *^8 14 9S 910 954 *^7
Fondeuda Efectivo 204,860,25 — 201.380,67

IiidDSuez Fatiimoiiio 71117 7R 18 519 91

Cavaldiner Oro Ibercaja Dinero II 170,593,45 13,60 167.757,85 BBV Ahorro 1.631.33 1.19 1.593.86
1.175,55139,328,96 11.38 136.614.87 Interes Diario BCH 1.191.08 0,21

Cuentafondo FIAMM
Indosuez Fondtesoro 20,788,56 17,54 20,240,61 BBV Bono 2001 113.631,19 48.29 109.872.06

0,71 2.419.68206,813,30 13.05 203.642.07 Inversabadell 2.715.75

Diner BM FIAMM
Mapire Fondtesoro 1.870.91 0,22 1,843,37 BBV Fondvalencia 18.614,11 15.35 18.053.66

2.20 1.684.08207.778,84 15.08 204.280,23 Renta 4 Ahorro ' 1.745.82

Dineractivo
BBV Renta 2.408,33 0.86 2.362,68

15.344.18 14.992.63212,137,94 14.26 209,083,65 ■i MIXTO RENTA FIJA Rural Gijón deuda ~^

Pinemavarra -0,51 5,949,46
BBV Renta 91 1.592,99 0,77 1.562,54

700,50 138.869.49183,281.41 __ 180,634,51 Ahorrofondo 6.965.61 San.Bol.Ase3 149.872.42

Eurovalor III 2.284.75 -3,84 2.116,15
BCH Mixto Acciones 3,044,29 -13,75 2.450,06

112.720,80 317,29 107.572.86229.122.42 20,02 225.068,25 Alhambra F,I,M. Sp500 Asegur

Fondmadrid 0,21 1.772,15
BM Dineibolsa 1.371,89 0,62 1.341,53

225.776.72 16,80 222,272,73 BSN Global 1.824,48

16 900 69 -9 10 15,005 84
BSN Renta Fiia 2.563,81 2,99 2.483,69 RENTA VARIABLE

-ivioncta.

ESagenedes FIAMM
259.937.91 235,62 255.959,11

Bandesco Ahorro 1.061.02 0,53 1.050.50 BSN Indices 1.488,88 0,09 1.173,21
1.239.07 0,29 1.220,11 Beta Renta Plus 1,158,48 0.44

1 611 26 ^^^ R^pfA Varinhl#" 2 409,92 -3.08 1.723.97
fbercaia Dinero_____ 227.183.76 17,78 223,818.29 Beta Valor FIM 2,826,61 0,63 2.337,56 Bandesco R. Fija 1.658,85

A "5 *1 1 o 17 28 850 52 -245.67 20.897.67
Ibereuenta 224.797,50 35,70 221.229.78 Foncenhis, F.I,M, 1,720,64 0,72 1.625.27 Beta Renta FIM

1 AA ^A 171 1 ATI 07 Beta Acciones 25 521.25 13.56 17.836.34
hldosuez Oro 1.588.095,01 436,38 1.558.518.76 Fondeiecutivos 230,986,18 -540,91 189.536.14 Bol.Eur.Aseg 1 zU. 14u» zo

1 AO

1 Z7.1 DV.y/

1 ARA Cuentafondo Bolsa 1 998.05 -0.34 1.501.71
Íadosuez Tesorería 266.077,76 76,56 261.991.23 Ibercaja Renta 2.381,04 -4,33 2.137.91 Credipas deuda 1.744.16 - 1 ,Uo 1.000,

2 043 71 Foncaixa Bolsa 5 4.634,87 -1.75 3.372.63
j^txarent_______ 208.466,64 __ 208.466,64 Indosuez Global 129,552,82 -76,39 122.662.81

Cuentafondo Ahorro
1 Aín 'TA ] ns Ib^riíAfi Bolsa 2.536.02 -2,38 1.829,01

S^.^,yiSA EXTR Renta 4 Internacional 1.303.32 -2,70 1.17.2.30 Cuentafondo Renta
1.513,99 0.71 I.462.97

ANJERA C.Catal.Prev 2.568.00 1,51 2.517.10 BM Garantizado______

&M_Diner^visa 1.582,81 7,04 1,497,97
■ MIXTO RENTA VARIABLE Europ.Aseg.2 185.059.55 1.995.42 159.385.68 Beta Euro Accio._____ 1,317,03 -23.64



36 Martes, J4 de julio de 1998

sum
CQ 
§ 

S 

03

María Luisa Rebollo Para, muerta de 
dos disparos, había interpuesto 
denuncias contra su compañero por 
amenazas y malos tratos

Rescatados los 
tres montañeros 
perdidos en Peña 
Trevinca, en 
Galicia

Efe-Santiago

La Guardia Civil de Orense 
rescató a tres montañeros que 
se encontraban perdidos en una 
zona de difícil acceso en Peña 
Trevinca, uno de los cuales 
estaba lesionado, informó la 
Comandancia.

Fuerzas de la Guardia Civil 
de O Barco localizaron a este 
último, J.C.P., de 24 años, ve
cino de Vigo, que informó del 
punto aproximado en que se 
encontraban los otros dos. Pos
teriormente, un equipo de mon
taña de la Guardia Civil, fuer
zas de protección civil y veci
nos de la zona iniciaron la bús
queda. Sobre las 2,30 horas de 
ayer fueron localizados J.J.C.S., 
de 24 años, y M.T.F.B., de 38, 
que presentaba lesiones en la es
palda, en el monte Teixada-Peña 
Trevinca. Los efectivos de res
cate, que prestaron los prime
ros auxilios en la zona, perma
necieron con los montañeros 
hasta primeras horas de la ma
ñana, ya que la zona es de muy 
difícil acceso.

Detenidos tres 
jóvenes acusados 
de violar a una 
joven disminuida 
física en Santiago

Efe-Santiago

La Guardia Civil de Orense 
detuvo el domingo a tres jóve
nes de 17, 18 y 20 años, acusa
dos de haber violado a una mujer 
que presenta una disminución 
física. El suceso se produjo el 
pasado día 6, cundo los deteni
dos M.R.B., M.G.R., y R.R.R., 
recogieron en un vehículo a la 
mujer, de 32 años, sobre las 2,30 
horas, a la que supuestamente 
iban a llevar a su domicilio.

La mujer fue violada, según 
la denuncia presentada ante la 
Guardia Civil de Celanova, y 
posteriormente los agresores la 
abandonaron en la carretera 
Nacional-540, en el término 
municipal de Bande, y se lle
varon sus ropas, salvo la inte
rior. Tres horas más tarde fue 
recogida por una pareja de no
vios, vecinos de Lobios, que la 
trasladaron al cuartel de la 
Guardia Civil, desde donde fue 
llevada al Hospital Provincial 
de Orense. Al tener conocimien
to de los hechos, el servicio de 
atención a la mujer de la Guar
dia Civil de Orense prestó ayu
da a la víctima y comenzó las 
investigaciones para localizar 
a los autores del hecho.

Con dos disparos de bala presuntamente de su marido

Una mujer aparece 
muerta en Alicante
Una mujer de 41 años, Ma
ría Luisa Rebollo Para, 
murió ayer de madrugada 
en Alicante después de reci
bir dos impactos de bala en 
el pecho, disparados pre
suntamente por su marido, 
con el que se encontraba en 
trámites de separación, se
gún informaron a Efe fuen
tes de la Policía Nacional.

Efe-Alicante

La Policía Nacional continúa 
con la investigación para dete
ner al hombre que asesinó pre
suntamente a su mujer.

María Luisa Rebollo Para 
murió en Alicante después de 
recibir dos impactos de bala en 
el pecho, disparados presunta
mente por su marido, quien, 
según informaron fuentes de la 
Policía Nacional, huyó del lu
gar del suceso en un Renault Clio 
rojo con matrícula de Burgos.

La mujer fallecida vivía en 
casa de uno de sus hijos y, en el 
momento del crimen, sobre la 
01:50 horas, volvía de trabajar 
a su domicilio, en el número dos 
de la calle Fotógrafo Angel 
García, donde le esperaba su 
marido, quien presuntamente le 
disparó en la calle, aseguraron 
fuentes de la Policía Nacional.

Detenido el "rey de los 
secuestros' ' en Río de Janeiro

Efe-Río de Janeiro

El secuestrador y 
narcotraficante brasileño Josué 
dos Santos Cruz, considerado 
el «rey de los secuestros» por 
su participación en numerosas 
retenciones ilegales en el esta
do de Río de Janeiro, fue dete
nido el domingo por la policía.

Santos Cruz, de 34 años y 
conocido como «Josa», fue 
detenido en una residencia de 
la ciudad de Belo Horizonte, la 
capital del estado de Minas 
Gerais y ubicada a 434 kilóme
tros de Río de Janeiro, que com
partía con su mujer y dos hijos, 
confirmó el comando de la 
Policía Militar del Estado de Río

■-.^ff.

M* Luisa Rebollo residía en Alicante aunque era de Valladolid.

La víctima, que desde hacía 
tiempo no residía con su mari
do, Isaías Pablo Velasco 
Requejo, había interpuesto un 
par de denuncias contra su com
pañero por amenazas y malos 
tratos, según fuentes policiales, 
que precisaron que se está in
terrogando a los vecinos con el 
fin de localizar al presunto 
homicida y de esclarecer los 
hechos ocurridos.

Poco antes de las 02:00 de 
la madrugada, la Policía reci

de Janeiro, que ya trasladó al 
preso a una celda en esta ciu
dad.

El delincuente, que recibió 
un disparo en la pierna al resis
tirse a los policías que lo fue
ron a buscar a su residencia, se 
dedicaba a secuestrar a empre
sarios de Río de Janeiro a cam
bio de altas recompensas y di
rigía una poderosa organización 
criminal.

Condenado por narcotráfico 
y secuestro, Santos Cruz se fugó 
en 1994 de la cárcel Esmeraldino 
Bandeira, de Río de Janeiro, en 
donde estuvo preso cuatro años, 
y tenía por lo menos nueve ór
denes de detención por la par
ticipación en diferentes secues

bió un aviso de que se había 
producido un tiroteo, a conse
cuencia del cual una mujer 
había resultado herida.

El Servicio de Atención 
Médica Urgente (SAMU) des
plazó de inmediato una unidad 
al lugar del suceso, donde, tras 
una hora de intentar reanimar 
a la mujer herida, ésta falleció.

La mujer, natural de un 
pueblo de Valladolid y residen
te en Alicante, tenía dos impac
tos de bala en el pecho.

tros ocurridos en los últimos 
años en la capital brasileña.

Considerado como el delin
cuente más perseguido de Río 
de Janeiro, «Josa» fue locali
zado por un equipo de investi
gadores de la División 28 de 
Policía Civil de esta ciudad 
gracias a una información re
cibida por el servicio telefóni
co que ofrece recompensas a 
quienes ayuden a localizar 
delincuentes. Los detectives 
consiguieron establecer que el 
delincuente residía en Belo 
Horizonte, desde donde orde
naba los secuestros, compraba 
las armas utilizadas por los 
miembros de su organización 
y negociaba los rescates.

Detenidos los 
miembros de una 
red de 
estafadores 
informáticos

Efe-Huesea

Efectivos de la Guardia Ci
vil han detenido a un presunto 
miembro de una red de estafa
dores de material informático . 
que había adquirido en comer
cios de la provincia productos 
por valor de ocho millones de 
pesetas para trasl adarlos a Bar
celona y distribuirlos en el 
mercado negro.

Según informaron fuentes de 
la investigación, el detenido, 
A.C.M., de 24 años, utilizó 
cheques robados en la capital 
catalana y falsificados para lle
var a cabo el pago de unas com
pras que efectuaba previamen
te por teléfono. En el momento 
de ser detenido por agentes de 
la Guardia Civil el sospechoso 
llevaba en su furgoneta mate
rial valorado en dos millones de 
pesetas que había cargado pre
viamente en dos comercios 
especializados de Huesca.

La voz de alerta en torno a 
las supuestas actividades 
delictivas del joven detenido fue 
dada la semana pasada a los 
responsables de la investigación 
por un comerciante de Monzón 
con el que el sospechoso pactó 
la compra de material 
informático por valor de un 
millón de pesetas. El irregular 
procedimiento de compra uti
lizado por el joven llevó al 
comerciante a poner en cono
cimiento de la Guardia Civil los 
hechos.

Tras varias gestiones desa
rrolladas en distintos puntos de 
la provincia, los agentes pudie
ron comprobar que la misma 
persona había comprometido 
compras por valor de ocho 
millones de pesetas en tres co
mercios de Huesca, uno en 
Barbastro, dos en Monzón y uno 
en Binéfar. El joven fue dete
nido en la ciudad de Huesca con 
los cheques falsificados mien
tras cargaba material en el se
gundo de los comercios de la 
capital altoaragonesa con los 
que había concertado la com
pra del material.

Las fuentes citadas indica
ron que el sospechoso podría 
formar parte de una red dedi
cada a la distribución clandes
tina de material informático 
obtenido mediante estafa en 
diversas provincias del país- 
Añadieron que la venta de 
material informático genera a 
su alrededor las actividades de 
varias redes y personas dedica
das a la venta ilegal de produc
tos estafados..,

El procedimiento utilizado 
por el sospechoso, que no faci
litó datos a los responsables de 
la investigación obliga a con 
tinuar las gestiones en . 
datos sobre la supuesta han 
organizada.
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Esto ha producido una mancha radioactiva de 5 millones de metros cúbicos

Estado catastrófico en un depósito 
de residuos nucleares en Rusia

Efe-Moscú

El estado del depósito de 
residuos nucleares «Mayak», en 
la ciudad de Ozerni, en los 
Urales, «es potencialmente ca
tastrófico», afirmó ayer un fun
cionario del Comité Estatal de 
Control Nuclear de Rusia, 
Gosatomnadzor. Según Yuri 
Vishnevski, funcionario de 
Gosatomnadzor, cerca de 
Mayak, en el lago Karachai, 
donde durante mucho tiempo se 
vertieron residuos radiactivos 
líquidos, se ha formado una 
mancha radiactiva de un volu
men de por lo menos 5 millones 
de metros cúbicos.

Esta mancha, que se encuen
tra a una profundidad de 100 
metros del lago, se aproxima por 
las corrientes internas a los ríos 
Toboi, Irtish y 0b, con una ve
locidad de 80 metros al año. En 
el caso de que la mancha alcan
ce estos ríos, en un plazo de 10 
años contaminará con radiacti
vidad toda la cuenca fluvial de 
siberia occidental y el Océano 
Artico, «produciendo una catás
trofe global que para superaría 
necesitará del concurso de la 
comunidad internacional», afir
mó Vishnevski. «La situación la 
empeora el que en estos momen
tos en Rusia no hay una solución 
tecnológica para controlar la 
mancha radiactiva», subrayó.

Otro gran problema para 
Rusia son los reactores de la 
primera generación que funcio
nan en las centrales nucleares del 
país, cuyo periodo de utilización 
expira en el 2003. El funciona
rio subrayó que los primeros 
reactores comenzaron a explo

tarse en la década de los años 70, 
«cuando no se le prestó mucha 
atención a los problemas de se
guridad». Además, Vishnevski 
remarcó que Gosatomnadzor en

los últimos tres años sufre serios" 
problemas financieros y que en 
la actualidad sólo queda dinero 
para el pago de los salarios a sus 
funcionarios. «Si esta tendencia

continúa se debilitará el trabajo 
de control sobre las instalacio
nes nucleares, lo que puede ser 
el «preámbulo de nuevas averías 
y catástrofes», advirtió. El trabajo de control debe reforzarse.

Confederación Española de Ca j'as de Ahorros

24 de Junio de 1998

En 1997 las 50 Cajas que integran la Confederación Española de 
Cajas de Ahorros han continuado aumentando su eficacia: 
prestando cada vez más y mejores servicios a sus clientes y a la 
economía española, e incrementando su solidaridad con la sociedad.

■ COEFICIENTE DE RECURSOS PROPIOS: 13,14%

Los 3.453.854 millones de pesetas que las Cajas de Ahorros españolas tienen en recursos 
propios, superan en 1,3 billones de pesetas el mínimo exigido.

■ RECURSOS AJENOS: 36,6 billones de pesetas.

Los clientes de las Cajas mantienen su confianza en estas instituciones. Los 
recursos confiados a su custodia crecieron un 6,7 por cien respecto al ejercicio 
anterior.

■ INVERSION: 34,9 billones de pesetas.

Durante 1997 las Cajas incrementaron su inver
sión en 3.5 billones de pesetas, alcanzando una 
cuota de mercado del 39,1%.

■ OFICINAS: 16.647

Una red de oficinas en continuo crecimiento para dar un mejor 
y próximo servicio a sus clientes.

Dos muertos y 
tres heridos en un 
accidente de 
tráfico en Huesca

Efe-Huesea

Dos personas muertas y tres 
heridas de gravedad es el balance 
de un accidente de tráfico ocu
rrido ayer en la carretera N-230, 
término de Benabarre, al coli
sionar frontalmente dos vehícu
los en un cambio de rasante.

El siniestro se ha producido 
on un punto de la carretera N- 
230 (Lérida al Valle de Arán) 
situado a cuatro kilómetros del 
desvío de la población de 
Benabarre por causas que no han 
sido especificadas.

Los responsables de Tráfico 
no han facilitado hasta el mo
mento la identidad de los falle
cidos ni de los heridos que via
jaban en los dos vehículos im
plicados en el accidente.

■ SISTEMA 6000: 16,6 millones de tarjetas emitidas.

En 1997, las tarjetas emitidas por las Cajas de Ahorros españolas han facturado 6,9 billones 
de pesetas en las más de 607 millones de operaciones realizadas con ellas.

■ OBRA SOCIAL: 105.236 millones de pesetas.

En los últimos cinco años, las Cajas han invertido 441.860 millones en su Obra Social.
Una actividad que las diferencia de otras entidades financieras y que beneficia a toda la 
sociedad y en continua adaptación a sus nuevas demandas; voluntariado, restauración y 
conservación del patrimonio, atención al medio ambiente, a colectivos marginados, a personas 
de edad avanzada, etc. Una actividad en beneficio de clientes y no clientes de las Cajas.

Dos conceptos básicos y permanentes resumen estos resultados:

Eficientes en la gestión Solidarias con la Sociedad

2% Investigación

3% Sanidad

20% Docente

29% Asistencia

46% Cultura

Distribución, por áreas, de los recursos 
destinados a Obra Social.

é: CAJAS DE AHORROS
CONFEDERADAS
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parte del encierro, hubo un 
corredor de excepción, el joven 
torero Francisco Rivera Ordóñez

Los pamplonicas afrontan 
la recta final de las fiestas

ILos visitantes del fin de se
mana han comenzado a abando
nar Pamplona, mientras que «los 
de casa» se disponen a afrontar 
la recta final de unas fiestas de 
San Fermín en las que, un día más, 
no hubo que lamentar heridos de 
gravedad en un encierro que re
sultó emocionante y peligroso.

La celebraciónde ayer se pro
longó durante la noche y la ma
drugada, con la que comenzaron 
a llegar las primeras despedidas. 
La marcha de las miles de per
sonas que aprovecharon el fin de 
semana para disfrutar de los 
Sanfermines se hizo patente en 
el encierro, el penúltimo de las 
fiestas, en el que se apreció un 
considerable descenso del núme
ro de corredores respecto a los 
días anteriores.

Los toros de la ganadería del 
Marqués de Domecq protagoni
zaron momentos de peligro a 
consecuencia de los derrotes de 
los astados, uno de los cuales 
quedó rezagado en Estafeta y 
realizó en solitario el resto del 
recorrido.

Los morlacos tardaron poco 
1menos de tres minutos en reali- 
1zar la carrera, en la que, pese a 

las caídas de los mozos y a los 
embistes de los astados, no se 

Íprodujeron heridos de gravedad 
y tan sólo tres personas tuvieron 
que ser atendidas en centros 
hospitalarios por heridas de ca

’T

’M
El grupo ”Ur’ ’presenta 
"Sueño de una noche de 
verano" en Lisboa

rácter leve y posteriormente 
fueron dadas de alta.

Entre los mozos que toma
ron parte en el encierro hubo 
yaer un corredor de excepción, 
el diestro Francisco Rivera 
Ordóñez, quien, ataviado de 
pamplonica y con el pañuelo de 
la peña «Oberena» al cuello, se 
sumó a la carrera en el tramo

del Ayuntamiento.
Francisco Rivera Ordoñez, 

junto con Emilio Muñoz y 
Morante de la Puebla, lidiópor 
la tarde en el coso pamplonés 
los astados «marqués de 
domecq».

El deporte rural, las verbenas 
y los fuegos artificiales comple
taron la agenda festiva para ayer.

La compañía teatral vasca «Ur» presenta hoy en Lis
boa una visión contemporánea y libre de la obra de William 
Shakespeare «Sueño de una noche de verano».

Dirigido por Helena Pimenta, el grupo representará 
este montaje desde hoy hasta el viernes en el Teatro Na
cional María II, en el marco de la muestra de teatro es
pañol en la Expo lisboeta.

Seis intérpretes dan vida a dieciocho personajes en 
esta obra, que «Ur» ya llevó a Lisboa hace cinco años, en 
el Festival de Otoño, y con la que ha ganado diferentes 
premios, entre ellos el Nacional de Teatro, en España, y 
el Internacional de El Cairo.

La versión que ofrece la compañía es una mirada actual 
de un clásico y supone la unión de diferentes lenguajes: 
luces, escenografía, dramaturgia y adaptación del texto, 
en un trabajo de improvisación, en palabras de José Tomé, 
ayudante de dirección del grupo.

Para «Ur», Shakespeare es uno de los autores que mejor 
ha traducido en palabras los sentimientos, y por ese motivo 
han adaptado también otras obras del dramaturgo inglés, 
como «Romeo y Julieta» y «Trabajos de amor perdidos».

Investigación sobre la 
aspirina para prevenir el 
cáncer y el alzheimer

Las últimas investigaciones que muestran la eficacia 
de la aspirina en la prevención del cáncer de colon y recto, 
de la retinopatía diabética y de la enfermedad de Alzheimer 
se expondrán esta semana, en El Escorial, en el curso 
«Aspirina, fármaco del siglo XXI», que este año celebra 
su 100 aniversario.

El profesor titular de la Facultad de Medicina de la 
Universidad Complutense y secretario del curso, Juan 
Carlos Leza, dijo a Efe que el objetivo del curso (es la 
primera vez que la Universidad de verano de El Escorial 
dedica un curso a un fármaco) no es celebrar los 100 años 
del descubrimiento del ácido acetilsalicílico sino presentar 
los últimos avances y el futuro de la aspirina.

En este sentido, señaló que un estudio epidemiológico 
de la Escuela de Medicina de Harvard, del que hablará el 
catedrático del departamento de Bioquímica de la Uni
versidad de Barcelona Ramón Bartrons, el consumo 
habitual de aspirina reduce hasta en un 40 por ciento el 
riesgo de cáncer colorectal.

Se trata, dijo Juan Carlos Leza, de pacientes que antes 
ide padecer este tipo de cáncer consumían aspirina por 
1otras causas.

Leza recordó que, durante el curso, también se mos
trarán recientes investigaciones sobre la eficacia de la 
aspirina en el tratamiento de la retinopatía diabética y en 
la enfermedad de Alzheimer.

Mavis Staples abrió el 
Festival de Jazz de Vitoria

La inauguración de la 
vigésimosegunda edición del 
Festival Internacional de Jazz de 
Vitoria-Gasteiz contó anteano
che con la excelente voz de Mavis 
Staples que interpretó un concier
to de «gospel» y «blues» del 
agrado del poco público asistente.

Alrededor de un cuarto de 
entrada en el Pabellón de 
Mendizorroza en un concierto- 
homenaje a Mahalia Jackson .

La vocal norteamericana es
tuvo acompañada en el escena
rio por el teclista Lucky Peterson, 
que alternó la composición en un 
órgano y en un piano.

A partir de ahí, sin más acom
pañamientos de sonido, pero con 
la suficiencia de una voz de al
tura que fue a más según avan
zaba la velada. Menos especta
cular visualmente que otros con
ciertos de estas características de 
ediciones precedentes, pero con

mucha exigencia vocal.
Desde el primer tema, Mavis 

Staples pedía el acompañamien
to de las palmas con la consi
guiente implicación del públi
co asistente.

Gesticulando durante las 
interpretaciones, e incluso, re
tirándose de la zona de influen
cia del micrófono para hacer 
gala de su voz sin necesidad de 
las tecnologías. El atento silen
cio del público -en esta fase- lo 
permitía.

Alternando continuos men
sajes evangelizadores, el final 
del concierto resultó de altos 
vuelos. Temas como «Nobody 
Knows the Trouble I’ ve Seen» 
y «Oh Happy Day». En este 
último, exigiendo que el públi
co cantara e incluso «metien
do» el micrófono a los cámaras 
de televisión que grababan la 
inauguración del certamen

jazzístico de Vitoria.
Para la segunda jornada del 

Festival está prevista la presen
cia de Katia y Marielle Labeque, 
que interpretarán el tradicional 
concierto para niños y que tie
ne el objetivo de realizar una 
función pedagógica de explica
ción del jazz entre los más jó
venes.
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Los vestidos condón-viagra 
protagonistas de la moda en
Roma

La utilización de cualquier 
idea provocadora para hacerse 
con la atención de la prensa 
es el denominador común de 
los modistos italianos que 
participan en «Divina Roma 
98», el certamen de la moda 
de la capital italiana, donde 
ayer se exhibió un «vestido 
condón» con pastillas Viagra.

Ayer, lunes, le tocó el tur
no a Gattinoni, que presentó 
en las pasarelas a una mujer 
embutida de la cabeza a los 
pies en un semitransparente 
y elástico «vestido-condon» 
aderezado con «pastillas 
Viagra» que, en realidad, eran 
piedras de color azul coloca
das a la altura de la barriga y 
del pecho.Efe

Mecano 
vende más de 
850.000 
discos de su 
último 
trabajo 
”Ana, José y 
Nacho"

Jango Edwards estrena 
yMum", un espectáculo 
íntimo y personal

Jango Edwards estrenará mañana en el Festival de Ve
rano de Barcelona Grec’98 su nuevo espectáculo, «Mum», 
«el más íntimo y personal de mi carrera, donde lo único que 
no gustará al público es que no me desnudo», según haexplicó 
ayer el cómico.

En el nuevo espectáculo, Jango Edwards y su familia 
son los protagonistas con la ayuda de la proyección de un 
vídeo creado especialmente para la ocasión, además de un 
personaje nuevo, «Mr. González, un torero de 30 años y 
virgen».

Los diferentes personajes que aparecen en el escenario 
representan diversos sentimientos en un espectáculo ínti
mo, por lo que se ha reducido el aforo de la Sala Bikini hasta 
200 personas para favorecer la necesaria atmósfera de 
intimidad.Jango Edwards ha explicado que el nombre de 
«Mum» obedece a que esta palabra tiene varios significa
dos, «madre en inglés, también significa silencio y mimo, 
de lo que hay mucho en el espectáculo, y también es un estilo 
de teatro del siglo XVIII en el que se utilizaban mucho las 
máscaras». Efe

«Mecano» ha vendido ya más de 850.000 co
pias del disco «Ana, José y Nacho», trabajo con 
el que regresaron al mercado discográfico como 
grupo el pasado 23 de marzo, después de seis años 
de separación.

El trío formado por Ana Torroja y los herma
nos Nacho y José María Cano, que había vendido 
más de trece millones de discos a lo largo de once 
años de trabajo, decidió tomarse un descanso en 
1992.Nacho ha grabado desde entonces «Un mundo 
separado por el mismo Dios» y «El lado femeni
no», Ana ha publicado «Puntos cardinales» y José

María ha compuesto su ópera «Luna», es
trenada en Valencia en junio pasado, por 
el tenor Plácido Domingo.

El disco «Ana, José y Nacho» ya es tri
ple platino en España, con una venta de casi 
400.000 copias.

El nuevo trabajo del trío madrileño re
úne siete temas inéditos, tres de ellos crea
dos por José María y, el resto, por Nacho.

El álbum contiene, además, 22 grandes 
éxitos del grupo, como «Dalí», «Hawai- 
Bombay», «Hijo de la luna».Efe

Jaime de 
Marichalar 
ha sido 
nombrado 
nuevo 
presidente de 
la Fundación 
Winterthur

Placido Domingo 
saca un nuevo 
disco de música
popular

El tenor español Placido Domingo 
presentará el próximo agosto, en la ciu
dad de Miami, su nuevo disco de músi
ca popular titulado «Por amor», en el que 
recopila las melodías más representati
vas del compositor mexicano Agustín 
Lara.

Domingo grabó el nuevo disco bajo 
la dirección del también mexicano, Bebu 
S11yetti, quien hizo cantar al tenor en tonos 
cajos e intimistas.Efe

Jaime de Marichalar ha asumido la presidencia de la 
Fundación Winterthur destinada al mecenazgo cultural, la 
promoción de la educación y la defensa medioambiental, según 
ha informadó ayer la empresa de seguros.

El Duque de Lugo simultaneará a partir de ahora su cargo 
de Managing Director Senior Adviser del grupo Credit Suisse 
en España con su nueva responsabilidad al frente de la men
cionada fundación.

Don Jaime de Marichalar ha señalado que «en las puertas 
del siglo XXI, la labor social y de patrocinio y mecenazgo es 
cada vez más importante y tiene un contenido de distribu
ción de la riqueza que permite que grandes compañías indus
triales y de servicios destinen una parte de sus beneficios a 
complementar la labor del Estado».El presidente y conseje
ro delegado de Winterthur en España, José Cercós, ocupará 
la vicepresidencia de esta fundación que cuenta con Federi
co Mayor Zaragoza y Plácido Domingo entre sus miembros.

La Fundación pretende ampliar sus actividades en toda 
España y se centrará especialmente en la formación, la edu
cación, las actividades destinadas a la defensa del medio 
ambiente y el desarrollo e impulso de todo tipo de activida
des culturales.Efe
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

QZUY X = 15
XRQUU = 28
XVXTR = 21
XSUQP = 29
QXRTV = 24
21 23 28 19 26 = 117
Letras clave S = 8; X = 3

AGRAES 
ILLS00 
RRA S E S 
ERM V B Q 
MAUL A U 
L P RET I 
A I CNE L 
AA I R 0 T 
DA A N0 G 
H 0 RM0 A 
B A A R GR

NERON 
ROGAD 
0 U TN 0 
LCE0 R 
RANL R 
V R EE 0 
A V RC J 
I V RRE 
AR RA T 
BL I B A 
I L L 0 N

Buscar 10 
ciudades 
españolas

...- '  —     '——     

RECORRIDO SILABICO

HORIZONTALES.-
1: Elipse.- 2: Fruncido, doblado.- 3: Ligero. Nombre de mujer.- 4: Cierto tipo 
de cuadro. Vacía, desplobada.- 5: Ingenio. Hijo de Noé.- 6: Símbolo quími
co. Huesuda. Onomatopeya de la risa.- 7: Anilla, argolla. Mujeres naturales 
de un antiguo país al norte de Siria.- 8: Provoca, incita. Al revés, ciñe, 
rodea.- 9: Desprovista de humedad. Planta tifácea cuyas hojas se emplean 
para hacer asientos.-!0: Distinto, diferente. Consonante repetida.-!1: 
Adelgaza.

VERTICALES.-
! : Fluir.- 2: Almazaras, trujales.- 3: País americano. Escudirño.- 4: Descuido, 
postergo. Certificación, memoria.- 5: Mujer natural de cierta capital europea. 
Al revés, apócope.- 6: El primero. Letras de “azuzara”. Percibí.- 7: Artículo. 
Maiz.-8: Poesías. Doma.- 9: Palo de la baraja. Del verbo ser.- ! 0: Separaba.- 
!!: Masajea.

*AR
LES ME TA
PE JER •O

•PLA JES RO RI GO
TA CEN A LE •MA

JOS TA •MA •A LE
LAR TE NI MOR •IN FI TO
•FES PU TI CAR CIO CIER NE

*A •MIS FI TOR FO
CU NO TE •RE RA
SA CIAN •PAR LE TA

ME LO •SOL
•MA SIS PU

NI

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acabar la última defi
nición, quedarán varias casillas con sus sílabas corres
pondientes, pero que usted no habrá marcado, y que leí
das adecuadamente darán el nombre de una conocida 
obra de Ovidio.

1: Ornamento religioso.- 2: Fiestas públicas.- 3: Rey de 
Persia.- 4: Hechizo.- 5: Órgano intermediario durante la 
gestación entre la madre y el hijo.- 6: Cosa brillante y de 
poco valor (PI).- 7: Representación simbólica de ideas 
abstractas.- 8: Operar con las manos.- 9: Inseguro.- !0: 
Urgente.- 11: Engañar, falsear.- 12: Cierto queso.- 13: 
Vuelva.- 14: Dejárale en libertad.

ARIES. No abuse del alcohol; no 
piense que va ayudarle a solucionar 
sus problemas. En el amor está a 
punto de cometer un grave error 
con su obstinación
TAURO. Salud buena. Se sentirá ilu
sionado con disponer de tiempo 
para dedicarlo a su hobbypreferido. 
Apasionamiento en el campo senti
mental
GÉMINIS. Salud bastante buena. 
La falta de apoyo de la gente le hará 
sentirse dolido. Es usted una perso
na sociable y necesitada de afecto.

CANCER. Su salud es buena, pero 
deberá ser más prudente con la ali
mentación. No se deje intimidar por 
alguien que no puede hacerle daño

LEO. Debería hacer estos dias más 
ejercicio. Dia de soledad que le irá 
muy bien para reflexionar sobre sus 
futuros proyectos. Mejoría en el 
amor
VIRGO. Salud excelente. Están lle
gando tiempos serenos y promete
dores; trate de aprovecharlos al 
máximo. Hoy disfrutará junto al ser 
amado

LIBRA. Relájese el máximo posible 
o sufrirá una depresión. Tendencia a 
tener enfrentamientos con la gente 
que le rodea y que debe tratare de 
evitar
ESCORPIO. Salud excelente. La jor
nada no marchará como quisiera; 
con lamentarse no solucionará nada, 
así que esfuércese por enderezaría

SAGITARIO. Salud normal. 
Aproveche la jomada para descan
sar y recuperar fuerza antes de vol
ver al trabajo. En el amor, causará 
estragos
CAPRICORNIO. Salud buena. Sus 
problemas no son graves; es usted 
quien los dramatiza con sus nervios 
tensos. La persona amada le hará 
mucho caso
ACUARIO. Su malestar pasado 
desaparecerá completamente. Su 
ambición le ha llevado a realizar un 
juego muy peligroso. Zanje el asun
to cuanto antes
PISCIS. Salud regular. Día óptimo 
para reunirse con su familia en 
tomo a la mesa. En el amor se sen
tirá decidido a dar un gran paso
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Martes, 14 de julio de 1998 41Louis van Gaal ha comparecido 
ante los medios informativos y se 
ha expresado únicamente en 
español, cumpliendo una promesa

Si no se concreta el fichaje de Frank, el Barca buscará otro central

Van Gaal desea fichar a Frank
de Boer y descarta a Ronald
El entrenador del Barcelona, el holandés Louis van Gaal, 
dijo ayer que el equipo catalán tiene el propósito en firme 
de fichar al defensa internacional Frank de Boer y, ade
más, ha descartado que su equipo pretenda la contratación 
del hermano de dicho jugador, el centrocampista Ronald.

Efe- Barcelona

Van Gaal ha asegurado que 
el Barcelona esperará hasta úl
timo momento para hacerse con 
los servicios de Frank de Boer y 
ha asegurado que en el caso de 
que no sea posible, el club 
barcelonista intentará fichar a un 
defensa central.

El entrenador del Barcelona 
ha recordado que en una conver
sación mantenida con Frank de 
Boer hace unos tres meses, éste 
le dijo que no abandonaría el club 
holandés, pues de esa forma su 
hermano, Ronald, podría fichar 
por otro equipo.

«Ahora las cosas han cambia
do y Frank desea fichar por el 
Barcelona, como así me lo ha 
comunicado, aunque nosotros 
seguimos a la espera de los acon
tecimientos que se produzcan en 
Holanda», ha asegurado el en
trenador barcelonista, en alusión 
a la posibilidad que podrían uti
lizar los dos hermanos, si acu
den aun tribunal de arbitraje para 
buscar una salida forzada de la 
entidad de Amsterdam.

Louis van Gaal ha compare
cido por primera vez ante los 
medios informativos, después de 
haber concluido la temporada de 1 
Barcelona, y se ha expresado 
únicamente en español, cum
pliendo así una vieja promesa.

Después de hacer esperar

unas tres horas a los 
informadores, el técnico 
barcelonista, en tono concilia
dor, ha asegurado que pretende 
que esta temporada «vaya todo 
mejor», en alusión a la relación 
entre él y los periodistas.

Acerca de los descartes pro
ducidos durante este inicio de 
verano (Iván de la Peña, Amor, 
Pizzi, Ferrer y Couto), Louis van 
Gaal ha dicho que su deseo es 
contar con 22 o 23 jugadores y 
el resto, hasta 25, utilizar a 
futbolistas del equipo filial.

A pesar de las numerosas 
bajas. Van Gaal ha recordado 
que jugadores como Carlos 
Busquets y Oscar García podrían 
abandonar el equipo, «si así lo 
desean».

Louis van Gaal ha dejado 
entrever las dificultades con las 
que contará su equipo en la próxi
ma temporada, después de ha
ber alcanzado tres éxitos nota
bles en la pasada (Liga, Copa del 
Rey y Supercopa de Europa).

«Será difícil ganarlo todo. 
Además, es una utopía ganar y 
jugar bien, aunque nuestro ob
jetivo en el próximo campeonato 
será intentar brindar espectáculo 
a los aficionados, pero necesi
tamos tiempo», ha precisado el 
entrenador del Barcelona.

El holandés también segui
rá muy de cerca las evoluciones 
del filial la nueva temporada.

Van Gaal, junto a Koeinan, en el primer entrenamiento del Bar^a. EFE

El Ájax se mantiene inflexible
La directiva del Ajax de Amsterdam aseguró ayer, lunes, que 

se mantendrá «inflexible» en su postura contraria a la partida de 
los hermanos Ronald y Frank de Boer.

«Los hermanos De Boer han expresado oficalmente que quie
ren abandonar el club», dijo un portavoz del Ajax a Efe «y nuestra 
respuesta es que su contrato finaliza sólo el 1 dejulio del año 2004». 
«Lamentamos que hayan tomado esa decisión, pero repetimos, 
nuestra postura no ha cambiado y no los dejaremos ir antes de 
tiempo», advirtió una fuente del club.

Los «mellizos de oro» han expresado desde noviembre pasado 
que quieren abandonar el Ajax para afrontar «nuevos desafíos 
profesionales en el extranjero».

El Madrid espera 
a Scala para 
negociar su fichaje

Efe- Madrid

El Real Madrid espera que 
Nevio Scala se desplace a Ma
drid para cerrar la contratación 
del italiano como nuevo entre
nador del equipo, que el próxi
mo viernes viajará a Nyón para 
realizar la pretemporada tras el 
reconocimiento médico de la 
plantilla.

El presidente, Lorenzo Sanz, 
no se ha trasladado a Italia y ha 
pasado la jornada en el estadio 
Santiago Bernabeu sin hacer 
ningún tipo de declaración al 
respecto, aunque la intención del 
club es solucionar cuanto antes 
la incorporación del nuevo téc
nico que puede viajar hoy a la 
capital.

La idea del Real Madrid, que 
ya intentó contratar a Scala en 
1992 con Ramón Mendoza en la 
presidencia, es ultimar la nego
ciación con Nevio Scala en 
Madrid y que vea las instalacio
nes del club y la Ciudad Depor
tiva.

El conjunto madridista inició 
los contactos con Nevio Scala 
el pasado fin de semana, dos días 
después de la inesperada dimi
sión de José Antonio Camacho, 
y tras optar inicialmente por el 
italiano en lugar del holandés 
Guus Hiddink, cuyo nombre fue 
el primero que barajó la junta 
directiva y que todavía no se ha 
descartado oficialmente.

El seleccionador de Holan
da, cuyo contrato con la Fede
ración holandesa terminó a la 
conclusión del Mundial, se per
filó como el nuevo responsable 
del equipo desde el mismo día 
de la marcha de Camacho, aun
que en apenas unas horas la 
cotización del italiano haempe- 
zado a subir enteros.

Nevio Scala, que consiguió 
sus mayores éxitos como entre
nador en el Parma desde 1989 
hasta 1996 y ocupó la pasada 
temporada el banquillo del 
Borussia de Dortmund alemán.

El At. de Madrid presenta 
hoy a Vladimir Jugovic

Efe- Madrid

El futbolista yugoslavo pro
cedente del Lazio de Roma, 
Vladimir Jugovic, será presen
tado hoy a partir de las 13:00 
horas en el estadio Vicente Cal
derón como nuevo jugador del 
Atlético de Madrid, lugar en el 
que también tendrá lugar la pre
sentación de la plantilla del 
equipo atlético a partir de las 
22:00 horas.

Vladimir Jugovic, pasará el 
^conocimiento médico en el 
Centro de Alto Rendimiento de 
Madrid hoy a las 09:00 horas.

junto a sus nuevos compañeros 
rojiblancos, Francisco Narváez 
«Kiko», José Francisco Molina, 
Carlos Aguilera, el italiano 
Christian Vieri y el argentino 
José Antonio Chamot.

Tras la presentación de 
Jugovic, éste se irá de vacacio
nes hasta el próximo 25 de ju
lio, fecha en la que se incorpo
rará a la pretemporada del club 
rojiblanco en Los Angeles de San 
Rafael. Por su parte, los inter
nacionales españoles, Kiko, 
Aguilera y Molina se incorpo
rarán el 20 de julio, mientras que 
el argentino Chamot lo hará el 
día 30 de julio.

Santiago Fisas, nuevo secretario 
de Estado para el Deporte

Efe- Barcelona

La carrera de Santiago Fisas, 
que el próximo viernes será 
nombrado secretario de Estado 
para el Deporte, en sustitución 
de Pedro Antonio Martín Marín, 
está marcada por el golf, disci- 
plina en la que ostenta máximos 
galardones.

Fisas, que nació el 29 de 
agosto de 1948 en Barcelona, fue 
jugador internacional aficiona
do de golf de 1967 a 1979 y, en 
el primero de estos años, se pro
clamó campeón de Europa con 
el equipo español.

El sustituto de Martín Marín 
fue también campeón de Espa
ña de dobles en 1981 y 1985, 
aunque su palmarés aumentó 
notablemente durante su época 
de capitán del equipo español, 
que se prolongó desde 1981 a 
1991 y en la que consiguió un 
subcampeonato continental en 
1983. Santiago Fisas presidió de 
1988 a 1992 el comité técnico 
de aficionados de la Real Fede
ración Española de Golf, de la 
que fue vicepresidente desde ese 
último año.

Integrante de la Federación 
Europea de Golf de 1982 a 1986 
y de 1990 a 1994, Fisas fue ca-

Ia
Santiago Fisas. EP-

pitán del equipo de Europa ac
cionado durante toda una déca
da (1986-1996).

Forma parte del comité eje
cutivo del PP de Cataluña y pre
side la comisión ejecutiva del 
consorcio del Gran Teatro del 
Liceo y de la Fundación.
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Ciclismo - 85” Tour de Francia

El hasta ayer lúier intentó defender su maillot en un sprint intermedio, pero se lo dejó a Erik Zabel en bandeja

Svorada se anotó la victoria en un día
negro para Boardman, que abandonó

Jenaro LORENTE

El checo Jan Svorada ganó la 
segunda etapa del Tour de Fran
cia, disputada entre Enniscorthy 
y Cork, de 205,5 kilómetros de 
recorrido, y que tuvo como cir
cunstancia desagradable un ac
cidente sufrido por el hasta ayer 
líder, el británico Chris Board
man, quien protagonizó una apa
ratosa caída que le obligó a aban
donar.

El alemán Erik Zabel (Tele- 
kóm) sacó provecho de las bo
nificaciones en los esprints pun
tuables y es el nuevo maillot 
amarillo de la 85 edición del Tour, 
que ayer abandonó Irlanda.

Chris Boarmand fue el pro
tagonista negativo de la jornada 
al sufrir una aparatosa caída muy 
cerca del tercer esprint bonifica
ble de la jornada (km 151).

Boardman, líder durante las 
dos primeras jornadas, dio con 
sus huesos en el suelo cuando 
intentaba evitar que Erik Zabel 
le arrebatase su privilegiada si
tuación si cruzaba primero el paso 
de Youghal.

El británico se pegó con vio
lencia contra el asfalto y tras estar 
unos minutos tendido en el sue
lo fue trasladado en ambulancia 
a un hospital de Cork para ha
cerle una revisión completa. El 

corredor no perdió el conoci
miento, pero recibió un fuerte 
impacto en el costado y en el 
hombro izquierdo.

Boardman, que reconoció tras 
su triunfo en la etapa prólogo que 
atraviesa por problemas perso
nales y dedicó la victoria a su 
mujer, fue presa de la mala for
tuna y se ha visto obligado a dejar 
el Tour con la camiseta amari
lla.

La etapa no tenía más aliciente 
que la lucha entre los mejores 
velocistas, que pretendían arre
batarle el liderato a Boardman 
gracias a las bonificaciones.

Erik Zabel, Tom Steels y Fre
deric Moncassin salieron de 
Enniscorthy con esa intención y 
presentaron batalla en los tres 
pasos puntuables.

Erik Zabel (Telekóm) consi
guió el objetivo después de cru
zar en primer lugar la meta de 
Youghal (tercer esprint km 151). 
por entonces, Boardman estaba 
tumbado en el asfalto a la espera 
de que una camilla le trasladar
se a un hospital de Cork.

Boardman ha tomado el rele
vo en la lista de abandonos en el 
Tour de Francia con el maillot 
amarillo del francés Stephan 
Heulot, que lo hizo en 1996. En 
la larga relación de renuncias 
obligadas figura, entre otros, el 
español Luis Ocaña, en 1971.
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Chris Boardman se vio obligado a abandonar como consecuencia de una caída.

1

''vorada sucede a Tom Steels y le da la segunda etapa al Mapei. EFE

Los franceses Eddy Seigneur 
y Francois Simon, compañeros 
de Boardman en el Gan, quisie
ron rendir homenaje a su líder y 
tomaron delantera en el kilóme
tro 173. Consiguieron pedalear 
en solitario durante un buen rato, 
pero terminaron absorvidos por 
un pelotón comandado en todo 
momento por Telekom.

Los nervios fueron evidentes 
cuando la meta de Cork estaba 
ya cercana y a unos doce kiló
metros de la linea de llegada.

repleta de público, se produjo una 
«montonera» de ciclistas en la 
que se vio implicado Jalabert, y 
de la que intentaron sacar pro
vecho Olano y Virenque, sin éxi
to.

La llegada, de nuevo al es
print, fue tensa y en ella otro buen 
especialista en los últimos me
tros, el checo Jan Svorada, con
siguió hacerse con el triunfo.

Hoy se disputará la tercera 
etapa del Tour, entre Roscoff y 
Lorient, de 169 kilómetros.

Jan Svorada: "Era el tapadillo 
de Tom Steels"

El ciclista checo Jan Svorada, del equipo Mapei, comentó que 
su triunfo no fue ninguna sorpresa y si una estrategia de equipo, ya 
que la rueda de su compañero Steels, vencedor en la jornada ante
rior, iba a ser la más vigilada en el tramo final de la jomad.

«Como dicen en España, fui el tapadillo. No creo que el acciden
te de Boardman influyera en el desarrollo del esprint, pues Zabel 
pasó a ser el líder y su equipo bloqueó la carrera en el tramo final, 
pero la jugada les salió mal», dijo Svorada que logra su segunda 
victoria de etapa en sus cuatro participaciones.

Para el corredor checo de origen eslovaco ahora el objetivo mas 
inminente no es otro que llevar al podio a Steels. «Mi equipo esta 
fuerte y hemos dejado claro que en las llegadas masivas no somos 
inferiores a nadie, a los Cipollini, Zabel y compañía. Influye la suerte 
y el trabajo de equipo».

r
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

Clasificaciones
Segunda etapa (Enniscorthy-Cork):

..1. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 5h.45:10

..2. MCEWEN. Robbie (AUS/Rabobank) m.t.

..3. CIPOLLINI, Mario (ITA/Saeco) m.t.

..4. TURICCHIA. Alain (ITA/Asics) m.t.

..5. STEELS, Tom (BEL/Mapei) m.t.

..6. MAGNIEN, Emmanuel (FRA/La Francaise) m.t.

..7. KIRSIPUU, Jaan (EST/Casino) m.t.

..8. MINALI, Nicola (ITA/Riso) m.t.

..9. BLULEVENS, Jeroen (HOL/TVM) m.t.

.10. MARTINELLO, Silvio (ITA/Polti) m.t.

.11. GAUMONT, Philippe (FRA/Cofidis) m.t.

.12. GUIDI, Fabrizio (ITA/Polti) m.t.

.13. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) m.t.

.14. TRAVERSONI, Mario (ITA/Mercatone Uno) m.t.

.15. FERRIGATO, Andrea (ITA/Vitalicio) m.t.

.16. TCHMIL, Andrei (BEL/Lotto) m.t.

.17. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) m.t.

.18. NAZON, Damien (FRA/La Francaise) m.t.

.19. DJAVANIAN, Viatcheslav (RUS/Big Mat) m.t.

.20. JALABERT, Nicolas (FRA/Cofidis) m.t.

Clasificación general:
..1. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) lOh.21:16
..2. STEELS, Tom (BEL/Mapei ) a 7
..3. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) 7
..4. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) 8
..5. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 9
..6. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 9
..7. MOREAU, Christophe (FRA/Festina) 9
..8. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 9
..9. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 10
.10. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 1 1

.11. ZULLE, Alex (SUI/Festina) 11

.12. DUFAUX, Laurent (SUI/Festina) 13

.13. TCHMIL, Andrei (BEL/Lotto) 14

.14. DURAND, Jacky (FRA/Casino) 14

.15. EKIMOV, Viatcheslav (RUS/US Postal) 15

.16. ANDREU, Frankie (USA/US Postal) 15

.17. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) 15

.18. HEULOT, Stephane (FRA/La Francaise) 15

.19. VIRENQUE, Richard (FRA/Festina) 16

.20. JALABERT, Nicolas (FRA/Cofidis) 16.

Gran Premio de la Montaña:

.1. ZANINI, Stefano (ITA/Mapei) 16 puntos

.2. HERVE, Pascal (FRA/Festina) 13

.3. VOIGT, Jens (ALE/Gan) 10

Clasificación por puntos:

.1. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 63 puntos

.2. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 57

.3. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 56

Clasificación de jóvenes:

.1. ULLRICH. Jan (ALE/Telekom) 
IOh.21:25

.2. JALABERT, Nicolas (FRA/Cofifis) a 
7

.3. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei)

General por equipos:
.1. Festina 31h.04:21
.2. Gan a 7
.3. Cofidis 16
.4. US Postal 17
.5. Telekom 18

Corredores que han 
abandonado de amarillo

El ciclista británico Chris Boardman, del equipo Gan, se con
vierte en el corredor número doce en la historia del Tour de Francia 
que tiene que dejar la carrera vestido de líder.

En esa lista de corredores se encuentra también el malogrado 
Luis Ocaña, que en la edición de 1971 dejó la carrera como conse
cuencia de una caída bajando el alto de Menta.

La lista de corredores que han abandonado de amarillo por caí
das u otros motivos es la siguiente: 1929: Victor Fontana (FRA); 
1937:Sylver Maes (BEL); 1950: Fiorenzo Magni (ITA); 1951: Wim 
van Est (BEL); 1965: Van de Kerkhove (NED); 1971: Luis Ocaña 
(ESP); 1978: Michel Pollentier (BEL) -por dopaje-; 1980: Bernard 
Hinault (FRA); 1983:Pascal Simon (FRA); 1991: Rolf Soresen (DIN); 
1996: Stephane Heulot (FRA) y 1998 Chris Boardman (GBR).

iV

Boardman está bien después de la caída
El ciclista británico Chris Boardman, que se cayó ayer en el transcurso de la segunda etapa del Tour 

de Francia, no sufrió fractura alguna, anunció el médico jefe de la ronda gala, el doctor Gerard Porte.
«Para su seguridad se mantendrá en observación esta noche en el Hospital de Cork», explicó Porte. 

«Pero los exámenes muestran que no ha sufrido ningún tipo de fractura. Sin embargo, sí se obseva un 
traumatismo en la cara y de otro en la muñeca», declaró.

La etapa de hoy: Roscoff- Lorient
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MUNDIAL DC FUTBOL FRANCIA '98
FRANCE 98

El supuesto ''Mundial de Ronaldo' 'proclamó a Zidane como heredero de Platini

El último Mundial del siglo XX 
coronó a Francia como campeona

Oscar GONZÁLEZ

La selección francesa fue 
coronada en el último Mundial 
del siglo, en el que acabó con la 
imagen de imbatibilidad de Bra
sil y sacó provecho de su con
fianza en la fuerza que otorga la 
condición de anfitrión.

Fue un Mundial que esperó 
hasta el último momento para 
ofrecer un partido vibrante, en 
el que Francia acabó con la idea 
de que nadie podía superar al 
equipo mejor dotado técnica- 
mente del mundo.

El triunfo francés fue incon
testable, porque llegó a la final 
como el conjunto menos batido 
y terminó por golear (3-0) al que 
más poder ofensivo había mos
trado, y todo ello sin tener un 
delantero centro de garantías.

Brasil pagó la soberbia de 
creerse «pentacampeón» antes 
de tiempo y engañó a todos. Du
rante todo el torneo, dio la ima
gen de que siempre se guardó 
fútbol y, a la hora de la verdad, 
cuando lo tuvo que demostrar, 
no le valieron sus malabarismos 
de aeropuerto.

El que se suponía que iba a 
ser el «Mundial de Ronaldo» 
terminó por consagrar a Zinedine 
Zidane, elegido por la afición 
francesa el heredero de Michel 
Platini y el jugador decisivo, con 
dos goles en la final.

La selección francesa cum
plió con creces la parte que se le 
exige al conjunto anfitrión. Trató 
de llevar la iniciativa en todos 
los partidos e ilusionó a un país 
con poca tradición futbolística, 
que se implicó en el Mundial 
cuando el equipo llegó a la final 
y entró en éxtasis con el inespe
rado triunfo.

Por la parte alta de la clasi
ficación, también sorprendió 
Croacia, más por su tercer puesto 
que por su juego. El conjunto de 
Miroslav Blazevic tiró del más 
rancio concepto del contragol
pe para aprovechar el enorme 
talento de sus jugadores y el 
estado de gracia de Davor Suker, 
revalorizado con seis goles que 
le convirtieron en el mejor de
lantero del torneo.

Por la parte baja hubo gran
des descalabros. El más sonado 
fue el de España que 1legó a Fran
cia con ínfulas de campeona del 
mundo y fue incapaz de sopor
tare! primer revés, ante Nigeria, 
para terminar de la forma más 
triste que se recuerda; logrando 
una inservible goleada ante 
Bulgaria (6-1), la más abultada 
del Mundial.

Tampoco salió bien parado 
el fútbol africano, que se supo
nía que iba a despegar tras lo 
apuntado en los últimos dos cam-
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Los campeones de mundo recibieron un baño de multitudes. EFE

peonatos.
Nigeria parecía una firme 

candidata, por la victoria en los 
Juegos Olímpicos y por el lide
rato del que se creía que era el 
«grupo de la muerte». Sin em
bargo, las disputas internas y el 
desorden en el campo la frena
ron antes de lo previsto, en el mo
mento en que dio con un con
junto que tenía claro su objeti
vo, Dinamarca.

Camerún, Marruecos y 
Sudáfrica dejaron detalles y se 
sintieron perjudicados por deci
siones arbitrales, mientras Tú
nez quedó descolgado tras la se
gunda jornada de la primera fase. 
El resultado fue que el «emer
gente» fútbol africano se quedó 
sin representantes en cuartos de 
final.

Sudamérica cumplió un dig
no papel. Clasificó a cuatro de 
sus cinco representantes para los 
octavos de final, pese a que en 
el momento decisivo cediesen 
ante las selecciones europeas.

Colombia, eliminada en la 
primera fase, cerró de forma 
clandestina el ciclo que comen
zó hace once años, Chile y Pa
raguay regresaron como héroes 
después de una aceptable parti

cipación en los octavos de final 
y Argentina alimentó su condi
ción de favorita hasta que se topó 
con Holanda, en cuartos, y con
cluyó la etapa de Daniel 
Passarella sin títulos.

México sacó la cara por 
Norteamérica, frente al desca
labro de Estados Unidos, que ase
guró tener el mejor equipo de su 
historia y no fue capaz siquiera 
de vencer a Irán, en el encuen
tro con más carga simbólica del 
torneo.

A la selección mexicana tan 
sólo le faltó creerse capaz de 
eliminar a un mito, Alemania, 
que impuso el peso de la histo
ria para pasar a cuartos, donde 
Croacia se encargó de desnudar 
sus carencias; fue un equipo viejo 
y con poca calidad.

Lo de Asia, finalmente, sonó 
a «regalo» de Joao Havelange, 
porque de sus cuatro 
representantes, sólo Irán llegó 
a la tercera jornada con alguna 
mínima posibilidad de clasifi
cación.

Fue un Mundial en el que 
hubo que esperar a la final para 
encontrar al jugador decisivo. 
Por juego y liderazgo, Zidane 
estaba predestinado a ello, pero 

le faltaba el gol. Lo encontró en 
el último partido y dio el título 
a su equipo.

Tras él, hubo pocas estrellas 
y no descollaron las que se su
pone que serán las figuras de la 
próxima década. El italiano 
Alessandro Del Piero y el espa
ñol Raúl González no estuvie
ron a la altura de su fama y tan 
sólo Michael Owen tuvo argu
mentos para justificar por qué es 
el internacional inglés más jo
ven del siglo.

Fue también el adiós a una 
generación de jugadores que ha 
marcado la década. Se despidie
ron el brasileño Dunga, el ale
mán Lothar Matthaeus, el 
rumano Gheorghe Hagi, el co
lombiano Carlos Valderrama y 
el danés Michael Laudrup.

Al Mundial, calificado por la 
FIFA como «prácticamente per
fecto», le faltó juego y le sobra
ron días. Para el próximo, una 
experiencia compartida de Japón 
y Corea, se ha prometido que se 
acortará y que comenzará una 
nueva etapa en el arbitraje. Será 
un campeonato en un nuevo 
continente y en un nuevo siglo, 
pero con parecidos protagonis
tas.

Zinedine Zidane 
eclipsó a la 
"megaestrella" 
Ronaldo

Enrique ESCANDE

La final de la Copa del Mun
do de Francia’98 que ganó la se
lección anfitriona ante la de 
Brasil por tres a cero, puso en el 
pedestal del fútbol mundial a 
Zinedine Zidane, el estratega de 
su equipo y el autor de dos go
les con los cuales resolvió el 
partido y amplió el reducido 
grupo de países campeones en 
la actividad deportiva de mayor 
convocatoria del siglo.

Zidane eclipsó en el trayec
to hacia la final y fundamental
mente en el momento decisivo 
del máximo torneo al brasileño 
Ronaldo, el jugador emblemá
tico del equipo de Mario Zagallo, 
siempre protagonista en los gran
des acontecimientos del fútbol 
mundial.

El futbolista del Inter fue en 
esta Copa del Mundo una som
bra de lo que es y en muy pocas 
ocasiones pudo aportar a su 
equipo, que llegó a la final con 
el mínimo esfuerzo, lo que de él 
se esperaba.

La coronación de Zidane 
como el gran jugador del cam
peonato tiene mayor mérito aún 
debido a que fue baja durante dos 
encuentros del Mundial por una 
suspensión, jugó en un equipo 
que dependió casi exclusivamen
te de su creatividad y, a la hora 
de las decisiones, amasó y puso 
en el horno la victoria que valió 
el título.

La razón principal por la cual 
el francés desplazó a Ronaldo es 
que, además de jugar mejor, 
Brasil no necesitó de éste para 
llegar a la final, mientras que 
Zidane movilizó al equipo, lo 
nutrió de fútbol, y para compro
barlo sólo hace falta comparar 
la forma en que jugó Francia ante 
Paraguay en los octavos y cómo 
lo hizo posteriormente, cuando 
el jugador del Juventus se rein
corporó tras la suspensión.

Y en la final fueron el día y 
la noche, aunque quienes rodean 
a Ronaldo afirman que tuvo la 
desventaja de no estar físicamen
te al cien por ciento de sus po
sibilidades.

Otros destacados
La Copa del Mundo tuvo 

varios jugadores destacados, 
como el inglés Michael Owen, 
el holandés Dennis Bergkamp, 
el danés Michael Laudrup -que 
se ha retirado-, el croata Davor 
Suker, goleador con seis tantos, 
y en un plano menor el argenti
no Ariel Ortega, los chilenos 
Marcelo Salas e Iván Zamorano.

Por encima de todos ha que
dado Zidane, a quien también se 
debe el hecho de que una final 
haya sido atractiva, vibrante, con 
pasajes de fútbol para recordar, 
distinta a la que Brasil e Italia 
habían jugado cuatro años an
tes e infinitamente superior a la 
que protagonizaron Alemania y 
Argentina en 1990.

.2022
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Zidane: "Estoy 
asombrado, 
quería anotar un 
gol y marqué dos"

Efe- París

El centrocampista francés 
Zinedine Zidane, autor de dos 
goles con los que Francia de
rrotó a Brasil en la final del 
Campeonato del Mundo, dijo 
estar «asombrado».

«Es increíble. Dije que que
ría marcar un gol, que estaba 
jugando bien pero me faltaba un 
gol, y en la final marco. Es asom
broso», aseguró.

Zidane, gran protagonista de 
la final e ídolo de la afición 
francesa, dijo que lo más sor
prendente de todo es que logró 
los dos goles de cabeza, algo que 
ha conseguido «muy pocas ve
ces».

«Muy pocas veces he mar
cado de cabeza. No soy un buen 
cabeceador, pero en el primer 
gol fui al primer poste porque 
sabía que Emmanuel Petit en
viaría allí el balón. Cabeceé con 
toda mi fuerza. Es fabuloso 
marcar dos goles en una final, 
es lo mejor que me puede pa
sar», señaló.

El centrocampista dijo que 
«por el marcador puede pare
cer que ha sido fácil, pero ha sido 
un encuentro muy duro. Si Brasil 
llega a marcar alguna de las 
ocasiones que tuvo, hubiésemos 
sufrido hasta el final», agregó.

Un periódico de 
Chile publicó 
ayer el equipo de 
"los malos"

Efe- Santiago de Chile

El portero nigeriano Peter 
Rufai, el defensa surafricano 
Pierre Issa, el centrocampista 
español Alberto Celades, el 
lateral colombiano Fernando 
Santa y el delantero paraguayo 
Aristides Rojas figuran en el 
equipo de los «más malos» ju
gadores del Mundial de Fran
cia elaborado por el diario «El 
Mercurio», de Santiago.

También hay menciones 
destacadas para el mexicano 
Raúl Lara, el estadounidense 
Eddie Pope, el español Carlos 
Aguilera y los paraguayos 
Aristides Rojas y José Cardozo 
en esta calificación del perió
dico, publicada bajo el título 
«Simplemente Malos...pero 
Malos».

La formación titular de este 
equipo de malos, según «El 
Mercurio», sería con Peter Rufai 
(Nigeria); Eric Deflandre (Bél-

P’®^r® Issa (Suráfrica); 
Eddie Pope (EEUU), Fernando 
^anta (Colombia); Alberto 
Eelades (España), Imed Ben 
Younes (Túnez), Clayton (TÚ- 
^ez), Paul Merson (Inglaterra); 
PanVu(Paraguay) y 

aul Hall (Jamaica).

El astro brasileño fue duda hasta el último momento

”Ronaldo no estaba para 
jugar”, según Zagallo

Efe- París

Mario Zagallo, selecciona
dor de fútbol de Brasil, ha ase
gurado que el delantero Ronaldo 
«no estaba para jugar».

Zagallo ha explicado que 
debido a las molestias físicas del 
jugador en un principio decidió 
que Ronaldo iba a estar en el 
banquillo. «Pero esta situación 
abatió psicológicamente al resto 
de jugadores», ha agregado el 
técnico, que luego cambió de 
idea y le hizo jugar de titular.

Al escuchar la pregunta de 
por qué en ese caso hizo jugar 
a Ronaldo, Zagallo se enfure
ció, aseguró que él es el único 
que tiene «dignidad y moral» 
para hablar del equipo nacional 
y abandonó muy acalorado la 
zona mixta del Estadio de Fran
cia.

Antes de este incidente 
Zagallo abrazó al técnico fran
cés, Aimé Jacquet, al coincidir 
con él en la tribuna de confe
rencias de prensa, y le felicitó 
por el título obtenido.

«Pensé que iba a ser yo el que 
cruzaría el Arco del Triunfo, 
pero al final fue la selección de 
Francia de Jacquet la que lo hizo. 
El equipo anfitrión ha mereciedo 
de sobra la victoria», aseguró.

Lidio Toledo, médico de la 
selección brasileña, ha afirma-

Quedan toneladas de basura... 
y otras cosas por barrer

José Antonio DIEGO

Un silencioso ejército de 
barrenderos emprendió su mar
cha la noche del domingo en 
París, tan pronto como el Esta
dio de Francia se quedó vacío, 
para retirar toneladas de basu
ra acumulada en sus gradas y 
dar el último escobazo al Mun
dial de Francia.

Junto a los restos de comida 
rápida, botes de refresco, enva
ses de plástico y banderas de
rrotadas, los soldados de la lim
pieza soñaron con retiraren sus 
carros, o al menos ocultar bajo 
la alfombra, toda la morralla de 
la Copa del Mundo, los hechos 
y personas indeseables que con 
frecuencia asolari el torneo.

Querrían barrer, por ejem
plo, a los hooligans, rooligans, 
barras bravas, cabezas rapadas, 
hinchas violentos que asolan el 
planeta del fútbol, que de for
ma artera atentan contra la vida 
de pacíficos ciudadanos.

1 f

1

Ronaldo se muestra abatido tras perder la final. EFE

do de forma escueta que 
«Ronaldo jugó porque había 
mejorado».

Presiones

Por otro lado, la multinacio
nal de material deportivo 
«Nike» ha negado haber reali
zado presiones sobre el selec
cionador nacional brasileño, 
Mario Zagallo, para que alineara 
a Ronaldo durante la final.

Barrer con escobazo de pre
mio en el trasero a los 
seleccionadores remolones que 
no admiten su fracaso aun cuan
do éste haya sido más grande que 
un estadio, y desprecian la sali
da honorable de la dimisión.

Barrer la racanería y la filo
sofía parda de los que, ya sean 
entrenadores, jugadores o sim
ples aficionados, anteponen el 
resultado a cualquier otro valor 
en el fútbol.

Barrer a los directivos de 
organismos futbolísticos que, 
faltando a sus responsabilida
des y aun perdiendo la compos
tura, se duermen en los palcos 
de los estadios por haber esta
do de fiesta hasta bien entrada 
la noche anterior.

Barrer a los jugadores que 
intentan engañar al árbitro, in
duciéndole a señalar faltas 
inexistentes o expulsar del te
rreno de juego a gente que no 
merece tan severo castigo, como 
si los jueces no se bastaran por

«Nike», patrocinador de la 
selección brasileña y de Ronaldo 
en particular, por medio de un 
comunicado oficial, ha queri
do salir al paso de determina
das noticias aparecidas en al
gunos órganos de información 
sobre presuntas presiones de la 
firma comercial para que juga
rá el delantero, cuando minu
tos antes del inicio se habia 
descartado su presencia por 
lesión.

sí solos para equivocarse.
Barrer, con tarjeta roja 

descaíificatoria, a los árbitros 
justicieros que castigan el me
nor atisbo de insubordinación 
verbal de los jugadores y ha
cen la vista gorda a entradas 
alevosas.

Barrer a los espectadores que 
fuman o comen semillas de 
girasol en la grada y, sin enco
mendarse ai diablo, depositan 
las cáscaras o la ceniza sobre 
la cabeza del que tienen delan
te o en un graderío inferior.

Barrer de la vía pública a las 
personas que hacen del fútbol 
el centro de gravedad de sus 
vidas, como si en el planeta no 
existiera otra cosaque el balón.

El estadio de las grandes 
gestas y sus alrededores, cual
quier estadio del mundo, ofre
cerá entonces, cuando el ejér
cito haya depuesto sus escobas, 
un espacio de con vivencia y dis
frute que en el fútbol empieza 
a ser ya imposible.

ÍAimé Jacquet 
1será galardonado 
[ con la orden de 

caballero de la 
\ Legión de Honor

Efe- París

El seleccionador nacional 
francés, Aimé Jacquet, será ga
lardonado hoy, martes, con la 
orden de caballero de la Legión 
de Honor, según informó ayer, 
lunes, el ministerio de la Juven
tud y de Deportes.

La institución indicó que la 
propuesta de premiar a Jacquet 
con la Legión de Honor fue 
firmada por la ministra de esa 
cartera, Marie-George Buffet, 
antes del comienzo de la Copa 
del Mundo.

1A pesar de las críticas
j Antes del inicio del Mun- 
'dial de Fútbol, asícomo durante 
j el campeonato, Jacquet ha sido 
1. blanco de severas críticas en los 

medios de comunicación fran
ceses, sobre todo en los depor
tivos.

La conductora 
que provocó 80 
heridos en los 
Campos Elíseos 
se entregó ayer

Efe- París

La conductora del automó
vil que se lanzó el domingo por 
la noche contra un grupo de 
aficionados en los Campos 
Elíseos ocasionando 80 heri
dos se presentó ayer, lunes, en 
una comisaría de las Yvelines, 

i a las afueras de París, infor- 
! marón fuentes policiales.
;Se trata de una funciona- 
j ria de 44 años que reconoció 
! los hechos, por lo que fue de- 
|tenida y será trasladada a la ca- 
'pital francesa, indicaron las 
ifuentes.
|El incidente se produjo en 

el núcleo de la fiesta que fes
tejaba el trifundo de Francia 
en el Mundial de Fútbol, ya que 
cerca 1.500.000 personas se 

1congregaron hasta altas horas 
1 de la madrugada en los Cam- 
j pos Eliseos de París.

Estado de embriaguez
!La conductora, que según 

algunas informaciones condu
cía en estado de embriaguez, 

¡había sido identificada, pero 
no detenida.

La conductora, que aparen- 
itemente habría perdido el con- 
¡trol del vehículo, llevó el co

che de forma zigzagueante 
idesde el Arco de Triunfo has

ta los aficionados que celebra- 
, ban la conquista del campeo

nato del fútbol.
Este incidente no consiguió 

enturbiar la celebración.
i



46 Martes, 14 de Julio de 1998

iron ffiffitt
Respecto a la actualidad del club, 
la presentación de Maikel podría 
ser el viernes, mientras que el 
fichaje de Losada es inminente

Cree que con "sensatez" la solución a los campos podría líesar pronto

"Es el Ayuntamiento el que debe mover ficha", dijo ayer 
Javier Martín del Burgo, Director General de Deportes, 
acerca del convenio que nunca llega entre Junta, Ayunta
miento y CD Toledo con el fin de habilitar campos de 
fútbol, tan necesarios para la entidad que preside Emiliano 
Carballo. Aun así, aseguró que las relaciones entre ambas

instituciones "no son negativas, sino que tienen progra
maciones deportivas diferentes". Habiendo la suficiente 
voluntad política. Del Burgo cree que la solución es 
viable, incluso "en un plazo corto ". "La Consejería está 
abierta a cualquier proyecto razonable", agregó, aunque 
insistió en que antes es necesaria la mediación municipal.

Del Burgo: '’El Ayuntamiento 
debe mover ficha primero''

Ramón DEJUAN

Para el directorgeneral de De
portes, Javier Martín del Burgo, 
las relaciones entre el área de 
Deportes del Ayuntamiento de 
Toledo y la Dirección que de la 
que él es titular "no son negati
vas, sino que puede haber pro
gramaciones deportivas diferen
tes, pero en cualquier caso es el 
Ayuntamiento el que debe mo
ver ficha primero, priorizando, 
racionalizando, determinando la 
medida de los terrenos y hallan
do la financiación necesaria".

Además, calificó la reunión 
mantenida con el presidente del 
CD Toledo, Emiliano Carballo, 
a propósito de la necesidad de 
campos de fútbol que tiene el club 
de "positiva, pero le remití a la 
necesaria coordinación con el 
Ayuntamiento, sin menoscabo de 
que pueda participar la Con
sejería".

Martín Del Burgo volvió a 
recalcar que la Junta no puede 
llegar a convenios ni acuerdos 
con una empresa privada como 
es el CD Toledo, sino con insti
tuciones públicas, como en este 
caso es el Ayuntamiento. Sobre 
la conclusión de un asunto que 
parece interminable, el director 
general de Deportes se mostró 
optimista; "Creo en la solución 
si lo que se propone tiene una

Del Burgo definió la reunión con Carballo de "positiva". MOISES SOTO

financiación razonable y hay 
terrenos, y además en un plazo 
corto".

Los interlocutores de las hi
potéticas conversaciones serían 
el alcalde, el consejero, la Di
rección General de Deportes y 
Emiliano Carballo, "en función 

del acuerdo alcanzado". Recor
dó el convenio alcanzado en 
Albacete, en dos fases; una pri
mera entre el Ayuntamiento y la 
Consejería, y una segunda en la 
que entró el club manchego. 
"Puede ser ese u otro modelo, 
por lo tanto hay que esperar".

Por otra parte, Luis Jaime 
Puebla, secretario técnico del 
Toledo, dijo que el viernes po
dría ser la presentación de 
Maikel, y que el fichaje de Losada 
se espera entre hoy y mañana. 
"Ya se ha llegado a un acuerdo 
total con el jugador", precisó.

Herraiz se 
proclamó 
campeón de 
España juvenil de 
ajedrez

La Tribuna

El maestro internacional cas
tellano - manchego Herminio 
Herraiz, que reside en Toledo, 
pese a sus tablas de la última 
jomada y el triunfo del menorquín 
Francisco Vallejo (MI), que le 
igualó a puntos, se adjudicó el 
título en el XXXVIII Campeo
nato de España de Ajedrez ju
venil, que se ha disputado en 
Mairena del Aljarafe.

Herminio Herraiz hizo tablas 
en 35 jugadas con apertura es
pañola ante el campeón de Ca
taluña, Joan Elu viá, mientras que 
Vallejo derrotaba al campeón de' 
Andalucía, el onubense Carlos 
Barrera.

En otras partidas destacadas 
de la novenajomada, Roi Reinaldo 
(Galicia) y Jesús Barón (Aragón) 
acordaron el empate en 52 juga
das y apertura Larsen; el ara
gonés Fernando Remiro, que ha 
ido de menos a más, derrotó al 
mejor andaluz por clasificación, 
el malagueño Daniel Paz, en 40 
jugadas y defensa Caro-Kann, 
y Alberto Andrés, de Asturias, 
se impuso al granadino Enrique 
Rodríguez, en 47 movimientos 
y defensa Siciliana.

En la categoría de féminas, 
en la que se proclamó campeo
na de forma anticipada la cata
lana Yolanda Peñas, en esta última 
jornada la nueva campeona fue 
fulminada en sólo 15 jugadas por 
la, en principio, principal favori
ta, asturiana Patricia Llaneza, 
con una defensa Pire.

La balear Mónica Grau ven
ció a la cántabra, número dos del 
evento, Lorena Quevedo, en 26 
jugadas y Gambito de Dama; y 
la valenciana Gómez - Cabrero 
derrotó a la madrileña Aroa 
Alvarez en 33 jugadas y defen
sa Siciliana, en las partidas más 
interesantes de la jornada final.

El GD Soliss dominó en el IX 
Trofeo San Cristóbal

Julio Rey estará con lo 
mejor de los 5.000 en Roma

La Tribuna

Dos ciclistas del Gmpo De
portivo Soliss,José Manuel García 
y Julián Sánchez, coparon los dos 
primeros puestos en el IX Tro
feo San Cristóbal - Gran Premio 
Cafetería Atico, celebrado en 
Orgaz. En esta prueba tomaron 
parte 120 corredores y fue or- 
ganizada por el Club Peña 
Bahamontes.

Nada más producirse la sali
da escaparon tres corredores del 
Grupo Deportivo Soliss y uno del 
CC Manzanares, que lograron 
sacar una ventaja de un minuto 

y medio al pelotón. En el kiló
metro 70 la escapada fue neu
tralizada por los ciclistas del 
Grupo Deportivo Iberdrola, de 
Cáceres.

En el Alto de Marjaliza se 
produjo laescapada definitiva al 
saltar del pelotón cuatro corre
dores del GD Soliss y uno del 
Iberdrola-Cáceres, quienes lle
garon a la meta con una dife
rencia de 45 segundos sobre un 
pelotón de once. El tercero en 
la meta fue José María García, 
del Iberdrola Cáceres. El gana
dor de la Montaña fue Alfonso 
Rodríguez, del GD Soliss, que 
ganó también por equipos.

Efe - Roma

El fondista toledano Julio Rey 
participará hoy en los 5.000 
metros de la Golden Gala de 
Roma, segunda prueba puntuable 
de la Liga de Oro de la lAAF y 
en la que tendrá como rivales a 
lo mejor del fondo nacional.

En la prueba romana esta
rán, además de Julio Rey, Isaac 
Viciosa, Anacleto Jiménez, Al
berto García, Manuel Pancorbo, 
y la revelación del fondo en esta 
temporada, Bruno Toledo, lo que 
unido a la participación interna
cional, hace la prueba más que 

selectiva.
En cuanto a la representa

ción española, en la capital ita
liana actuarán once atletas, que 
son los siguientes; en categoría 
masculina, Andrés Díaz y Re
yes Estévez en 1.500 metros; 
Julio Rey, Manuel Pancorbo, 
Isaac Viciosa, Anacleto Jiménez, 
Bruno Toledo y Alberto García 
en 5.000 metros.

En categoría femenina, es
tarán Mayte Zúñiga en 1.500 
metros y Marta Domínguez y 
Julia Vaquero en 5.000.

La prueba contará con algu
nos de los mejores atletas del 
mundo. Prueba "de oro" en Roma. .

1
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR|

Bolsa del 
Trabajot

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
17 68

aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

I.4.- Variosi

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa-

taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen-

1 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór-

ANUNCIE» EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Profesor/a
Autoescuela. Sueldo

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

Bolsa

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
17 68

de los
Servicios

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

3.4.- Varios

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
17 68

JOVEN asegura tu futu- HAZTE Restaurador de

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

GRACIAS 
ESPÍRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

Ai. T.

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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PROílNCli
El viernes, los vecinos ayudarán a 
preparar los 900 kilos de pan 
destinados a la inmensa cacelorada de 
migas, para batir el récord del mundo

Tras el concurso de paellas del dominso. prepara una cacerolada de misas

Diversión y buenos alimentos 
en las fiestes de Yuncler
I^as fiestas de la Virgen de 
El Carmen, patrona de 
Yuncler, involucran a prác
ticamente toda la población 
en varias citas culinarias, 
como el concurso de paellas 
del pasado domingo o la 
caldereta con las reses de 
los encierros del próximofin 
de semana. Pero los vecinos 
planean además preparar el 
viernes un plato-récord.

A.RUIZ

En la plaza de las Verduras 
de la localidad toledana de 
Yuncler, los más mayores par
ten el pan, en concreto 900 ki
los. Llevan cuatro días preparan
do, con un vaso de limonada 
cerca, el ingrediente principal de 
la cacerolada de migas más gran
de del mundo, que será prepa
rada el próximo viernes, bajo la 
dirección del cocinero Andrés 
Esteban Hernández.

Prácticamente toda la pobla
ción de Yuncler, que ya batió en 
pasadas ediciones de las Fies
tas de Nuestra Señora del 
Cármen el récord de tortilla de 
patata, participará en la prepa
ración o la degustación de este 
plato, que será cocinado en una 
paellera gigante de siete metros 
de diámetro sobre unas inmen
sas trébedes, contruidas para la 
ocasión.

Pero éste no es el único evento 
culinario de estas jornadas fes
tivas en Yuncler, en las que el 
Ayuntamiento a destinado un 
presupuesto de nueve millones

5?¿

1

ti

EI día 22 se preparará una caldereta con las reses de los encierros del fin de semana. M. CASERO

de pesetas aproximadamente. El 
domingo se celebró el concurso 
de paellas en la arboleda de la 
avenida de la Constitución, en el 
que participaron en total 20 gru
pos y peñas de la localidad, y el 
día 22 se cocinarán las reses de 
los encierros del próximo fin de 
semana.

El pistoletazo de salida de las 
fiestas de Yuncler lo dio la con
centración de motos, que reunió 
a cerca de 2.000 visitantes el 
sábado día 4 y que se ha confi
gurado como una de las citas más 

importantes de este carácter en 
la provincia, y durante el fin de 
semana se celebraron competi
ciones de bicicleta y natación 
para los jóvenes y un encuentro 
de ganaderos de equino, ambien
tado por una exhibición de bai
les sevillanos.

Ayer, más de mil personas 
asistieron al espectáculo de hu
mor, canción española y vedettes 
del grupo "Show Alcázar" en la 
plaza de Félix Rodríguez de la 
Fuente, mientras que durante la 
jornada de hoy los niños podrán 

disfrutar de los castillos 
hinchables, trenes y demás 
atracciones habilitadas en el par
que infantil y todos los vecinos 
con la cuarta edición del desfile 
y concurso de carrozas de Yun
cler.

Seis carrozas locales con 
formarán el pasacalles, que en 
esta ocasión contará con el es
pectáculo de color y bailes sen
suales del grupo carioca "Bra
sil Pandeiro", y se disputarán el 
primer premio, dotado con 
35.000 pesetas.

IU de Illescas 
mantiene el pacto 
con el PSOE pero 
no descarta una 
moción

Efe

El grupo municipal de IU en 
el Ayuntamiento de Illescas 
mantendrá el pacto de Gobier
no con el PSOE, aunque no des
carta abandonar sus responsa
bilidades y presentar una moción ; 
de censura, según explicó el por
tavoz municipal de la Coalición, 
Félix Ruiz.

Tras dimitir como delegado 
de Hacienda, Ruiz explicó que 
su grupo mantendrá la Concejalía 
de Obras así como la de Segu
ridad Ciudadana y Protección 
Civil que son desempeñadas por 
Agustín Palacios y José Anto
nio Moreno, respectivamente, al 
tiempo que informó de que per
manecerá como segundo tenien
te de alcalde.

Según explicó Ruiz, las dife
rencias surgidas entre IU y PSOE 
se deben a los incumplimientos 
del Grupo Socialista en política 
presupuestaria y a la paulatina 
marginación que sufre IU en la 
toma de decisiones, y acusó al 
alcalde, Jose Manuel Tofiño, de 
ser el responsable. El portavoz 
municipal agregó que la Asam
blea de IU acordó apostar por 
la gobernabilidad y mantener el 
pacto de Gobierno como princi
pal objetivo, aunque dejará la 
puerta abierta a un posible aban
dono de responsabilidades y a la 
presentación de una moción de 
censura, en caso de que no pros
peren las negociaciones que 
mantienen IU y socialistas.

Por su parte, el PSOE res
ponsabilizó a IU de su falta de 
compromiso en el trabajo institu
cional, que ha recaído en su tota
lidad en el alcalde y en los tres 
concejales socialistas que lo 
apoyan. Desde el PSOE, se es-¡ 
pera que IU aclare definitiva-! 
mente su situación sobre sus res
ponsabilidades en el Gobierno mu
nicipal

Morales: "En la región hay 
un florecimiento cultural"

A.RUIZ
"El taller de música contem

poránea -del Curso Nacional de 
Quintanar de la Orden- es una 
experiencia única para los estu
diantes y jóvenes compositores, 
caldo de cultivo de los intérpre
tes del mañana, además de ser
vimos, a los profesores, para ha
cer entender las obras de los au
tores actuales", expusoel pianista 
cubano Leonel Morales, que 
participó ayer por la noche en el 

segundo concierto de profeso
res del V Festival de Música de 
esta localidad toledana, en el Au
ditorio de la Casa de la Cultura.

Morales, que defiende que la 
música clásica debe estar al al
cance de todos, manifestó su ad
hesión al espíritu del certamen 
de Quintanar de promover las 
nuevas músicas de los composi
tores actuales y resaltó tanto la 
calidad formati va de un curso que 
cuenta con profesores de gran 
prestigio como la implicación de 

los más de cien alumnos que re
ciben conocimientos en los di
versos talleres del encuentro.

Como uno de los abandera
dos de la generación de jóvenes 
de la Revolución, Morales recaló 
en varios festivales en España, 
"donde decidí quedarme, a los 27 
años y ya con una preparación 
sólida para poder realizar mis 
sueños y esperanzas, cultivarme 
y refinarme", explicó el compo
sitor cubano, para quien "hay un 
florecimiento del mundo cultu-

Morales actuó ayer en Quintanar, 

ral en Castilla-La Mancha, 
como lo demuestra la calidad del 
Curso de Música de Quintanar 
de la Orden.

La Guardia Civil 
decomisó varias 
armas el sábadoi 
en Villacañas

LaTribuíia
Efectivos de la Guardia Civil 

incautaron durante la fiesta de 
la noche del pasado sábado enj 
la concentración en Villacañas, 
con motivo del Festival "Vil a- 
Kañero 98", cuatro navajas, un 
hacha y tres porras.

También, y dentro del ra 
Nacional contra la Droga, 
Guardia Civil incautó 80 gramos 
de hachís, un gramo de heroína^ 
dos de cocaína, cuatro 
huana y cuatro dosis de drog 
de diseño (éxtasis).

.2022
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Espeluznante voltereta la que 
propinó el segundo toro de salida a 
Rivera Ordóñez, cogido por dos 
veces. Por suerte, sólo fue el susto

S 
S

TOROS
Rivera terminó toreando en vaqueros tras una voltereta en su primer toro

Francisco Rivera Ordóñez, con una faena de valor y maes
tría, salió a hombros, en tanto que «Morante de la Puebla» 
obtuvo un trofeo y se cerró la Puerta Grande por su fallo con 
la espada, en la corrida celebrada ayer en Pamplona, en la 
que lució sobremanera un buen encierro del Marqués de 
Domecq, uno de cuyos toros dio la vuelta al ruedo.

Triunfo grande de Rivera 
Ordóñez y oreja para ''Morante''

Juan Miguel NÚÑEZ

Toros del Marqués de 
Domecq, bien presentados y de 
buen juego, aunque algunos li
mitados por la escasez de fuer
zas. Sólo el segundo planteó pro
blemas. Por contra, salieron dos 
toros extraordinarios, quinto y 
sexto, el primero de ellos premia
do con la vuelta al ruedo en el 
arrastre.

Emilio Muñoz: pinchazo, 
estocada defectuosa a toro arran
cado y descabello (ovación tras 
un aviso); y media y descabello 
(ovación).

Francisco Rivera Ordóñez: 
tres pinchazos y estocada corta 
(ovación); y estocada que pro
duce derrame (dos orejas).

«Morante de la Puebla»: pin
chazo y estocada baja (silencio); 
y pinchazo y estocada despren
dida (una oreja).

La plaza se llenó, como de 
costumbre con el «no hay bille
tes», en tarde entoldada que 
amenazó lluvia al comienzo.

De los pocos carteles con 
atractivo torerista de estos 
«sanfermines», el de ayer era uno 
de los más rematados. Y para ello, 
naturalmente, un encierro de 
garantía: los toros del marqués 
de Domecq.

Aunque Emilio Muñoz no 
pasa por el mejor momento de 
su carrera tiene, sin embargo. 

gran predicamento en esta pla
za, avalado por triunfos muy 
notables hace ya muchos años. 
Ayer demostró que, pese a todo, 
en cualquier momento puede vol
ver por sus fueros. Torero de 
mucho oficio y con un concepto 
clásico, sevillano y muy perso
nal.

Su primera faena, a un buen 
toro, planteada con seriedad, fue 
buena por el aroma que despren
dió. Pero le faltó estrecharse más 
con el toro y, fundamentalmen
te, el acierto de la espada.

En el cuarto, algo parecido. 
Muñoz dejó apuntes de buen 
toreo, sobre todo por el pitón 
izquierdo, pero sin redondear. 
Otra faena con el acelerador a 
medio gas.

Espeluznante voltereta la que 
propinó el segundo toro de sali
da a Rivera ordóñez, cogido por 
dos veces. Afortunadamente fue 
sólo el susto. Rivera salió por el 
aire en los primeros lances a la 
verónica. Úna vez en el suelo 
quiso incorporarse y de nuevo el 
toro se lo echó a los lomos, pa
sándoselo de pitón a pitón.

Materialmente desnudo y 
maltrecho, hecho unos zorros, fue 
llevado a entrebarreras donde, 
tras comprobarse que no había 
cornada, «le vistieron» con un 
pantalón tejano cortado a la al
tura de las rodillas. Y otra vez a 
la carga. El toro parecía «avisa-

9i

Pese a ser cogido, Rivera continuó toreando en tejanos. EFE

do» por los dos pitones, sin ter
minar de obedecer a los «toques». 
Brava actitud la del torero, pues 
se adivinaban continuamente las 
malas intenciones del toro.

En el quinto, por fin, llegó la 
recompensa a tantos arrestos.

Muy bien colocado, a la me
dia distancia, que era la justa, y 
muy afianzado, sin retroceder, 
Rivera hilvanó los muletazos con 
seguridad y aplomo. Predominó 
el toreo por la derecha, en series 
más largas de lo habitual, de hasta 
seis y siete pases, de forma que 

lució también mucho la buení- 
sima condición del toro.

Y final de frenesí, con un 
circular en dos tiempos. La pla
za estaba enardecida de conten
to.

«Morante», en su primer toro 
no ha respondido. No se puede 
estar en plan «pegapases», sin 
desmelenarse, en una faena vul
gar y anodina.

Pero en el sexto cambió la 
actitud. Y faltó firmar con la 
espada a la primera, pues el pin
chazo le cerró la Puerta Grande.

Morante: ''He 
roTiido un 

triunfo 
redondo"

El diestro José Antonio 
«Morante de la Puebla», uno de 
los triunfadores de la corrida 
celebrada ayer en Pamplona, al 
cortar una merecida oreja, al 
término del festejo comentó a 
EFE que «he rozado un triunfo 
redondo, que hubiera consegui
do de haber acertado con la es
pada». «Morante» lamenta en 
ese sentido haber pinchado al 
sexto toro «en el primer inten
to, porque seguramente ahora 
estaríamos hablando de la Puerta 
Grande. Pero las cosas no salen 
siempre como uno quiere. Mi 
satisfacción es que he estado muy 
a gusto en mi presentación en 
Pamplona, y creo que ha sido una 
buena tarjeta de visita». El 
torero sevillano reconoce que «he 
pasado mucho miedo durante 
todo el día, cada vez que pensa
ba en hacer el paseíllo en esta 
plaza. La tarde era de muchísi
ma responsabilidad para mí, con 
las cámaras de televisión y, sobre 
todo, por el toro grande que sale 
en esta feria. Gracias a Dios he 
podido superar esa presión fá
cilmente». Sobre su actuación 
«Morante» destaca la faena al 
sexto, precisamente al que le 
cortó la oreja, «fue un toro con 
movilidad y ‘transmisión’, aun
que difícil, ya que por el pitón 
izquierdo se quedaba corto y por 
el derecho pasaba cerca y se 
descolocaba al final de cada 
muletazo. Un toro para exponer
le, que fue lo que siempre inten
té».

«Estuve muy enrazado, con 
muchas ganas y así logré tandas 
muy sentidas, con las que el 
público reaccionó. Claro que no 
fue una explosión de sentimiento, 
pero la gente ha vibrado conmi
go», señaló. "Ahora espero que 
esta oreja tenga la suficiente 
repercusión».

MEDICOS DEL MUNDO TRABAJA POR RUANDA
Podemos conseguir 
con tu ayuda:

</Alimentar un niño durante 1 mes
3.000 ptas.

yAtender un niño en el hospital 
durante un mes

5.000 ptas.
v^500 raciones de supervivencia

10.000 ptas.

Si desea colaborar con nosotros rellene el cheque que para acaonea puntuales hemos creado y envienoslo 
al Servicio de Atención al Cliente P.P., apartado 1992 28090 de Madrid

!:!5:ííi^i§^
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ÜriiÜiOÜS

CHEQUE DE AYUDA HUMANITARIA
Donado por D. ;
D»rección:  
Provincia:
Págueso a: Médicos det Mundo
la cantidad do: 

Con cargo a mi ewanta N*:

del banco/cala:

o mi tarjeta: 

Son Ptas.

Localidad:
Codigo Postal:

canilla N’:

Firma:

de

pts.

de f99
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Con Norma Duval y Pedro Rollán, como presentadores

''Espejo secreto’ ' vuelve 
a La Primera de TVE

La Tribuna

abandonó.

Cristina HEUSEL

Verano tras verano las cade
nas de televisión vienen incluyen
do en su oferta veraniega progra
mas de cámara oculta y descar
tes que están cargados de una gran 
dosis de humor, cada uno con sus 
propios ingredientes y fórmulas 
de entretenimiento.

Entre tales programas desta
ca «Espejo secreto», un espacio 
de La Primera de TVE que no 
resultará del todo desconocido 
para los incondicionales de esta 
clase de espectáculos televisivos, 
pues ya se emitió una primera 
entrega-del mismo el pasado 
verano, con notable éxito de 
audiencia. La originalidad del 
programa estriba en que son los 
famosos los que sirven de «gan
cho» para rodar divertidas imá
genes de cámara oculta en las que 
las «víctimas» son personas de 
la calle, que suelen soportar con 
sentido del humor las bromas de 
las que son objeto.

Las novedades de la nueva 
edición no sólo están en sus pre
sentadores, los polifacéticos 
Norma Duval y Pedro Rollán, 
sino también en la incorporación 
de un nuevo juego: «Lo que con 
el viento se llevó», que dará la 
oportunidad a las «víctimas» de 
«vengarse» de los personajes 
famosos. En el programa de es
treno, que se emite hoy en TVE 
a las 22.30 horas, los famosos 
«bromistas» serán el mago 
Anthony Blake y los humoristas 
Miguel Caiceo y Marianico «El 
corto».

También hoy, a las 00.00 
horas, comienza su andadura en

Norma Duval.

la oferta televisiva veraniega el 
programa de Telecinco «Locos 
de atar», que estará presentado 
por Mariona Xuclá, Carla Hidal
go y, cómo no, el inefable Juanma 
Iturriaga, conocido «experto» en 
estas lides, ya que también pre
senta «Inocente, inocente». Du
rante un hora las imágenes más 
risibles de los distintos progra
mas de la cadena se irán suce
diendo junto a las chispeantes 
intervenciones de sus presenta
dores, que estarán en un escena
rio envidiable: la ciudad costera 
de Roquetas de Mar (Almería).

Extra rosa

Hoy se cumplirá un año des
de que «Extra Rosa» inició su cita 
diaria con los espectadores. De 
la mano de su directora Rosa 
Villacastín, que también presenta 
el espacio, y de su compañera en 
las tareas de presentación Ana,

Rosa Quintana, esta emisión se 
ha logrado hacer con una posi
ción de liderazgo entre las emi
siones de carácter rosa por su tono 
amable de la actualidad de los 
famosos.

Desde el día 10 de junio has
ta hoy «Extra Rosa» ha obteni
do una cuota de pantalla del 23,9 
por ciento y una audiencia me
dia de 2.292.000 espectadores, 
según datos aportados por An
tena 3. En el programa de hoy 
estarán «apadrinando» el aniver
sario Manuel Díaz González «El 
Cordobés» y su esposa Vicky 
Berrocal, que han sido estrellas 
asiduas de su programa. Ambos 
recibirán un corazón por el pri
mer aniversario. Además, la 
cadena se vestirá de largo con 
«JAG: Alerta Roja».

A partir de las 21.30 horas 
acción e intriga se mezclarán en 
esta producción estadounidense 
que regresa a la parrilla de An
tena 3 Televisión. Es una pro
ducción sobre el cuerpo de abo
gados de la marina más podero
sa del mundo en la que los es
pectadores encontrarán grandes 
dosis de espectacularidad. Se 
trata de una serie sobre el mun
do de la abogacía con una pers
pectiva muy diferente a todas las 
que se han hecho sobre el mismo 
asunto.

En «JAG» (siglas que en in
glés describen al Judge Advocate 
General, cargo del investigador 
judicial jefe en la marina de los 
Estados Unidos), las togas se con
vierten en blancos trajes de ma
rino y los pasillos de los juzga
dos dejan paso a los espacios 
abiertos, donde predominan las 
aventuras en alta mar.

”L¡bertad o muerte’'
La 2. 11,00 **
Dir: Byron Hasin. Int: Joel 

McCrea, Felicia Farr, Wallace 
Ford. EEUU. 1956. 1832.

Sam Houston llega a Texas 
decidido a olvidar su carrera 
política. Pero es un hombre de
masiado famoso y no logra con
vertirse en un simple abogado. 
Tras entrar en contacto con el 
movimiento independentista, el 
presidente Jackson solicita su 
ayuda para reconducir el proce
so y hacer que Texas se integre 
en los Estados Unidos. Tiene 
enfrente al general Santa Ana que, 
se pone en marcha contra los 
enemigos de su patria.

"Abandonadas”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: John Nicoletta. Int: Donna 

Mills, Jack Scalia, Chris Mulkey. 
USA, 1991.

Una mujer es abandonada por 
su marido y se queda sola con dos 
hijas pequeñas y embarazada. En 
esta situación, Pat luchará por 
salir adelante y encontrar un tra
bajo. Pasados tres años de la 
desaparición de su marido, Pat 
recibirá la noticia de que ha 
muerto. Más tarde recibirá la 
visita de una mujer que dice ha
ber estado casada con el mismo 
hombre y, al igual que ella, tam
bién abandonada. Esta noticia 
hará que Pat decida buscar a su 
marido para hacer justicia en 
nombre de sus hijas.

"Corazón herido”
Antena 3. 17,05 s.c.
Dir: Vic Sarin. Int: Paula de 

Vico, John Hensley, Hank 
Stratton. EEUU. 1995.

Tracy, una joven millonaria 
que triunfa en los negocios, tiene 
que viajar repentinamente a 
Texas, su tierra natal, donde su 
padre ha sufrido un ataque al co
razón. Cuando llega allí, 
rememora su infancia en el ran
cho Corazón Herido, lugar que

"Los vividores”
La 2. 22,30 s.c.
Dir: Robert Altman. Int: 

Warren Beatty, René 
Auberjonois, Shelley Duvall. 
EEUU. 1971.

Ambientada en un poblado 
de mineros, relata la historia de 
John McCabe, ex-pistolero y 
dueño de unos terrenos baldíos, 
que instala un negocio -bar, 
garito y prostíbulo-, la única 
pieza que le faltaba para mono
polizar del todo el poblado. En 
la tercera faceta de su negocio 
se ve obligado a asociarse con 
la señorita Miller, mujer de una 
gran visión comercial. Una po
derosa compañía minera presio
na a McCabe para que le venda 
sus terrenos y al resistirse es 
amenazado de muerte.

"La novia salvaje"
Antena 3. 01,30 s.c.
Dir: Roy Rowland. Int: 

Robert Taylor, Eleanor Parker, 
Victor McLaglen. EEUU. 1955.

Bushrod Gentry es un rudo 
trampero de Kentucky que dis
fruta cazando por los bosques, 
vendiendo pieles y repeliendo 
ataques de los indios que quie
ren su cabellera. Tras una em
boscada conoce a Mary Stuart 
Cherne, una bella mujer que 
inmediatamente se enamora de 
él y se empeña en convertirle en 
su marido. Reacio al matrimo
nio, Gentry intentará librarse de 
ella.

"Mi querido general"
La 2. 02,05 s.c.
Dir: Jaime de Armiñán. Int: 

Fernando Fernán Gómez, Fer
nando Rey y José Luis López 
Vázquez. ESP.

Cuenta la historia de un grupo 
de generales poco dados a los 
adelantos, que es convocado a 
un cursillo de alta especializa
ción sobre «guerra espacial».

SI VES BIEN 
VIVIRAS MJEJO
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La programación de hoy

no
ch

e I tard
e 

I mañana
La Primera tvel La2 ^ Antena 3 (^ Tele 5 ^ Canal + ''^ Tele Madrid ''

06,00 CANAL 24 06,30 ESPAÑA,
HORAS HISTORIA

07,30 TELEDIARIO INMEDIATA
MATINAL 07,45 POR LA RUTA DE

09,10 NO ME CORTES LOS VIENTOS
10,45 LAS GEMELAS 08,45 OTROS PUEBLOS

DE SWEET 09,45 OFICIOS PARA
VALLEY EL RECUERDO

11,15 LOS 10,15 LAZOS
ROMPEDORAZONES SECRETOS

12,05 KUNG FU: LA 11,00 LA PELICULA DE
LEYENDA LA MAÑANA
CONTINUA «Libertad o

13,00 LA DOCTORA muerte» (1956)
QUINN I: Joel McCrea.

13,45 NOTICIAS 12,30 BARRIO SESAMO
13,55 INFORMATIVO 13,00 CON MUCHA

TERRITORIAL 'MARCHA
14,25 CORAZON DE 13,35 TOUR DE

VERANO FRANCIA
15,00 TELEDIARIO-1 Roscoff-Loriane
|15,45 EL TIEMPO _ (3 etapa)

06,20 ESCUELA DE 05,45AVANCE DE 08,15 ABC WORLD 07,30 A SABER
.••.-.PROGRAMACION NEWS CON 08,00 CYBERCLUB.

^’^ ESPACIOS PETER Espacio infantil
^^^^^A'PROMOCIONALES JENNINGS Harry y Ion

0730 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 Hendersons
MANANA PRINCIPALES (Telecomedia)

1130 SALVADOS POR (rep.) (Mult) «La retrospectiva»
06,25 LAS NOTICIAS 0935 PROGRAMA MAS Rayito, el mago de

1135 CALIFORNIA BUENOS DIAS 0 MENOS los deseos
Espacio ? MULTIPLICADO Widget

1230 LA FAMILIA informativo. 0 DIVIDIDO (P+ó- Horrv
HOGAN 09,307 EN EL PARAISO Xó:) Fudqe

13,00 EL COCHE 11,30 DIA A DIA 1130 LIGA MUNDIAL ' Peter Rabbit
FANTASTICO 14,00 EL JUEGO DEL , DE VOLEIBOL 10,30 TELENOTICIAS

14,00 LOS EUROMILLON (Semifinales) 10,30 CYBERCLUB.
PROBLEMAS 14,30 LAS NOTICIAS 1338 PIN PLUS; Espacio infantil
CRECEN (la. edición) Virtudes Superted

14,30 COSAS DE Espacio 1330 LOS 40 La liga mutante
- informativo que PRINCIPALES Cazafantasmas

15,00 NOTICIAS ofrece las noticias 14,15 AVANCE. Los picapiedra
Informativo. más importantes REDACCION Tom y Jerry

15,40 EL TIEMPO de la jornada. Informativo. 13,55 TELENOTICIAS
ll5,50 TOUR DE 15,45 GRANDES

FRANCIA 98 DOCUMENTALES
Roscoff-Loriane 17,15 TENDIDO CERO
(3 etapa) 17,45 PARA

17,45 LEONELA NOSOTROS
Telenovela. Espacio infantil

18,30 NOTICIAS dedicado a los
Espacio más pequeños de
informativo. la casa.

18,35 DIGAN LO QUE 19,00 CURRO JIMENEZ 
DIGAN Serie.
Presentado por 20,00 INFORMATIVO
Jaime Bores. TERRITORIAL

20,00 GENTE Espacio
21,00 TELEDIARIO-2 informativo.

Espacio 20,30 UN CHAPUZAS
informativo EN CASA
que ofrece las Serie.
noticias más 21,00 QUATRO
importantes de Concurso.
toda la jornada. 21,30 ELLEN

21,45 EL TIEMPO Serie.

15,15ALSALIR DE 14,30 TELESERIE: 15,30 CON T DE TARDE.
17,05 CINE CLASE Los líos de Magazine diario

«Corazón herido» 15,50TARDE DE CINE Caroline presentado por
D: Vic Sarin. «Abandonadas» 15,30 CINE: Terelu Campos.
Tracy, una joven I; Donna Mils, «Reacción en 17,40 LA HORA DE MARI
millonaria que Jack Scalia. cadena» PAU

1°^ Una mujer es 17,13 CINE: Espacio diario de
rWnegocios, tiene abandonada por «La camioneta entrevistas

^^®'''^^^' ’su marido y se (the van)» presentado por
’'®P®’'^t¡namente a queda sola con 18,50 CINE: Mari Pau
Texas, su tierra dos niñas «2.013: rescate en Domínguez,
natal, donde su pequeñas y L.A.» 19,00 MADRID DIRECTO
padre ha sufrido embarazada. 20,30 SERIE: Magazine
un ataque al 17,45 PADRE Relativity informativo,
corazón. DOWLING 21,30 REDACCION. presentado por

19,00 AVENTURAS EN 18,30 LAS TARDES DE NOTICIAS Inmaculada Galván.
AFRICA ALICIA Espacio 20,30 TELENOTICIAS

19,30 LOS VIGILANTES 20,00 EL SUPER. informativo Espacio
DE LA PLAYA HISTORIAS DE que ofrece las informativo

2035 PARECE TODOS LOS noticias más presentado por
MENTIRA DIAS importantes de Alfonso García y

21,00 NOTICIAS 20,30 LAS NOTICIAS toda la jornada. Susana Pfingsten.

¡21,50 VIDEOS DE 22,00 LA 2. NOTICIAS
PRIMERA 22,25 EL TIEMPO
(NUEVOS 22,30 EL CINE DE LA 2
PROGRAMAS) «Los vividores»

22,30 EL ESPEJO I: Warren Beatty,
SECRETO Julie Christie.
(NUEVOS 00,50 DOCTOR EN
PROGRAMAS) ALASKA

00,30 URGENCIAS 01,40 CONCIERTOS DE
Serie. RADIO-3

01,30 TELEDIARIO-3 02,10 CINE CLUB.
02,15 CORRUPCION EN CICLO

MIAMI FERNANDO
Serie. FERNAN GOMEZ

03,55 CORAZON DE «Mi querido
VERANO (R.) general»

04,25 TELEDIARIO-4 D: Jaime de
Espacio Armiñán
informativo que I: Fernando Rey,
ofrece las Fernando Fernán
noticias más Gómez.

| importantes de 04,00 DESPEDIDA Y

21,40 JAG: ALERTA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 PRESENTACION
ROJA 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: ATLETICO DE

23,15 MISION 21,50 SEÑOR ALCALDE Seinfeld MADRID
ESPACIAL Serie. 22,30 ESTRENO 00,00 CINE

01,05 NOTICIAS 22,50 LOCOS DE ATAR CANAL+: «Post «Arma joven»
Informativo. Presentado por mortem» (1997) D: Cristopher Cain.

01,40 CINE Juanma López I: Thomas 02,00 SOLA EN LA
«La novia salvaje» Iturriaga. Ruhmann, Annette CIUDAD
D: Roy Rowland. 00,00 MAS MADERA Frier. 03,05 TELENOTICIAS
I: Robert Taylor, 02,00 ENTRE HOY Y 00,05 ATLETISMO: 03,10 RESUMEN DE
Eleanor Parker. MAÑANA Golden League LOS CURSOS DE
Bushrod Gentry Espacio (Roma) VERANO DE LA
es un rudo informativo. 02,35 DOCUMENTAL: UNIVERSIDAD
trampero de 02,30 UNIVERSIDAD DE La ciencia del COMPLUTENSE
Kentucky que VERANO sexo: química de EN EL ESCORIAL
disfruta cazando 02,50 INFOCOMERCIALES seducción 03,15 CINE: SALA DE
por los bosques, 03,50 HUNTER 03,29 MUSICA NOCHE: MADRUGADA
vendiendo pieles y Serie Offenbach y la «Ladrones como
repeliendo ataques estadounidense. opereta. La bella' nosotros»
de los indios 05,20 LA MUJER Elena (Actos 1, 2 y 04,45 INFORMACION
que quieren MARAVILLA 3) CULTURAL DE LA
su cabellera. Serie 05,45 CIERRE DE COMUNIDAD DE

| toda la jornada. CIERRE 03,25 TELEVENTA estadounidense. EMISION. MADRID

LaTríbuna BOL^/J^J í;^ jUjCJj^PCJO?]
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, 1 - 3°, 45005 TOLEDO - Telf. 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)

NOMBRE 
DOMICILIO 
LOCALIDAD

N1F/C IF DATOS BANCARIOS ।
BANCO/CAJA DE AHORROS:............... .......................

TELEFONO sucursauagencia: ____ \

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

(Marque con 0 lo que proceda)

LOCAUDAD:__________________________ . *

/□ de de 199|
N® Cuenta

Entidad Oficina DC, ___ NCT^ .. I
Firmado:i

P’^nado:|
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Medidas 
oportunas

Antes que el agua nofalle 
y se nos agote el frasco 
se podían regar las calles 
que hay algunas que dan 
asco.
También se logra con ello 
que se refresque el ambien 
te
ahora que anda mucha gente 
solo a falta del camello 
y del turbante en la frente. 
Hoy día es un espejismo, 
encontrar una fuente, 
con el agua transparente 
que no huela a paludismo. 
Igual sería oportuno 
puestos a arreglar horrores 
lavar los contenedores 
que alguno apesta a chotu 
no.
Aunque en invierno fue mar 
ahora es la Mancha desier 
to
¿nadie sabe como actuar? 
¿por qué tanto desconcier 
to?.

Co5aS Oú^ PK^^n

'‘Selecta” alumnatalaverana

Mana Angeles Callejo Rodríguez -a la izquierda de la imagen-, del Instituto 
Padre Juan de Mariana, de Talavera, consiguió la nota más alta en el examen de 
selectividad de COU con una calificación media de 9'16. Por su parte, el 
estudiante Miguel Angel Caminero Torija, del Instituto "Francisco Nieva" de 
Valdepeñas, obtuvo la nota más alta en las pruebas de selectividad de la Logse 
de este año, con un 9'32.

Xei 
Tazos

* La "praderita versallesca" 
volverá a ser tema de confron
tación municipal.

* El PSOE quiere que se 
oiga la voz de los vecinos, antes 
de hacer nuevas obras.

* Lo cierto y verdad es que 
por tratarse del lugar del que 
se trata, se debería medir 
mucho la nueva urbanización.

* Claro, que también San 
Marcos estaba medido, y al 
final ahí está el muro, que lla
man de las lamentaciones.

* La pelota sigue en el 
tejado.

* Esta vez nos referimos a 
los campos para que juegue 
el Toledo.

* La impulsada tercamen
te por la falta de campos de 
fútbol de la que adolece el CD 
Toledo.

Una mujer dio a 
luz sin saber que 
se encontraba 
embarazada

Efe - Ceuta

Mana Antonia L., natural 
de Ceuta, dio a luz mientras era 
trasladada en ambulancia hasta 
el hospital civil del Insalud de 
la ciudad por padecer fuertes 
dolores y sin conocer que se 
encontraba embarazada, infor
maron fuentes sanitarias.

El alumbramiento se produjo 
en la mañana del sábado, cuan
do el marido de María Antonia 
dio aviso a la empresa de 
ambulancias del Norte de 
Africa para que acudieran a 
su domicilio por los fuertes 
dolores que presentaba su 
mujer.

Los responsables de la 
ambulancia comprobaron que 
la mujer estaba embarazada de 
ocho meses y que presentaba 
un embarazo de riesgo debido 
a que el mismo no fue contro
lado por un ginecólogo.

Tomey niega irregularidades 
en el centro de la UNED

Efe - Guadalajara

El presidente de la Diputa
ción Provincial de Guadalajara, 
Francisco Tomey, negó ayer 
que haya influido o presiona
do para contratar como pro
fesores del centro asociado de 
la UNED en la capital alcarreña 
a familiares y amigos de diri
gentes del Partido Popular.

"Ciertas irregularida
des”

Tomey respondía así a las 
preguntas formuladas en el 
Congreso y en el Senado por 
los parlamentarios del PSOE 
José Luis Ros y Juan Pablo 
Herranz, quienes deducen de 
la respuesta que han recibido 
del Gobierno que el proceso 
de selección de estos profe
sores presentaba ciertas irre
gularidades, pues la mayoría de 
los contratados están vincu

lados a dirigentes del PP en la 
provincia.

Según dijo el senador so
cialista, Juan Pablo Herranz, 
la respuesta del Gobierno deja 
entrever que el proceso de 
selección de 64 de los cerca 
de 100 profesores contratados 
se realizó sin concurso públi
co previo y por el director del 
Centro, Luis Rodríguez, cuando 
dicha responsabilidad debería 
haber recaído en un Tribunal 
de Selección.

Tomey niega
Por su parte, Francisco 

Tomey, que fue presidente del 
patronato de la UNED en la 
provincia en el momento de las 
contrataciones, negó que esté 
implicado en este asunto "que 
sacan ahora los socialistas", 
porque no apoyaron el proyecto 
de la UNED. Este es un nue
vo asunto de irregularidades en

R.R.Otro caso.

el que se ha visto implicado 
Francisco Tomey, que ha vis
to cómo dos parlamentarios 
socialistas dirigían varias pre
guntas en el Congreso.

* Emiliano Carballo es re
botado" una y otra vez por 
Ayuntamiento y Junta.

* Aunque es obvio que 
quien debe "mover ficha" 
(Aznar dijo) es el Ayuntamien
to.

* Al final todo serán pri
sas pero qué prisas.

* Se perfila una solución, 
que no será definitiva.

* El que está de enhora
buena es el ajedrez regional.

* Herraiz se proclamó 
campeón juvenil.

* Noes de Toledo pero "vive 
en .

* Justo Zambrana dijo ayer 
que la infraestructura de la 
inminente Facultad de Cien
cias del Deporte sigue su cur
so.

* Escuela de Gimnasia y 
Fábrica de Armas esperan 
atentamente.

* Aunque lo ideal sería 
centralizarlo todo, por ahora 
se empezará por lo que hay.

.2022


